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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA LEVADA A EFEITO PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 

SUMARÉ, REALIZADA AOS VINTE E QUATRO DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE DOIS 

MIL E VINTE E UM, TERÇA-FEIRA, COM INÍCIO ÀS 15:00 HORAS.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Com quórum... com quórum suficiente - Obrigado. Som, som - com 

quórum suficiente para abertura dessa Sessão, declaro aberta a Sessão Ordinária de 24 de agosto de 

2021, às 17h08, com a presença de todos os Vereadores desta Casa. Para iniciarmos a Sessão peço ao 

Exmo. Sr. Vereador Lucas Agostinho que faça a invocação a Deus. Aqueles que puderem, quiserem e 

se sentirem à vontade, fiquem em pé, por gentileza. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Sr. Deus, 

meu Pai amado, meu Papai querido, nós estamos aqui, Senhor, mais uma vez em Tua presença para 

lhe agradecer, Senhor, por esse dia. Peço que o Senhor nos oriente, nos dê sabedoria para que possamos 

conduzir o Legislativo da nossa Cidade e trazer uma qualidade de vida melhor para a nossa população. 

Em nome de Jesus, amém! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Assim seja, Senhor! “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Feita a invocação a Deus, coloco em discussão a Ata da Sessão Ordinária 

do dia 17 de agosto de 2021. Não havendo mais oradores, a Ata da Sessão Ordinária do dia 17 de 

agosto de 2021 está em votação. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Sr. Presidente, questão 

de ordem. Estou com problema aqui no meu painel. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do Vereador Silvio. Peço ao pessoal da Técnica que auxilie. Registrado o voto de todos os Srs. 

Vereadores, declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a 

Ata da Sessão Ordinária do dia 17 de agosto de 2021. Neste momento, solicito ao 1º Secretário, o 

Exmo. Vereador André, que faça a leitura dos Documentos recebidos, as Correspondências recebidas 

por esta Casa e os Documentos protocolados pelos Srs. Vereadores. “Vereador “Alan dos Santos 

Leal”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Alan. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, peço autorização para falar aqui do 

local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: 

Presidente, eu quero pedir uma Urgência na Proposta de Emenda à Lei Orgânica 04. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Peço à Secretaria que prepare o Pedido de Urgência do Vereador, para que consulte 

ao Plenário sobre esse Pedido. Peço à Secretaria que colha as assinaturas daqueles que querem assinar. 

Pergunto se mais algum Vereador gostaria de pedir Urgência em algum Projeto de Lei para que a gente 

possa colher as assinaturas e fazer a otimização do tempo da Sessão. O Vereador Silvio tem uma 

Urgência, mas já está assinado, ele já-- [Falas sobrepostas] “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: Tem, tem um pedido de Urgência-- “Sr. Presidente “Willian Souza”: --V. Exa. já adicionou 

as assinaturas, né? “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Já apresentei, já, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Então, já está em ordem, então, são dois Pedidos de Urgência por 

Vereadores, e mais dois que o Vereador André vai fazer a leitura é isso? Do Executivo, é isso? Ok. 

Peço ao 1º Secretário que siga fazendo a leitura dos Documentos. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Ofício recebido n. 63/2021, Requerente: Ministério da Economia, Ofício da CEI n. 

2.725/2021/ME, Processo n. 17944.000247/2014-82: “Comunica arquivamento de regularização de 

operação de crédito”; Ofício recebido n. 64/2021, o requerente também é o Ministério da Economia, 

assunto: Ofício da CEI n. 2726/2021/ME, no Processo n. 17944000246/2014-38: “Comunica 

arquivamento de regularização de operação de crédito”; Ofício recebido n. 65/2021, Requerente: o 
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Ministério da Economia, Ofício da CEI n. 2.729/2021/ME, do Processo n. 17944.103907/2020-24: 

“Comunica arquivamento de regularização de operação de crédito”; Ofício recebido n. 66/2021, 

Requerente é o Ministério da Economia, Ofício da CEI n. 2.730/2021/ME, Processo n. 

17944.103920/2020-83: “Comunica arquivamento de regularização de operação de crédito”; Ofício 

recebido n. 67/2021, Requerente: Ministério da Economia, assunto: Ofício da CEI n. 

100359/2021/ME, Processo n. 1794410.3921/2020-28, que: “Comunica arquivamento de 

regularização de operação de crédito”; Emenda n. 1 ao Projeto de Lei n. 224/2021, Vereador Hélio 

Silva, Projeto de Resolução n. 11/2021, que: “Dispõe sobre alteração do caput do Art. 241 e do Inciso 

II do Art. 55”, ambos da Resolução 311, de 16 de dezembro de 2020, Regimento Interno da Câmara 

Municipal de Sumaré, autoria do Exmo. Vereador Willian de Souza; Proposta de Emenda à Lei 

Orgânica n. 04/2021, autoria do Vereador Alan Leal, assunto: “Proposta de Emenda ao Art. 178 da Lei 

Orgânica”; Projeto de Lei 249/2021, assunto que: “Dispõe sobre a inclusão no Calendário Oficial de 

Eventos do Município de Sumaré a Semana Municipal do Atleta Paraolímpico”, autoria do Exmo. 

Vereador Sirineu Araújo; Projeto de Lei n. 250/2021, autoria do Exmo. Vereador Rudinei Lobo, que: 

“Fica instituída no Calendário Oficial de Eventos do Município de Sumaré a Semana Municipal da 

Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla”; Projeto de Lei 251/2021, autoria do Exmo. Vereador 

Sílvio Coltro, assunto que: “Institui no Município de Sumaré o Agosto Lilás como mês de proteção à 

mulher, a ser dedicado à conscientização pelo fim da violência contra a mulher e dá outras 

providências”; Projeto de Lei n. 252/2021, autoria do Exmo. Vereador Rudinei Lobo, assunto que: 

“Dispõe sobre a divulgação da listagem de medicamentos disponíveis e em falta na Rede Municipal 

de Saúde e dá outras providências”; Projeto de Lei 253/2021, autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, 

assunto: “Vedação a cargos públicos à condenados por maus-tratos a animais”; Projeto de Lei n. 

254/2021, autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, assunto que: “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 

prestar socorro aos animais atropelados no Município de Sumaré”; Projeto de Lei 255/2021, autoria 

do Exmo. Vereador Alan Leal: “Vedação a cargos públicos a condenados por pedofilia”; Projeto de 

Lei 256/2021, autoria do Exmo. Vereador Ulisses Gomes, assunto que: “Determina que bares, cafés, 

restantes, quiosques, casas noturnas, espaços de eventos e de shows e ambientes assemelhados adotem 

medidas de auxilio e proteção à mulher em situação de risco, de assédio ou agressão em Sumaré e dá 

outras providências”; Projeto de Lei 257, autoria do Exmo. Vereador Lucas Agostinho, que: “Altera o 

Dispositivo da Lei n. 5474, de 1º de abril de 2013”; Projeto de Lei 258/2021, autoria do Exmo. 

Vereador Gílson Caverna, assunto: “Projeto de Lei que estabelece regras para divulgação de preços 

promocionais em postos de combustível”; Projeto de Lei 259/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz 

Alfredo de Castro Ruzza Dalben, assunto que: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal 

para promover a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente, no valor de 1,8 

milhão”; Projeto de Lei 260/2021, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo de Castro Ruzza Dalben, 

assunto que: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito 

adicional suplementar no orçamento vigente, no valor de R$ 12.698,00”. Acabaram, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Terminada a leitura dos Documentos recebidos por esta Casa e 

protocolados pelos Srs. Vereadores, todos eles estão disponíveis na Mesa Diretora ou na Secretaria 

desta Casa para verificação dos Parlamentares. Solicito, neste momento, ao Exmo. Sr. Vereador 
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Rodrigo Dorival Gomes, na condição de 2º Secretário da Mesa Diretora, que faça a leitura das 

Indicações apresentadas pelos Srs. Vereadores. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Indicação 

n. 9078 - Vereador Pereirinha: troca de lâmpada na Rua do Jasmim; Indicação n. 9079 - Vereador Joel 

Cardoso: Poda de árvore existente no canteiro central da Avenida Fuad Assef Maluf; Indicações de n. 

9080 a 9084 - Vereador Edgardo José Cabral, assuntos: Troca de lâmpadas; Indicações de n. 9085 a 

9119 - Vereador Alan Leal: Assuntos diversos; Indicação n. 9120 - Vereador Ney do Gás: 

Recapeamento Lucélia, Rosa e Silva; Indicação n. 9121 - Vereador Digão: Indicação de reforma de 

guia na Rua Rozendo Alves de Souza com Raimundo Cipriano; Indicação n. 9122 - Vereador Hélio 

Silva: Implantação de escola no Jardim Estância e Parque Pavan; Indicações de n. 9123 a 9125 - 

Vereador Fernando do Posto: Indicações de iluminação pública, sinalização de trânsito e substituição 

de poste de madeira; Indicação n. 9126 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco na Rua Maria 

Gheler Mancine, em toda a sua extensão; Indicações de n. 9127 a 9163 - Vereador Toninho Mineiro: 

Indicações solicitando recapeamento asfáltico; Indicações de n. 9164, 1965 - Vereador Sílvio Coltro: 

Solicitando operação cata-galho na Rua Wadih Jorge Maluf e Rua Marco Liasch; Indicações de n. 

9166 a 9174 - Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento asfáltico; Indicação de n. 9175 

- Vereador Digão: Indicação de limpeza e fechamento de área pública do Jardim Bom Retiro; 

Indicações de n. 9176 a 9204 - Vereador Lucas Agostinho: Assuntos diversos; Indicação n. 9205 e 

9206 - Vereador Fernando do Posto: Indicação solicitando revitalização com pista de caminhada na 

Rua José Vedovatto e recape contínuo na Rua Francisco Bertolli; Indicações de n. 9207 a 9210 - 

Vereador Sílvio Coltro: Todas Indicações de substituição de lâmpada queimada; Indicação n. 9211 - 

Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de troca de lâmpada em poste localizado na Rua Osmar 

Miranda; Indicações de n. 9212 a 9223 - Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento 

asfáltico; Indicação n. 9224, 9225 - Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de troca de lâmpada 

de poste localizado na Rua Virgínia Viel Campo Dall’orto e tapa-buraco na Rua Américo Menuzzo, 

na altura do n. 76; Indicações de n. 9226 a 9229 - Vereador Raí do Paraíso: Indicações de limpeza e 

retirada de entulho, operação tapa-buraco; Indicação n. 9230 - Vereador Toninho Mineiro: 

Recapeamento na Rua João do Couto Neto, Minezzotta: Indicações de n. 9231 a 9236 - Vereador Sílvio 

Coltro: Todas Indicações de substituição de lâmpada queimada; Indicações de n. 9237 a 9246 - 

Vereador Alan Leal: todas Indicações de troca de iluminação pública; Indicação n. 9247 - Vereador 

Hélio Silva: Indica para troca urgentemente dos brinquedos da Praça contígua do Campo do Sete; 

Indicações de n. 9248 a 9259 - Vereador Toninho Mineiro: Todas as Indicações de recapeamento 

asfáltico; Indicação n. 9260 - Vereador Alan Leal: Iluminação pública na Rua Maria Vilac, 381, Jardim 

São Judas Tadeu; Indicação n. 9261 - Vereador Pereirinha: Pintura de solo e sinalização de trânsito na 

Estrada Municipal Teodor Condiev; Indicações de n. 9262 a 9306 - Vereador Alan Leal: Assuntos 

diversos; Indicações de n. 9307 a 9315 - Vereador André da Farmácia: Indicações diversas; Indicação 

n. 9316, 9317 - Vereador Alan Leal: Sinalização de solo na Praça Virgílio Brusco, São Judas Tadeu, e 

sinalização de solo no cruzamento da Rua Alberto Bosco com Guido Segalho; Indicação n. 9318 - 

Vereador Pereirinha: Providenciar manutenção e a troca das lâmpadas na Avenida Fuad Assef Maluf; 

Indicações de n. 9319 a 9323 - Vereador Lucas Agostinho: Indicações de tapa-buraco, sinalização de 

solo e recape; Indicação n. 9324, 9325 - Vereador Sílvio Coltro: Solicitando restauração de pintura de 
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lombada na Rua Ernesto Fóffano e pintura de lombada na rua Catarina Moranza Belintani; Indicações 

de n. 9326 a 9377 - Vereador João Maioral: Assuntos diversos; Indicações de n. 9378 - Vereador André 

da Farmácia: Colocação de grade em bueiro localizado próximo ao n. 360 na Rua Silvina da Conceição 

Soares, Parque Sevilha; Indicação n. 9379, 9380 - Vereador Sílvio Coltro: Solicitando reparo na 

pavimentação asfáltica da Rua Ernesto Fóffano e reparo da pavimentação asfáltica da Rua José Maria 

Barroca; Indicação n. 9381 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco na Rua Milton Gorni; 

Indicações de n. 9382 a 9384 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de pintura de “pare” no solo na 

esquina na Rua Geraldo Denadai, na Rua Anisia de Oliveira Rocha e construção de boca de lobo na 

Avenida José Gomes de Oliveira; Indicações de n. 9385 a 9391 - Vereador Raí do Paraíso: Indicações 

de troca de iluminação pública; Indicação n. 9392 a 9395 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de 

recapeamento asfáltico, retirada de entulho e troca de lâmpada; Indicação n. 9396 - Vereador Rodrigo 

Dorival Gomes: Indicação de manutenção na fiação e troca de lâmpada em poste localizado na Praça 

Gilberto Lavras; Indicação n. 9397 - Vereador Pereirinha: Providenciar a troca de lâmpadas na 

Avenida Fuad Assef Maluf; Indicação n. 9398 - Vereador Fernando do Posto: Sugestão de elaboração 

de norma que dispõe sobre a substituição de lâmpadas de mercúrio, sódio ou vapor metálica por 

lâmpadas de tecnologia Led; Indicações de n. 9399 a 9403 - Vereador Raí do Paraíso: Indicações de 

limpeza e retirada de entulho e troca de lâmpada; Indicações de n. 9404, 9406 - Vereador Sirineu 

Araújo: Limpeza e retirada de entulho, pintura de faixa de pedestre e pintura de indicativo “pare”; 

Indicações de n. 9407 a 9410 - Vereador Ulisses Gomes: Todas Indicações de troca de lâmpada; 

Indicação n. 9411 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco na Rua Alameda das Mongólias, em 

toda a sua extensão, no bairro Jardim Manoel de Vasconcelos; Indicação 9412 a 9415 - Vereador 

Sirineu Araújo: Indicação de recapeamento asfáltico, retirada de entulho e troca de lâmpada; Indicação 

n. 9416 e 9417 - Vereador Ulisses Gomes: Indicações de troca de lâmpada; Indicação de n. 9418 a 

9420 - Vereador Raí do Paraíso: Indicando troca de lâmpada na Estrada Municipal Norma Marson 

Biondo, Rua Ângelo Ôngaro e Rua Antonio Manoel de Almeida; Indicação de n. 9421 - Vereador Alan 

Leal: Redutor de velocidade na Rua Eduardo Hoffmann, Parque Residencial Pavan; Indicações de n. 

9422 a 9425 - Vereador Sílvio Coltro: Indicando solicitação e restauração de pintura e sinalização de 

solo na Avenida Sete de Setembro, na Rua Ana França, na Rua Maria Adelina Giometi França e na 

Rua Ernesto Fóffano; Indicações de n. 9426, 9427 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de troca de 

lâmpada; Indicação n. 9428 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco na Rua Elizabete de Souza 

Campos; Indicações de n. 9429 a 9433 - Vereador Edgardo José Cabral: Todas as Indicações de troca 

de lâmpada; Indicação n. 9434 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco, continuação do 

recapeamento na Rua Tupinambás, em toda a sua extensão; Indicações de n. 9435 a 9437 - Vereador 

Sílvio Coltro: Solicitando substituição de lâmpada queimada na Avenida Rebouças, na Avenida Sete 

de Setembro, Osmar Miranda e na Rua Geraldo Denadai, em toda a sua extensão; Indicações de n. 

9438 a 9441 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de troca de lâmpada e pintura de indicativo “pare” 

no solo; Indicação n. 9442 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco e continuação do 

recapeamento na Rua Tibiriçá; Indicação n. 9443 - Vereador Edgardo José Cabral: Troca de lâmpada 

na Rua Luís da Costa Pinto; Indicações de n. 9444 a 9457 - Vereador Willian de Souza: Indicações de 

poda de árvore, redutor de velocidade, roçagem de mato, sinalização de lombada e tapa-buraco; 
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Indicações n. 9454 a 9460 - Vereador Gílson Caverna: Indicações para reparo de pavimentação 

asfáltica na Rua Tiburtino Gomes, Rua César Biondo e na Rua Filomena Braga Coral; Indicação n. 

9461 - Vereador Sirineu Araújo: Retirada de entulho na Rua Sete, atrás no Condomínio Porto Belo; 

Indicação n. 9462 - Vereador Raí do Paraíso: Indica manutenção do bueiro localizado entre as Ruas 

Antonio Girardello e Pedro Zacarchenco; Indicação n. 9463 - Vereador Pereirinha: Operação 

tapa-buraco, continuação do recapeamento na Rua do Mogno; Indicação n. 9464 - Vereador Gílson 

Caverna: Indicação para reparo de pavimentação asfáltica da Rua João Rohweder Filho; Indicação n. 

9465 - Vereador Gílson Caverna: Indicação para o reparo da canaleta de escoamento da água na rua 

Charles Voughan, na esquina com a Rua José Maria Barroca; Indicações de n. 9466 a 9471 - Vereador 

Willian de Souza: Indicações de troca de lâmpada; Indicação n. 9472 e 9473 - Vereador Sirineu Araújo: 

Recapeamento asfáltico e poda de árvores; Indicação n. 9474 - Vereador Edgardo José Cabral: 

Limpeza e retirada de entulho na Rua Guido Segalho; Indicação n. 9475 - Vereador Sílvio Coltro: 

Solicitando restauração da pintura de solo na Rua Enresto Fóffano; indicações de n. 9476 a 9486 - 

Vereador Willian de Souza: Todas Indicações de troca de lâmpada; Indicação n. 9487 - Vereador Hélio 

Silva: Indicação para sinalização de trânsito nas ruas adjacentes da área pública, na Praça do Sol; 

Indicação n. 9488 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco e continuação do recapeamento na Rua 

Anhanguera, em toda a sua extensão; indicação: n. 9489 - Vereador Edgardo José Cabral: Sinalização 

de solo na Rua Alegria da Encarnação; Indicações de n. 9490 a 9495 - Vereador Lucas Agostinho: 

Indicações de tapa-buraco, limpeza e retirada de galho e sinalização de solo; Indicação n. 9496 - 

Vereador Edgardo José Cabral: Sinalização de solo na rua Cobrasma; Indicações de n. 9497, 9498 - 

Vereador Ulisses Gomes: Indicações de troca de lâmpada; Indicações de n. 9499 a 9501 - Vereador 

Lucas Agostinho: Indicações de recape, pintura de solo e colocação de grade em boca de lobo; 

Indicação n. 9502 - Vereador Edgardo José Cabral: Reparos na pavimentação asfáltica na Avenida 

Jaime Pinheiro de Ulhôa Cintra; Indicações de n. 9503 a 9505 - Vereador Ulisses Gomes: Indicações 

de troca de lâmpada; Indicação 9506 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco, continuação do 

recapeamento na Rua Cacique; Indicação n. 9507 - Vereador Sílvio Coltro: Substituição de lâmpada 

queimada Avenida Sete de Setembro; Indicação n. 9508 - Vereador Willian de Souza: Indicação de 

troca de lâmpada; Indicação n. 9509 - Vereador Hélio Silva: Indicação para sinalização de trânsito no 

cruzamento entre as Ruas Antônio Nunes e Rua Ramona Canhete Pinto; Indicações de n. 9510 a 9519 

- Vereador Toninho Mineiro: Indicações de conclusão de recapeamento asfáltico; Indicação n. 9520 a 

9522 - Vereador Lucas Agostinho: Indicação de manutenção e limpeza de boca de lobo, tapa-buraco; 

Indicação n. 9523: - Vereador Tião Correia: Indica conserto de boca de lobo na Rua João Maciel de 

Góes; Indicação n. 9524 - Vereador Toninho Mineiro: Recuperação asfáltica na Rua Augusto Batista 

Marson; Indicação n. 9525 - Vereador Tião Correia: Indica limpeza geral da praça do Jardim 

Barcelona; Indicações n. 9526 - Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco e continuação do 

recapeamento na Rua Cajueiros; Indicação n. 9527 - Vereador Sílvio Coltro: Solicitando restauração 

da sinalização e pintura de lombada localizada na Rua Tranquilo Menuzzo; Indicação n. 9528 - 

Vereador Pereirinha: Operação tapa-buraco e continuação no recapeamento na Rua das Rosas em toda 

a sua extensão no bairro Rosa e Silva. Sr. Presidente, foram lidas todas as Indicações apresentadas. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a leitura de todas as Indicações apresentadas pelos Srs. 
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Vereadores, pergunto ao Secretário se existe Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Não, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não havendo Requerimento passaremos, neste 

momento, à apreciação do Plenário, das Moções apresentadas pelos Srs. Vereadores. Solicito ao 1º 

secretário, o Exmo. Vereador André, que inicie a leitura das Moções. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Moção n. 290/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Moção de 

Congratulação. Tenho a honra e a grata satisfação de apresentar, na forma regimental, após ouvir o 

Digníssimo Plenário, a presente Moção de Congratulação às Corporações da Guarda Civil de Santa 

Bárbara d’Oeste e de Sumaré, nas pessoas do Subcoordenador Roberto; da GCM, De Paula; e GCMF 

Roseli (da viatura 205); GCM Brunieira, Inspetor Carlos e Subinspetora Juliana (da viatura 30); e 

GCMS Macedo e Rafaela (da viatura 75), pela ação altruísta e emocionante realizada no dia 17 de 

agosto junto às pequenas Larissa e Suelen. As meninas Larissa (de 7 anos) e Suelen (com 10 anos) 

fazem tratamento oncológico no Centro Boldrini e, como admiradoras da corporação da Guarda Civil, 

tinham o sonho de conhecer de perto uma viatura. A mãe das meninas, por intermédio de uma amiga, 

a Sra. Silvana Aparecida Largura, contatou os patrulheiros e pediu que fizessem uma visita. Portanto, 

no dia 17 de agosto, os oito citados organizaram uma surpresa para as meninas, chegando com os 

dispositivos sonoros e luminosos acionados. Os patrulheiros foram recebidos com muita surpresa pelas 

anfitriãs, que receberam de presente um ursinho de pelúcia, uma farda da Guarda Civil e também, em 

comemoração ao aniversário delas, uma festinha, com direito a bolo, salgadinhos e refrigerantes. Foi 

um momento gratificante ver o sorriso e o entusiasmo das garotinhas, que andaram na viatura, 

tornaram-se GCMF Mirins e tiveram os ‘parabéns a você’, cantado pelos patrulheiros. Estes deram às 

meninas uma amostra do lema das Corporações: ‘Protetor e Amigo’. Neste contexto, é com grande 

satisfação que apresentamos a presente Moção de Congratulação às Corporações da Guarda Civil de 

Santa Bárbara d’Oeste (São Paulo) e de Sumaré, por realizar o sonho das duas garotinhas, honrando e 

engrandecendo o nome da corporação da Guarda Civil, bem como a Sra. Silvana Aparecida Largura, 

por possibilitar este acontecimento. Solicitamos à Presidência da Casa, juntamente com a Secretaria, 

que esta propositura chegue ao conhecimento dos homenageados. Sala das Sessões, 17 de agosto de 

2021. Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de 

Congratulação às Corporações da Guarda Civil de Santa Bárbara d’Oeste e de Sumaré, nas pessoas do 

Subcoordenador Roberto, GCM De Paula e GCMF Roseli, de n. 290/2021, de autoria do Exmo. 

Vereador Rodrigo Dorival Gomes, está em discussão. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor da 

Moção. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Presidente, foi pedido aí, através da Casa, um 

vídeo, que foi pedido dentro das Normas da Casa para se passar um vídeo aí. Se possível, o senhor 

puder autorizar a passar o vídeo, depois eu vou fazer a minha explanação. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Solicito à Sonoplastia da Casa que transmita o vídeo, conforme pedido do Vereador e 

protocolado em horário regimental. [Exibição de vídeo]: [Falas sobrepostas] >> Estou aqui, 

arrumando o chapéu! >> Vai dar um rolezinho, hein, Larissa? [Falas sobrepostas] [Manifestações 

fora do microfone] [Risos] >> Dá tchauzinho aqui, vocês vão passear agora! Suelen, dá tchauzinho. 

Tchau, Larissa! >> Larissa: Tchau! >> E a continência? Cadê a continência? Isso! [Risos]. 

[Manifestações fora do microfone] >> Vocês vão passear agora? [Sirene da viatura] “2º Secretário 
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“Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente, peço para falar da Tribuna. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, por tempo regimental, a V. Exa. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. 

Presidente - se puder ligar o microfone, ah, agradeço - Sr. Presidente, Nobres Pares, tive a iniciativa 

de propor esta Moção de Congratulação no sentido de que esta Casa certamente irá reconhecer (assim 

como eu reconheci) quão grande é este pequeno gesto. Estas duas anjinhas (se é que anjo tem feminino 

ou masculino) lutam dia a dia pela vida, pois as duas têm câncer, ambas encontram na luta dos pais 

força para continuar sonhando com dias melhores, tendo em vista que uma delas já amputou uma das 

perninhas. Sou conhecedor desta luta, tenho inúmeros amigos em comum que acompanham esses 

difíceis dias. Aí aparecem outros anjos, capitaneados pela Sra. Silvana Aparecida Largura, que 

mobiliza nossos irmãos da Guarda Civil Municipal de Santa Bárbara, que, por sua vez, seguindo a 

ética, envolvem nossa gloriosa corporação da Guarda Municipal de Sumaré, que responde à altura e 

se junta para realizar este pequeno sonho no nosso contexto, mas imenso no imaginário dessas duas 

meninas”. Conclamo os Nobres Pares não só a aprovar esta Moção, mas coloco à disposição para que 

todos subscrevam a mesma. Difícil é conter a emoção, mas creio que os Nobres Vereadores hão de 

compreender. Pessoal, são duas crianças, duas meninas que lutam contra uma doença, uma doença 

que, praticamente, estão com os dias contados, então elas estão lutando, os pais estão dia e noite lutando 

por essas duas filhas que têm câncer, uma já com uma perninha amputada, mas que foram tirados delas 

sorrisos através de um simples gesto da Guarda Municipal na nossa Cidade de Sumaré, juntamente 

com a cidade de Santa Bárbara, em levá-las parabéns, uma volta na viatura e um “uniforminho” da 

Guarda para elas poderem vestir. Então, Sr. Presidente, eu quero aqui pedir a todos que possam votar 

essa Moção, e a todos aqueles que tiverem dispostos e quiserem também conhecer a história dessas 

duas meninas, com certeza vocês irão se emocionar. É isso, Sr. Presidente, muito obrigado! “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção de autoria do Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, de n. 

290/2021, continua em discussão. Não havendo mais oradores, está em votação. Declaro encerrada a 

votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por toda esta Casa. Eu 

peço permissão ao autor para subscrever a Moção e parabenizo pelo uso da Tribuna, pelas falas, pelo 

vídeo, e também congratulo a Corporação da Guarda Civil de Santa Bárbara d'Oeste e da Cidade de 

Sumaré, e parabéns, V. Exa., pela sensibilidade de homenageá-los. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Está aberto a toda a Casa, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Muito obrigado, 

Excelência. Solicito a 1º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Moção n. 291/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a 

honra e grata satisfação de apresentar a esta Casa de Leis a presente Moção de Congratulação à 

Associação Recanto Tia Cecília, pelos trabalhos de incomparável valor social prestados à sociedade 

sumareense. A Associação Recanto Tia Cecília (ARTC) é uma entidade sem fins lucrativos, cujo início 

é marcado por trabalhos sociais prestados aos moradores em vulnerabilidade do bairro Jardim 

Manchester, em Sumaré. Com o passar do tempo, a sua atuação se expandiu para outros bairros 

pertinentes às Regiões Administrativas Maria Antônia e Matão, também no município de Sumaré, 

além de alcançar o bairro Silvestre IV, no município de Amparo, em São Paulo. A Instituição começou 

a ser idealizada em meados de 1991, por um grupo de funcionários de uma mesma empresa. Na 

ocasião, Dona Cecília, sócia-fundadora da organização, residente no bairro Jardim Manchester, 
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identificou uma oportunidade ao observar a grande necessidade de atendimento educacional durante o 

dia, das crianças em idade pré-escolar, que ficavam frequentemente na rua enquanto seus pais 

trabalhavam. Até esse período, a creche era apenas um sonho, que começou a se concretizar no ano de 

1999, com o recebimento da doação pessoal de um terreno de 300 metros quadrados. Em 2003, foi 

oficializado o registro em cartório da entidade. Atualmente, a ARTC se destaca executando trabalhos 

na área de Assistência Social, em parceria com a Secretaria Municipal de Inclusão e Desenvolvimento 

Social de Sumaré; e na área da Educação, em parceria com as Secretarias de Educação dos Municípios 

nos quais atua, por meio dos seguintes projetos: Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos: 

atendendo 280 indivíduos, entre crianças, adolescentes e idosos, em quatro bairros pertencentes à 

extensão da Região Administrativa Maria Antônia; Programa Criança Feliz: atendendo um total de 

200 crianças, de 0 a 3 anos e de 0 a 6 anos, com alguma deficiência, além de gestantes, através de 

visitas domiciliares, com o intuito de promover o desenvolvimento integral destas crianças na primeira 

infância, em situação de vulnerabilidade e risco social, fortalecendo vínculos familiares e 

comunitários, apoiando as famílias no exercício da função protetiva e ampliando acessos a serviços e 

direitos; Creche Recanto Tia Cecília: funciona na sede da Associação, situada na Rua Sebastião 

Severino da Paz, 177, no Jardim Manchester, em Sumaré, São Paulo, ofertando atendimentos de 

educação infantil para crianças com idades de 3 meses e 4 anos incompletos, residentes nas Regiões 

Administrativas Maria Antônia e Matão; Centro Integrado Municipal de Educação Infantil Prof. Orley 

Zucatto Mantovani Nóbrega de Assis: situado na Rua Adalgiso Batoni, n. 90, bairro Silvestre IV, 

Amparo/SP, atendendo crianças entre 11 meses e 4 anos incompletos, residentes da região do bairro 

Silvestre IV, em período integral, gratuitamente, de segunda a sexta-feira. Os recursos para 

manutenção das atividades são obtidos por meio de parcerias firmadas através de chamamento público, 

por intermédio da Secretaria Municipal de Inclusão e Desenvolvimento Social de Sumaré, e através de 

convênio com as Secretarias Municipais de Educação, pelo Proeb. Além disso, a Associação sofre – 

perdão – além disso, a Associação sempre contou, ao longo dos anos, e mesmo atuante, com 

contribuições, doações, parcerias de empresas, grupos, amigos e simpatizantes com a causa, tais como: 

Instituto 3M, Solepoxy, Tintas Sumaré, Rotary Clube de Sumaré, Prefeitura de Sumaré, Amanco, 

Clube de Motoqueiros, Santander, Villares, Grupo de Laranjeiras, Sescon, Caixa Econômica Federal, 

Shopping Park City Sumaré, Cicalfer, Banco Sicoob, Yara Brasil Fertilizantes, Goodbom e Savegnago. 

Iniciativas como esta merecem o reconhecimento e a valorização por parte do Poder Público. Diante 

dos desafios característicos de nossa sociedade contemporânea, é imprescindível o apoio e o destaque 

deste grandioso trabalho abnegado a uma instituição que vem se consolidando há 18 anos, prestando 

serviços essenciais ao bem-estar e desenvolvimento social de nossas comunidades. Reconhecemos, em 

especial, a atuação das Sras. Marilena Cezar de Freitas (Presidente da ARTC) e Creuza Aparecida 

Romero Rondini (Vice-presidente da Organização), pela dedicação e perseverança perante tantas 

situações marcantes, às vezes tristes, às vezes alegres, conscientes de que o trabalho contribui, de 

maneira concreta e significativa, para um futuro melhor das pessoas atendidas, inspirando toda a 

sociedade de forma positiva, nos motivando a seguir sempre em frente, em busca de melhores 

condições para todos. Sendo assim, tendo em vista as razões acima expostas, solicito apoio aos meus 

Nobres Pares pela aprovação da presente homenagem à Associação Recanto Tia Cecilia, solicitando, 
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também, caso aprovada esta Moção, que seja transmitido seu inteiro teor à Instituição homenageada. 

Sem mais para o momento, aguarda-se a aprovação da presente nos termos regimentais. Sala das 

Sessões, 23 de agosto de 2021, Exmo. Vereador Sílvio César Coltro”. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção de Congratulação à Associação Recanto Tia Cecília, de n. 291, de autoria do 

Vereador Sílvio César Coltro, está em discussão. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor da Moção. “2º 

Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Gostaria de autorização para estar podendo falar daqui 

mesmo. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedida, Excelência. “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: Pedir para os meus Nobres Edis que façam o voto favorável à presente Moção. O Recanto da 

Tia Cecília aqui, a Associação, já com 18 anos, uma entidade muito importante na região do Maria 

Antônia. Tem grandes projetos, atuação de grande importância de crianças até adultos, e idosos 

também. Então, é muito importante para o Município de Sumaré a atuação dessa entidade. Então, peço 

os meus Pares aqui um voto de aprovação da presente Moção. Obrigado” “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção continua em discussão. “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador André. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Peço permissão para falar daqui mesmo. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, Excelência. “1º Secretário “André da Farmácia”: Eu quero parabenizar o 

Exmo. Vereador Sílvio César Coltro, eu estive ontem lá no Cras e pude contemplar o trabalho da Tia 

Cecília (da ONG) e gostaria de pedir, solicitar a V. Exa. para poder estar subscrevendo a presente 

Moção. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Está aberto a toda a Casa, àqueles que quiserem 

subscrever a presente Moção. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 291 continua em 

discussão. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Sirineu Araújo. “Vereador “Sirineu de 

Araújo Santos”: Eu quero pedir para Nobre Vereador para subscrever a Moção. “2º Vice-Presidente 

“Sílvio César Coltro”: Autorizado, Sr. Vereador. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

continua em discussão. Não havendo mais oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: 

está aprovada por 20 Vereadores favoráveis e nenhum voto contrário, está aprovada por esta Casa a 

Moção. Solicito ao 1º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Moção 292/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra 

e a satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Congratulação para os 

Exmos. Deputado Estadual Dirceu Dalben e Prefeito Luiz Dalben, pela conquista das novas miniarenas 

esportivas para a nossa Cidade. As miniarenas esportivas serão implantadas nas regiões do São Judas 

Tadeu, San Martin, Jardim dos Ipês, Jardim Conceição e Campo Belo, onde contarão com quadra de 

futebol society, quadra de Basquete, arquibancadas, bem como toda a iluminação em led. Vale ressaltar 

que é incalculável o benefício que o esporte proporciona à sociedade. A inclusão social e os inúmeros 

benefícios que as atividades físicas trazem à saúde humana são alguns itens que fazem com que o 

esporte tenha um importante papel perante a sociedade. O esporte cumpre uma das mais importantes 

funções na inclusão social: ao tirar as crianças e adolescentes das ruas, prevenindo-as e combatendo-

as contra as drogas e a violência, contribuindo para a promoção da segurança pública. Deste modo, é 

a presente Moção para congratular ao Exmo. Deputado Estadual Dirceu Dalben, que, em parceria com 
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o Exmo. Prefeito Luiz Dalben, vem trabalhando incansavelmente para que a nossa Cidade cresça cada 

vez mais e se desenvolva de forma planejada, buscando sempre a qualidade de vida para toda a 

população. Portanto, requeiro na forma regimental, e após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a 

referida Moção de Congratulação ao Deputado Estadual Dirceu Dalben e ao Prefeito Luiz Dalben. Sala 

de Sessões, 23 de agosto de 2021, Exmo. Vereador Raí Stein Sciascio”. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção de n. 292/2021 de autoria do Exmo. Vereador Raí Stein Sciascio (o Raí do Paraíso) 

aos Exmos. Srs. Deputado Estadual Dirceu Dalben e Prefeito Luiz Dalben, está em discussão. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Questão-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Não-- “1º Secretário “André da Farmácia”: --Perdão. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: --Questão de ordem do Vereador André. “1º Secretário “André da Farmácia”: Peço 

permissão para falar daqui mesmo, Vereador. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Excelência. “1º Secretário “André da Farmácia”: Quero parabenizar o autor da Moção, o Raí, pedir 

para subscrever junto com V. Exa., parabenizar o nosso Deputado e o nosso Prefeito, o nosso Deputado 

Estadual Dirceu Dalben e o nosso Prefeito Luiz Dalben. A prática do esporte se faz necessária, o 

Sirineu, assim como os outros vereadores – o Ney do Gás, o Rudinei Lobo – que é ali da nossa região, 

também vai ser contemplada com essa miniarena, e eu achei importante e pertinente fazer esse 

argumento, Sr. Presidente. Agradeço e peço ao autor da Moção para subscrever junto com V. Exa. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Sebastião Correa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Peço a autorização para falar daqui mesmo. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedida, Excelência. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Eu gostaria de parabenizar 

o Vereador pela Moção, né? E também ficar muito feliz pelo trabalho, pela busca dessas melhorias 

pelo Deputado, né? Pelo Secretário, também, de Esporte, que também trabalhou em cima disso daí, e 

o Prefeito, e a Região do Matão vai ganhar uma, né? Parabéns, você, pela Moção, o Secretário, o 

Prefeito, o Deputado, de onde vêm também, que lembrou que Sumaré existe, né? Isso é muito 

importante. Que Deus abençoe e gostaria de subscrevê-la. “Vereador “Raí Stein Sciascio”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Raí Stein. 

“Vereador “Raí Stein Sciascio”: Queria agradecer aos Vereadores e está aberta a toda a Casa. “2º 

Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Sílvio. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: 

Parabenizar pela Moção, e é muito importante a conquista dessas arenas na Cidade de Sumaré, isso 

vai levar esporte para mais bairros do Município e vai ajudar a gente a ter mais crianças participando 

no dia a dia e tendo ocupação. Então, parabéns ao Raí pela Moção, parabéns ao Deputado por estar 

trazendo essas miniarenas para Sumaré, e gostaria de subscrever a presente Moção. “Vereador “Joel 

Cardoso da Luz”: Presidente, pela ordem. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Vereador Joel Cardoso. 

“Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Parabéns ao Vereador Raí pela Moção e dizer da alegria também 

da nossa região lá – Zé, Pereirinha, lá – também vai receber uma miniarena dessa também e o povo 

vai ser beneficiado. Então, também gostaria de estar subscrever essa Moção, Vereador Raí, e dar os 

parabéns ao Deputado, ao Prefeito e à Câmara, que sempre tem ajudando ao Governo. Deus abençoe! 

“Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 



11 

 

Questão de ordem do Vereador Rudinei Lobo. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Peço autorização 

para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Rudinei 

Olívio Lobo”: Eu quero parabenizar o Vereador Raí pela Moção, né? Não sabia que estava vindo isso 

para Sumaré. Para mim, é uma surpresa, mas é uma surpresa muito boa e importante, até porque, como 

foi dito pelo Vereador André, vai ter uma na nossa região lá. Fico feliz do empenho do Prefeito e do 

empenho do Deputado - que é do meu Partido - e fico feliz pelos moradores da Cidade. Obrigado! 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Ney do Gás. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Solicito a permissão para falar daqui mesmo. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Primeiramente, quero parabenizar 

o Vereador Raí pela Moção, e deixar aqui minhas congratulações ao nosso Deputado Dirceu Dalben, 

ao nosso Prefeito Luiz Dalben, que vêm pensando nos jovens, trazendo mais lazer, mais qualidade de 

vida, e nesse momento é o que nós mais precisamos, né, qualidade de vida. Então, está vindo em boa 

hora, e o mais importante é que todas as regiões vai ser atendida, né? E isso é mais uma maneira bacana 

de administrar a Cidade, pensando não só em uma região, mas em todas, favorecendo toda a Cidade. 

Obrigado! “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. Gostaria 

de falar daqui. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Sirineu, concedido. 

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu quero parabenizar a Moção do Vereador Raí, e gostaria 

também, Raí, de subscrever a Moção. Quero, aqui, agradecer ao Prefeito, ao Deputado Luiz Dalben – 

ao Deputado Dirceu Dalben – por trazer uma arena de esporte principalmente para o meu bairro Jardim 

dos Ipês. Um bairro novo, um bairro de muita deficiência, quero aqui agradecer de verdade, né, não só 

pelo Jardim do Ipê, mas por toda a região. Muito obrigado, Deus abençoe! “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão 

de ordem do Vereador Rodrigo Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Permissão para 

falar do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Presidente, primeiramente quero parabenizar o Vereador Raí pela Moção, quero 

dizer que vai ser um ganho para a nossa Cidade, ainda mais num ano olímpico. São miniarenas que 

vão atender vários esportes, né? A gente está muito feliz, estava falando com o Vereador Alan, aqui, 

ao lado: teremos uma no bairro São Judas, o bairro onde o Vereador representa também. Então, 

parabenizar o Prefeito por estar viabilizando isso, e o Deputado que não mediu esforços para poder 

trazer isso para a nossa Cidade. Muito obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: A 

Moção continua em discussão. “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Pereirinha. 

“Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Peço a autorização para falar daqui. [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “José Adílson 

Pereira dos Santos”: Parabenizar o Nobre Vereador Raí pela Moção e também ao nosso Prefeito e ao 

nosso Deputado, né, por estar se preocupando tanto, como o nobre Vereador Joel disse, ali é uma região 

– o Campo Belo – deficiente e dessa vez sendo lembrada, e o senhor fazendo essa Moção. Isso, para 

nós, é um motivo de – não só para mim, mas para todos os Pares, né? – de gratidão e do bom trabalho 

ao nosso Deputado e ao nosso Prefeito. Parabéns e gostaria de estar subscrevendo. “Vereador “Lucas 
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Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do Exmo. Vereador Lucas. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Queria pedir permissão 

para poder falar do local. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Excelência. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Queria dar os parabéns ao Vereador Raí pela 

referida Moção, pedir autorização para poder estar subscrevendo, dar os parabéns ao nosso Prefeito e 

ao nosso Deputado, que vêm fazendo um excelente trabalho aí no nosso Município, atendendo todas 

as regiões com as miniarenas: região do Nova Veneza, do Picerno, Área Cura e dentre outras. Queria 

agradecer a esse trabalho que o Deputado vem fazendo, que nós, graças a Deus, a nossa Cidade vem 

ganhando muito com a presença do Deputado na Alesp e com o nosso Prefeito aqui fazendo esse 

trabalho maravilhoso no nosso Município. Obrigado, Presidente, Deus abençoe! “Vereador “Hélio 

Pereira da Silva”: Questão de ordem Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, Nobres Vereadores, 

quero aqui, em primeiro lugar, parabenizar o Vereador pela Moção, e também não poderia deixar de 

agradecer o Prefeito, em primeiro lugar, por estar realizando a arena em toda a região de Sumaré, e 

também parabenizar o Prefeito e agradecer o Prefeito por ter feito a feira livre noturna na Região do 

Matão, e também já adiantando que ele falou que vai ver se consegue fazer em todas as regiões. Então, 

parabenizar o Prefeito, parabenizar o Deputado Dirceu Dalben, que vem colaborando e muito com as 

Emendas para que o Prefeito possa trabalhar com mais tranquilidade e realizar muitas obras no 

Município de Sumaré. Também não poderia deixar de parabenizar o Henrique Stein, Deputado Federal, 

que lá está também trazendo recursos para a nossa Cidade. E, desde já, dizer também que fiz um pedido 

de uma Emenda Parlamentar para o Esporte, para o Deputado Henrique Stein encaminhar para a nossa 

Cidade R$ 1,5 milhão e para o esporte, para que faça um ginásio poliesportivo na região de Sumaré. 

Muito obrigado, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Excelência! Continua em 

discussão a Moção de autoria do Raí do paraíso. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Rodrigo. 

“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente, Nobres Pares, eu queria aqui parabenizar 

o Vereador Raí pela excelente Moção (bem lembrado!) e agradecer ao nosso Prefeito Luiz Dalben, ao 

Deputado Dirceu Dalben, que hoje, já, com dois anos de mandato, estamos colhendo aí frutos de poder 

ter um Deputado no Município. E agora, graças a Deus, com o nosso querido Vice-prefeito empossado, 

Deputado Federal também, com certeza, já, já iremos colher mais frutos aí bons para o nosso 

Município, com certeza. Então, a importância de se ter um Deputado no Município, são obras e mais 

obras ocorrendo no Município de Sumaré inteiro, são todos os cantos do Município com obras e, graças 

ao nosso Deputado Dirceu Dalben, atuantíssimo, trabalhando dia, noite, em casa, né, para o nosso 

Município conseguir receber verbas, emendas, aí, para se concluir as obras, a questão também do nosso 

recape contínuo continua a todo o vapor. É agradecer a esse pai e esse filho que lutam tanto pelo nosso 

Município. Parabéns mais uma vez, Raí, e que possamos aí continuar tendo os nossos Deputados do 

nosso Município. Obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em 

discussão. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Fernandinho. “Vereador “Fernando Carlos 

Xavier”: Eu quero parabenizar a Moção do nosso Vereador Raí (do nosso Partido), parabenizar 
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também o nosso Prefeito, o nosso Deputado Dirceu Dalben e o nosso Deputado Federal Henrique do 

Paraíso. Peço permissão para estar subscrevendo, Vereador. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A 

Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores está em votação. Parabenizar o Vereador 

Raí pela Moção, pedir permissão para subscrever; parabenizar, também, o Deputado Dirceu Dalben e 

o Prefeito Luiz Dalben por essas conquistas para a nossa Cidade, as miniarenas esportivas, que muito 

trará benefício no esporte. Parabéns, Vereador Raí! Sabemos também que V. Exa. sempre trabalhou 

pelo esporte da nossa Cidade, peço permissão para subscrever. Declaro encerrada a votação: 18 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário. Está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que 

siga fazendo a leitura das Moções. “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção n. 294/2021. 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, temos a honra e a grata satisfação de 

apresentar a esta Egrégia Casa de Leis – a essa Casa de Leis - a presente Moção de Congratulação ao 

Lions Clube Sumaré, pela comemoração dos 62 anos de fundação da entidade em nosso Município. O 

Lions Clube é uma Instituição com uma longa história: criada em 1917, sob o lema “nós servimos”, a 

organização trabalha ao redor do Município servindo, com bondade inusitada, colocando em primeiro 

lugar as necessidades do próximo e das comunidades. Os clubes são lugares onde as pessoas se reúnem 

para doar o seu precioso tempo e trabalho para melhorar a realidade do mundo. A missão da entidade 

é empoderar os voluntários para que sirvam às suas comunidades e atendam às necessidades humanas, 

fomentando a paz e promovendo a compreensão mundial, com a visão de se tornarem líderes globais 

em serviços comunitários e humanitários. No dia 27 de agosto de 1959, foi fundado o Lions Clube de 

Sumaré, com o objetivo de, acima de tudo, praticar o companheirismo entre seus membros, 

independentemente de Siglas Partidárias, credo religioso ou orientação sexual, e prestar, gratuitamente, 

serviços à comunidade. Entre as realizações e serviços prestados pelo Clube à comunidade sumareense, 

destacam-se a construção da Escola da Vila Valle e o incentivo às criações de várias entidades do 

Município, entre elas a Acias, a Apae, a Pestalozzi, o Instituto de Promoção do Menor e a Casa de 

Apoio do Hospital Estadual. De acordo com registros do acevo digital da Associação Pró-Memória de 

Sumaré, os fundadores do Lions Clube de Sumaré foram os Ilmos. Srs. Adolfo Foffano, Antônio Gigo, 

Aristides José de Souza, Décio Ribeiro Borges, Eduardo Gigo, Emílio de Azevedo Graupner, Enrique 

Pedroni, Honorino Fabri, Horácio Rezende Nascimento, José Maria Matosinho, Kurt August Heinrich 

Zahn, Luiz Falivene Filho, Luiz Mário de Toledo, Natale Giometti, Nivaldo Antonio Foffano, Palmiro 

Franceschini, e Ronald de Souza e Sidney Foffano. Durante o início de suas atividades e, por muito 

tempo, a casa Lions Clube de Sumaré foi o Hotel Máximo Biondo e o Restaurante Milenita, onde 

aconteciam suas reuniões ordinárias e festivas. Atualmente, o Clube está instalado em prédio próprio, 

situado à Avenida da Saudade, 420, bairro Planalto do Sol, em Sumaré, São Paulo. Sua utilidade 

pública no Município foi declarada através da Lei Municipal nº 455, de 7 de outubro de 1963. Nessa 

presente ocasião, é oportuno expressar nossas congratulações a toda Diretoria da entidade eleita para 

o biênio de 2021/2022, composta pelo Sr. Sebastião Dias Martins (Presidente), Sra. Cássia dos Reis 

Lemos (1ª Vice-presidente), Sr. Antônio Carlos Pereira Rago (2º Vice-presidente e Assessor de 

Serviço), Sr. Carlos Henrique Oliveira Nascimento (1º Secretário), Sra. Edna de Lurdes Bertucci de 

Siqueira (1ª Tesoureira), Sra. Eliana A. P. de Camargo Bassani (1ª Diretora Social), Sr. Laércio 

Siqueira (Assessor de Associados), Sr. Roberto Ivan Rovagnelli (Coordenador de LCIF), Sr. Renato 
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Ghirardello (Assessor de Comunicação), Sra. Isaura Basso de Lima e Sr. Renato Barbosa (Diretores). 

Esta homenagem é um simples gesto de reconhecimento e valorização a esta admirável organização, 

por seu incansável trabalho de difusão dos valores da bondade, amizade, respeito, companheirismo, 

serviço, paz, amor ao próximo e solidariedade, tão importantes para a construção de uma sociedade 

digna, pacífica e harmoniosa. Sendo assim, solicito apoio aos meus Nobres Pares pela aprovação da 

presente homenagem ao Lions Clube Sumaré, solicitando, também, caso aprovada esta Moção, que 

seja transmitido seu inteiro teor à entidade homenageada. Sem mais para o momento, aguarda-se a 

aprovação da presente nos termos regimentais. Sala das Sessões, 23 de agosto de 2021, Vereadores 

Sílvio César Coltro e Rodrigo Dorival Gomes”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de 

Congratulação ao Lions Clube de Sumaré pela comemoração dos 62 anos de fundação da entidade no 

nosso Município, de n. 294/2021, de autoria dos Exmos. Srs. Vereadores Sílvio César Coltro e Rodrigo 

Dorival Gomes, está em discussão. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem de um dos autores, Vereador 

Sílvio César Coltro com a palavra. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Peço autorização para 

estar falando daqui mesmo. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: Quero parabenizar a Sra. Presidente, Cássia dos Reis Lemos, em 

nome de toda a Diretoria, pelos 62 anos da entidade, né? E que outros 62 virão, se Deus quiser, né? E, 

para que fique registrado, peço o apoio dos meus Nobres Edis para a aprovação da presente Moção. 

Mais uma vez, parabéns ao Lions Clube de Sumaré. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

continua em discussão. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, um 

dos autores da Moção. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente peço para falar da 

Tribuna. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. [Manifestações fora do 

microfone] [Falas sobrepostas] “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente, Nobres 

Pares, primeiramente, parabenizar o Nobre Vereador Sílvio Coltro pela Moção ao Lions Clube de 

Sumaré, bem como agradecer a gentileza do Nobre Vereador quando o convite para que eu assinasse 

juntamente a referida Moção. Já enfatizado na Moção a grande importância do Lions Clube na nossa 

sociedade, principalmente com a participação de seus membros na criação e manutenção de tantas 

entidades em nosso Município. Quero também fazer justiça aqui quanto à participação de seus 

membros na vida política do Município, desde o movimento emancipatório, passando por vários 

momentos da nossa história. O Lions já deu ao nosso Município um Prefeito: Dr. Leandro 

Franceschini; três Vice-prefeitos: Roberto Cordenonsi, Álvaro Ferreira (conhecido como Pinguim) e 

Vilson Alves; sete Vereadores: Laudo Toledo, Oswaldo Roncolatto, Thomaz de Dona, Vicente 

Salvossi, Luiz Mário de Toledo, Vilson Oschin Alves e Laércio Fregatti, totalizando 17 mandatos de 

Vereador, pessoas que compõem o Lions Clube. Ressaltamos, também, que dois membros do Lions já 

ocuparam a Presidência desta Casa, sendo o Luiz Mário (por três mandatos) e Oswaldo Roncolatto 

(por seis mandatos), Sr. Presidente, totalizando nove mandatos; sem contar os inúmeros cargos, tanto 

no Executivo como no Legislativo e Judiciário de nossa Cidade, que já foram e estão sendo ocupados 

por seus membros. A importância do Lions durante estes seus 62 anos de existência é incontestável. 

Portanto, é oportuno este gesto de reconhecimento. Baseado neste exposto, quero novamente enaltecer 
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a atitude do Nobre Vereador Sílvio Coltro e conclamar os demais Nobres Pares a votar favoravelmente 

nessa importante Moção. Então, agradecer aqui o Sílvio por poder proporcionar e assinar junto a 

Moção, e pedir aos Nobres para que votem favorável a esta Moção ao Lions Clube, que tem aí suas 

demandas e tanto ajuda o povo do nosso Município também. Obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Antonio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Me permite falar 

daqui, Sr. Presidente? “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Eu estava meio… Saí que, me desculpe, tive que sair correndo e ir 

no banheiro, estava... não funcionou o negócio bem aqui. Mas eu não estava atento à leitura, mas agora 

vendo, tomando conhecimento, eu falei com o próprio Sílvio, autor da Moção, eu queria, em primeiro 

lugar, parabenizar a ele por essa Moção, ele e o Rodrigo, e pedir permissão para assinar junto, porque 

a Cássia Reis Lemos é minha prima. Então, é com muita honra que eu votaria numa Moção nesse nível, 

por ser – não por ser a minha prima - mas por ser uma pessoa realmente que exerce um grande trabalho 

na nossa sociedade. [Falha no áudio] E, inclusive, faz parte também da diretoria lá na Casa de Apoio. 

Então, Nobre Vereador, mais uma vez, parabéns pela Moção e gostaria de que me concedesse, que eu 

pudesse subscrever com V. Exa. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Está aberto a toda a 

Casa, aqueles que quiserem subscrever. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em 

discussão. “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador André. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Mais uma vez parabenizar aos autores da Moção, o Vereador Sílvio César Coltro e 

também o Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, essa Moção é muito bem merecida ao Lions. E 

gostaria, e já foi aberto pelo Vereador Rodrigo, gostaria de pedir à V. Exa. a permissão para estar 

subscrevendo. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Se não tivesse pedido para mim, não ia 

autorizar, viu, Nobre Vereador? “1º Secretário “André da Farmácia”: Tenho certeza! Tenho certeza! 

“2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Está aberta a toda a Casa. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção continua em discussão. Não havendo oradores, está em votação. Declaro encerrada 

a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário. Está aprovada por esta Casa a Moção. Solicito 

ao 1º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções. “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 

295/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Moção de Congratulação, 

Aplausos, Louvor e Parabenização. Apresento a essa egrégia Casa de Leis a presente Moção de 

Congratulação, Aplausos, Louvor e Parabenização ao “Projeto Vulcão – Vidas e Sonhos em Erupção”, 

pelos excelentes serviços prestados à comunidade. É com imensa honra que presto essa homenagem 

em reconhecimento à importância do Projeto Vulcão para a nossa Cidade, uma entidade conceituada 

que faz um relevante e precioso serviço social para nossas comunidades. O Projeto Vulcão foi fundado 

em 2011, tendo como Presidente o Sr. Márcio Luiz de Souza, de 43 anos, natural de São Vicente, São 

Paulo. Tal projeto envolve grandiosamente um trabalho com crianças e adolescentes na faixa etária de 

5 aos 15 anos, que, por meio de esporte, cultura e informação, proporcionam disciplina, 

responsabilidade e formação de caráter para estes jovens. Com o propósito de mostrar o caminho a 

estes jovens, os quais alguns, infelizmente, são atraídos e engolidos pelo submundo do crime, das 
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drogas, da depressão e do trabalho infantil, o projeto tem como pretensão oferecer um papel educativo 

e, por conseguinte, preventivo, para que estes jovens não desviem do caminho correto e fortaleçam, 

assim, a saúde física e mental. Além do mais, tem a visão de fortalecer os vínculos familiares dos 

mesmos, de modo que não caiam em situação de exclusão social, violência doméstica e trabalho 

infantil. O Projeto Vulcão funciona de segunda a sexta-feira, das 8h às 21h30, e oferece as seguintes 

atividades: Jiu-jitsu: esporte responsável por gerar disciplina e respeito; Sala de Cinema: onde é 

passado histórias de antigos e atuais atletas, exemplos de motivação e lições de vidas; Brincadeiras 

criativas: brincadeiras fundamentadas com a finalidade de preparar os jovens para um futuro digno; 

Alimentação: oferecida todos os dias, provenientes de doação; e, por fim, Esportes Diversos: diferentes 

modalidades que acabam de descobrir novas habilidades e talentos. É um grande orgulho poder contar 

com tal respeitável projeto, que, em nosso meio, se destaca por inúmeros trabalhos realizados em 

benefício da comunidade. Pelo exposto, Sr. Presidente, requeiro, na forma regimental e depois de 

ouvido o Plenário, que conste na Ata desta Sessão a referida Moção de Congratulação, Aplausos, 

Louvor e Parabenização ao “Projeto Vulcão – Vidas e Sonhos em Erupção”, na pessoa do seu 

Presidente, Sr. Márcio Luiz de Souza. Sala de Sessões, 24 de agosto 2021, Exmo. Vereador Sirineu de 

Araújo”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação, Aplausos, Louvor e 

Parabenização ao “Projeto Vulcão – Vidas e Sonhos em Erupção”, pelos excelentes serviços prestados 

à comunidade, de n. 295, de autoria do Exmo. Vereador Sirineu Araújo, está em discussão. “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Questão de ordem do autor da Moção. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu gostaria que 

passasse as fotos ou o vídeo que foi pedido aí na Casa, por gentileza. [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Conforme o pedido de V. Exa., avaliado regimentalmente e protocolado 

em tempo hábil, solicito à Sonoplastia que transmita os pedidos... Não? [Falas sobrepostas] 

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: É ele que vai entrar na Sessão? “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Só para falar para o Vereador aqui, e para quem está acompanhando, é o próprio Márcio que 

foi inscrito, que o Gabinete de V. Exa. pediu para inscrever. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 

Ok. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Tá? Então, se V. Exa.… Tá, V. Exa. quer falar primeiro? Porque 

eu só posso passar a palavra para ele após aprovada a Moção. Fique à vontade. “Vereador “Sirineu 

de Araújo Santos”: Eu quero parabenizar o Presidente do Projeto, que é o Márcio, né, o Projeto 

Vulcão, eu fiz uma visita lá no Projeto, é um Projeto muito lindo, maravilhoso e eu peço para os Nobres 

Vereadores um voto à Moção Aplausos e Louvor do Projeto Vulcão. Muito obrigado! “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção continua em discussão. “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 

Pereirinha. “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Pedir permissão para poder falar daqui. 

[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “José 

Adílson Pereira dos Santos”: Quero parabenizar o Nobre Vereador Sirineu por essa Moção para o 

nosso amigo, né, Márcio, é um Projeto muito bonito no qual eu também tive a oportunidade de, há um 

tempo atrás, ir visitá-lo, né, antes da pandemia, e salvo se pudesse que mais pessoas tivesse projetos 

assim, como é o dele lá na região da Área Cura. Parabéns, Vereador, e gostaria de estar pedindo para 

o senhor para estar subscrevendo essa Moção. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Está aberta 
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a toda a Casa, Vereador. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Exmo. - Quem pediu? “Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Questão de ordem do Vereador Rodrigo Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Peço 

permissão para falar do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: Parabéns ao Vereador Sirineu Araújo pela Moção, quero parabenizar 

o meu amigo Márcio, que vem à frente desse Projeto há um bom tempo, um espaço que vinha 

degradado, sendo utilizado por usuários de drogas e ele recuperou com o apoio do Governo, com a 

ajuda da sociedade, com a ajuda de empresas parceiras, e é muito importante falar que é um Projeto 

que não só leva as crianças lá, como ensina, encaminha crianças ao mercado de trabalho… Então, o 

Márcio faz um trabalho de muito louvor aí para a sociedade, a gente só tem a agradecer a ele e às 

pessoas que também ajudam voluntariamente. Então, parabéns! E peço permissão para subscrever, 

Vereador. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Sílvio Coltro. “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: Primeiramente, parabenizar o Nobre Edil Sirineu Araújo pela 

Moção, parabéns ao Projeto Vulcão, e gostaria de autorização, Sr. Vereador, para subscrever a presente 

Moção. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Está aberta a toda a Casa, Vereador. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Continua em discussão a Moção. “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão 

de ordem Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador 

André. “1º Secretário “André da Farmácia”: Preço permissão para falar do local. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Concedida, Excelência. “1º Secretário “André da Farmácia”: Vereador Sirineu, 

eu quero parabenizar V. Exa. pela propositura, o Márcio é um grande amigo, é um guerreiro (o Digão 

sabe bem disso), é um homem guerreiro, lutador, que coloca sonhos em erupção. É um cara que se 

abstém daquilo que poderia estar usufruindo dentro de uma empresa por amor ao próximo, para ajudar 

crianças, amparar e tratar de uma forma séria e respeitosa a comunidade ali à qual ele serve. Parabéns, 

Sirineu! Parabéns, Márcio! Solicito ao autor da Moção para estar subscrevendo. “Vereador 

“Fernando Carlos Xavier”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Questão de ordem do Exmo. Vereador Fernandinho. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Quero 

parabenizar também o Nobre Vereador Sirineu, também parabenizar o nosso... o amigo meu, do 

Fernando do Posto, o Márcio, conheço o seu trabalho lá na Área Cura, no Projeto Vulcão, e o esforço 

dele e da sua equipe. Então, eu peço permissão para estar subscrevendo, Nobre Vereador. “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Está aberta a toda a Casa, Nobre. “Vereador “João Maioral”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador 

João Maioral. “Vereador “João Maioral”: Eu peço a autorização para falar-- [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedida, Excelência. “Vereador “João Maioral”: Sr. 

Presidente, Srs. Vereadores, quero aqui parabenizar o Vereador Sirineu pela brilhante Moção, uma 

Moção justa e merecida pelo trabalho que o Márcio faz lá, com as criançadas lá. É um trabalho bonito, 

dedicado às crianças, que ele, muitas crianças ele já tirou da rua, porque hoje… hoje tem tido um 

acompanhamento lá. E parabenizo a todos que têm dado o apoio a ele também lá, porque eu acho que 

o apoio é muito importante pelo trabalho que ele faz lá, porque não é fácil assumir, assim, uma 

responsabilidade do tamanho que ele assumiu, e ajudando todas as crianças daquela região. Parabéns, 
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Vereador e peço a autorização para assiná-la, tá? “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua 

em discussão. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio. “Vereador 

“Hélio Pereira da Silva”: Peço permissão para falar daqui mesmo, Presidente. [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedida, Excelência! “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Quero parabenizar o Sirineu pela Moção, e também parabenizar o trabalho do Márcio, pois o trabalho 

dele eu venho acompanhando desde o mandato passado, ele faz um excelente trabalho com as crianças 

e sempre que precisar deste Vereador pode contar com ele, viu, Márcio? Deus abençoe! “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem 

do Exmo. Vereador Lucas. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Sr. Presidente, Nobres Pares, 

queria dar os parabéns ao Vereador Sirineu pela referida Moção, pelos amigos do Projeto Vulcão, essa 

semana eu vou marcar até uma visita, uma agenda com eles lá, semana passada, por conta da cirurgia, 

não consegui ir. Eu queria pedir permissão para poder estar subscrevendo a referida Moção e dar os 

parabéns ao senhor, a todo o pessoal do grupo lá do Vulcão, e ao nosso amigo Márcio. Deus abençoe! 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em discussão a Moção. Não havendo mais oradores, 

declaro encerrada a discussão, está em votação. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. Eu peço para-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão 

de ordem do Vereador Sirineu Araújo. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: --porque o link está 

com o Márcio, só para ele entrar na pauta da-- “Sr. Presidente “Willian Souza”: Farei o pedido de V. 

Exa. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: --Obrigado! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Será 

uma honra atendê-lo. [Manifestação fora do microfone] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Declaro 

encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário. Está aprovada a Moção. Conforme 

pedido do Exmo. Vereador Sirineu Araújo, e com base no Art. 129 do Regimento Interno desta Casa 

de Leis, que durante as Sessões somente poderão permanecer no recinto do Plenário os Vereadores, o 

Inciso II diz que, a convite da Presidência, por iniciativa própria ou sugestão de qualquer Vereador, 

poderão assistir os trabalhos no recinto do Plenário autoridades Públicas, Federais, Estaduais, 

Municipais e personalidades homenageadas.” No Inciso III diz: “Os visitantes recebidos no Plenário, 

em dias de Sessão, poderão usar a palavra somente para agradecer a saudação que lhe foi feita pelo 

Legislativo.” Como a Sessão está com os Vereadores presentes no Plenário e os homenageados, e as 

pessoas que assistem por meio de uma comunicação do YouTube, nós vamos transmitir o link para o 

homenageado (que é o Sr. Márcio) que poderá fazer a utilização da Tribuna, de forma virtual. E neste 

momento, a pedido do Vereador Sirineu, a Presidência desta Casa concede a palavra ao Sr. Márcio, a 

qual desejamos que seja bem-vindo e fique à vontade para fazer os devidos agradecimentos. Peço à 

sonoplastia que libere o homenageado para adentrar ao Plenário desta Casa. “Sr. Márcio Luiz de 

Souza”: Ok. Sr. Presidente, eu peço permissão para falar daqui, né, não tem outro jeito. Que Deus 

abençoe todos vocês, eu estou superfeliz pela homenagem, agradecer ao Vereador Sirineu e todos os 

Exmos. Vereadores por essa Moção, e dizer que, desde 92, quando eu cheguei aqui nessa Cidade, eu 

me tornei um apaixonado por Sumaré. Eu não posso deixar de agradecer a Deus por essa oportunidade, 

agradecer amigos em especiais e agradecer a Casa, agradecer ao Prefeito Luiz Dalben, aos Deputados 
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Dirceu Dalben e Henrique do Paraíso. Eu confesso que, assim, eu ouvi sobre essas arenas e isso me 

coloca em erupção, e me gera uma esperança para que nós tenhamos dias melhores dentro das nossas 

comunidades, e o meu papel é servir. Eu não posso deixar de agradecer por esses dez anos, por todos 

os educadores que serviram o Projeto Vulcão de uma forma voluntária, as visitas em que os Exmos. 

Vereadores disseram – de fato, eram verdade – nos visitaram e estiveram aí do nosso lado sabendo da 

nossa luta, sabendo das dificuldades. E eu quero agradecer a Deus, porque Ele tem colocado pessoas 

muito especiais e quando vocês olharem para o logo do Projeto Vulcão, que seja num mundo – porque 

hoje nós temos Pablo Mantovani, que está em Abu Dhabi, nós temos André Galvão, atleta de ponta da 

arte do Jiu-Jitsu, nós temos jogadores que estão no mundo afora – e quando estiverem com o logotipo 

do Vulcão, vocês podem saber que aquilo ali representa um nome muito especial, que é a Cidade de 

Sumaré. Eu quero mandar um beijo especial para a Sandra, para a Marciele e para o Marlon, pessoas 

que têm sido muito importantes para mim na caminhada. Eu quero agradecer a todos pela votação. E 

eu queria aqui pedir perdão se nesses dez anos aí, de alguma forma, nós falhamos e nós erramos dentro 

do Município. E posso dizer que é muito difícil muitas vezes, é um sentimento [Risos] é complexo, 

porque você... o meu sonho, eu trabalhei no Capão Redondo com o Ferréz, morei quatro anos em São 

Paulo, e eu vi dentro do Capão Redondo vidas sendo ceifadas, mas eu vi também o esporte de qualidade 

sendo gerado. E quando eu vim para cá, quando eu voltei, eu falei: “Não, a gente tem essa condição!” 

Eu não represento a Área Cura, eu represento Sumaré, e eu estou à disposição para servir, eu quero me 

colocar à disposição. Eu entreguei alguns ofícios aos Srs. Vereadores solicitando encarecidamente a 

visita dos senhores nesse espaço que, outrora era uma cracolândia, e que nós, “nós” (quando eu digo 

“nós”, a comunidade, as autoridades, propriamente o Município, e as empresas), nós conseguimos 

trazer vida novamente para esse espaço, aonde cheirava morte, hoje cheira vida e hoje nós estamos 

trazendo novidades, nós tivemos uma reunião com a Ponte Preta agora para a gente trazer 

empoderamento feminino, porque a nossa ideia não é só trabalhar com a criança, a nossa ideia é 

trabalhar com as famílias, num geral. E eu queria deixar uma mensagem aos Srs. Vereadores, que hoje 

eu vejo um time de Vereadores na nossa Cidade com a experiência e com aqueles que estão com a 

sede que são os novatos, se assim eu posso chamá-los. E posso dizer aos senhores que, assim, o meu 

coração borbulha e eu tenho esperança que, de fato, nós possamos restaurar algumas coisas, como uma 

educação de qualidade (que eu sei que os senhores lutam por isso). Eu fico com saudade das Feiras de 

Ciências, eu aqui na Área Cura, eu era louco para ir para o Centro da Cidade visitar uma Feira de 

Ciência, nós temos talentos e mais talentos na nossa Cidade que precisam ser fomentados: nós temos 

artistas, o Robson; nós temos o B.Boy Negão, que foi, viajou o mundo; nós temos o Nenê, dançarino 

top; nós temos Clécio; nós temos talentos absurdos na nossa Cidade que precisam ser fomentados. Eu 

não quero mais ir para uma Cidade vizinha, ou uma Cidade, para um litoral (igual eu fui há um tempo 

atrás, e temos uns dez anos isso), quando eu falei que era de Sumaré, ele falou: “Nossa, lá é perigoso!” 

Eu quero ouvir assim: “Não, lá tem esporte de qualidade, lá tem cultura, lá tem vida”, e eu sei os 

senhores (Vereadores, Prefeitos) estão lutando para isso, mas nós, como Projeto Vulcão, nós estamos 

aqui para servir e dar continuidade. Porque o terceiro setor, ele consegue perpetuar o trabalho e as 

ideias. Eu tenho amigos, em especiais, que estão aí sentados e que eu sei que a gente faz até um tempo 

que talvez a gente não converse, porque a gente sabe que o trabalho é árduo, é duro. Mas eu quero 



20 

 

reforçar aqui o pedido, por favor, nos ajudem a colocar vidas e sonhos em erupção, nós estamos lutando 

para regularizar o espaço. Eu peço aos senhores para que nos ajudem quanto a isso, porque o que nós 

realizamos em dez anos eu quero realizar em um ano apenas, e nós temos condições para isso. Eu 

quero agradecer às empresas Coca-Cola Femsa e Sherwin-Williams (empresas aqui da região que têm 

nos apoiado). E posso dizer uma coisa garantida, né, eu estou feliz com a Lei do Grafite, né, do 

Vereador Hélio, nós vamos fazer dessa Cidade uma tela de arte, e que o mundo vai conhecer, que nós 

já temos aí novidades, por isso que eu quero conversar com os senhores. Que Deus abençoe ao Sr. 

Presidente, o Vereador Willian, a todos os amigos – Vereador Sirineu muito obrigado pela Moção, 

pela fala – Fernando, Digão, André, todos os Vereadores, João Maioral... Eu me lembro quando eu 

cheguei aqui o meu pai, às vezes, muito doente, não tinha o dinheiro, ia lá na farmácia, o Sr. Maioral 

sempre abençoando as nossas vidas. Então, eu quero... eu estou muito emocionado, porque o meu 

coração borbulha e eu tenho a convicção que nós teremos mais dez anos de luta, representação da nossa 

Cidade. Eu quero agradecer todos os parceiros, quero agradecer a todos aqueles que acreditaram e 

acreditam. E vocês podem ter certeza que a minha luta é para colocar a nossa Cidade no cenário 

mundial. Esse ano era para a gente ter trazido vários artistas de nomes e pessoas que são de uma 

importância gigantesca, e através do Projeto Vulcão eu consegui, olha, ser um condutor da tocha 

olímpica, e eu estou abrindo mão hoje da tocha olímpica, para montar um podcast (que é um sonho), 

para que nós possamos continuar falando da nossa Cidade, falando dos talentos e das pessoas que nós 

temos. Se os Srs. Vereadores quiserem me ajudar nesse projeto também, eu fico à disposição para 

conversar para que possamos fazer uma agenda. E que o Senhor Jesus reine nessa Cidade cuidando de 

cada vida, cada jovem, cada adolescente, cada pai, cada mãe, nós sabemos que o cenário não é fácil, 

mas é uma frase que precisa sair do... somente do discurso e precisa, de fato, entrar na nossa alma com 

muita força, que é: “Juntos somos mais fortes” e, de fato, pode haver as divergências de ideias. Sim, 

pode! Mas eu acredito que se a gente se colocar à disposição e tirar o pé do barco, a gente vai andar 

sobre as águas, e, de fato, nós vamos ver o milagre que essa Cidade tanto almeja. Eu sonho, eu sonho, 

eu não vejo a hora de ver essas arenas lotadas de crianças e jovens, e adolescentes, nós precisamos 

voltar para os campeonatos infantis, precisamos urgente! Precisamos trabalhar com tecnologia, 

precisamos gerar youtubers nessa Cidade, precisamos gerar cantores, poetas, artistas, porque nós temos 

de monte, mulheres empoderadas, mulheres, eu acredito com que os Srs. Vereadores possam e têm 

condições de se tornarem homens na qual essa terra não é digna de recebê-los, e que os senhores 

possam colocar a cabeça no travesseiro e que, direto do trono de Deus, possam vir ideias e situações 

que Ele deseja para essa Cidade, que eu sei que a vontade dele é boa, perfeita e agradável. Obrigado 

pela oportunidade, obrigado mais uma vez, Vereador Sirineu, e a todos os Vereadores que votaram 

“sim”, e posso dizer que o Projeto Vulcão tem mais dez, 20, 30 anos, e gerando muita vida, muita vida, 

tá bom? Que Deus abençoe, obrigado pela oportunidade, beijo... [Corte no áudio]. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Eu quero agradecer, agradecer ao Márcio, mas o tempo é regimental, não podemos 

conceder mais tempo que isso. Então, eu agradeço ao Márcio aqui que participou da Sessão, de forma 

on-line, Márcio Luiz de Souza. Vereador Sirineu, a qual eu peço permissão a subscrever à Moção. 

Enfim, está aprovada, o Vereador quer acrescentar algo? V. Exa. fica à vontade! Pode usar a fala-- 

[Falas sobrepostas] “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu quero só aqui agradecer aqui os 
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Nobres Pares pelo voto, né? E também peço para aqueles que não foram até o projeto, que vá conhecer 

o projeto, o projeto é muito bom, muito bacana, e é um projeto estruturado aqui para a nossa Cidade. 

Tá bom? Muito obrigado! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Solicito ao 1º Secretário, Exmo. Vereador 

André, que faça a Leitura da próxima Moção, por gentileza. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Moção 297/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, é com grande clamor que 

apresento a essa Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Apelo ao Exmo. Sr. Desembargador 

Geraldo Francisco Pinheiro Franco, Presidente do Tribunal de Justiça de São Paulo, e ao Exmo. Sr. 

Desembargador Ricardo Mair Anafe, Corregedor Geral da Justiça do Estado de São Paulo, solicitando 

as medidas necessárias para a instalação de um Cartório de Registro Civil e Tabelionato de Notas nos 

distritos do Matão, da Área Cura, do Picerno e do Maria Antônia, e Dall'orto, localizados no Município 

de Sumaré. As serventias extrajudiciais (conhecidas popularmente como cartórios) são delegações de 

serviços públicos que têm por finalidade registrar os momentos mais importantes de nossas vidas, 

garantindo autenticidade, segurança, eficácia e publicidade aos atos e negócios realizados. Os 

Cartórios de Registro Civil são serventias responsáveis pela prática do registro de nascimento, de 

casamento, de óbito, além de averbações, anotações e fornecimento de certidões; já os Cartórios de 

Notas são responsáveis por lavrar assinaturas como as de compra e venda de imóveis, inventários, 

doações, além de autenticar cópias e elaborar procurações, entre outros serviços. É importante 

ressaltar, ainda, que os cartórios possuem atualmente a importante função de desafogar o Poder 

Judiciário, tendo em vista que os divórcios, em muitos casos, podem ser realizados perante as 

serventias extrajudiciais. Assim, por meio dos serviços prestados pelos cartórios, a vida de um cidadão 

é documenta desde o seu nascimento até a morte, confirmando a ocorrência de fatos importantes e 

permitindo o adequado exercício da cidadania. Ocorre que o Município de Sumaré, segundo mais 

populoso da Região Metropolitana de Campinas (com mais de 280 mil habitantes), possui atualmente 

cartórios instalados apenas na Região Central e no Distrito de Nova Veneza. Essa situação dificulta a 

vida de todos aqueles que residem em outras regiões da Cidade, por serem obrigados a percorrerem 

enorme distância para ter acesso a um cartório quando necessitam de serviços dessa natureza. Cumpre 

ressaltar que a implantação de novas serventias em nosso Município é possível, considerando o 

disposto na Lei Municipal 3.646, de 21 de dezembro de 2001, que criou na Cidade de Sumaré os 

seguintes distritos: o distrito do Matão, distrito da Área Cura, distrito do Maria Antônia e Dall'orto, e 

o distrito do Picerno. Sem dúvida a instalação de serventias extrajudiciais nessas localidades trará 

grandes benefícios para a população, facilitando o acesso aos serviços essenciais relacionados às 

atividades cartorárias. Nesse sentido, este Vereador formulou pedido junto ao Tribunal de Justiça de 

São Paulo, por meio do Ofício 628, de 16 de junho de 2021; e Ofício 778, de 19 de agosto de 2021, 

cuja solicitação provocou a instalação do Procedimento de 2021/65/695, junto à Colenda Corregedoria 

Geral de Justiça. Assim, Sr. Presidente, diante do exposto, requeiro, na forma Regimental, e após 

ouvido o Plenário, que seja aprovada a presente Moção de Apelo ao Exmo. Sr. Desembargador Geraldo 

Francisco Pinheiro Franco, Presidente do Tribunal de Justiça de São Paulo, e ao Exmo. Sr. 

Desembargador Ricardo Mair Anafe, Corregedor Geral da Justiça do Estado de São Paulo, solicitando 

as medidas necessárias para a instalação de um Cartório de Registro Civil e Tabelionato de Notas nos 

distritos do Matão, da Área Cura, do Maria Antônia e Dall'orto, e/ou do Picerno, localizados no 
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Município de Sumaré, São Paulo. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021. Exmo. Vereador Willian 

Souza.” “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Apelo ao Exmo. Sr. Desembargador Geraldo 

Francisco Pinheiro Franco, Presidente do Tribunal de Justiça de São Paulo, e ao Exmo. Sr. 

Desembargador Ricardo Mair Anafe, Corregedor Geral da Justiça do Estado de São Paulo, de n. 297, 

de autoria deste Vereador, está em discussão. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Pela ordem, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Joel. “Vereador 

“Joel Cardoso da Luz”: Parabéns pela Moção, Presidente, e [Falha no áudio] vindo mais cartório 

para Sumaré, nesses distritos, vai beneficiar o nosso povo que, às vezes, tem que deslocar de longe da 

sua casa, pagar passagem, combustível de carro, de vir até a Nova Veneza ou aqui à área central. Então, 

tendo esses cartórios nos... nesses bairros, nesses distritos, vai, a população vai sair ganhando. 

Parabéns, e Deus abençoe o senhor. E o povo de Sumaré. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Rodrigo. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Peço permissão para falar do local. 

[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Presidente, primeiro eu quero parabenizar V. Exa. pela Moção, como o 

Vereador Joel já disse, a Cidade de Sumaré é uma Cidade muito extensa e temos muitas empresas 

também, né, que precisam dos cartórios, comércios, então, vem em boa hora essa Moção, eu quero 

poder juntar forças com o senhor, se autorizar que esse Vereador possa subscrever junto. Muito 

obrigado! “Vereador “João Maioral”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: 

Peço autorização para falar daqui mesmo. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedida, Excelência. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Sr. Presidente, essa Moção vem em 

boa hora, inclusive, também a sua solicitação através do Requerimento – que eu acho que foi feito, né 

– porque a gente sabe que, inclusive, a gente lá no Matão, a distância para sair de lá, até vir ao Centro 

e Nova Veneza, a dificuldade que tem, hoje mesmo eu passei em frente ao cartório de Nova Veneza, 

mais de 50 pessoas aguardando lá, é difícil, né? No sol, sem nenhum lugar para ficar lá, mães com 

crianças no colo, aquele sol quente do meio-dia, isso dói, né? Então, acho que pagar, a gente tem que 

pagar mesmo, então, a gente tem que pagar perto de casa, né? De graça ali não sai nada! Né? Então, 

vamos lutar aí, se eu puder subscrever, para juntar forças, para a gente conseguir isso daí, acho que 

toda região precisa. Obrigado, Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Excelência! 

[Falas sobrepostas] “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador... Quem pediu? “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: Eu. “1º Secretário “André da Farmácia”: Eu também. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Vereador Rudinei Lobo. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu quero parabenizar 

o Vereador pela Moção, pedir para subscrever se for possível, e dizer que vem em boa hora. Assim 

como o Vereador Tião disse (ele disse que passou de frente ontem), e eu tive que ir lá, e o pessoal fica, 

com esse negócio de pandemia, aí, né? O pessoal fica para o lado de fora lá, é com filho, é no sol, é no 

tempo, não… né? Não tem um banco para sentar, e trazendo mais cartório para a Cidade de Sumaré 

vai flexibilizar as condições para a população. A população tem sofrido muito com essa situação dos 

cartórios. Aqui no Centro, aqui na Praça, não é diferente. Aqui ainda tiveram o capricho ainda de 
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colocar uma tenda, né? Mas lá, em Nova Veneza lá, o pessoal está ao relento. Parabéns! “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão, com a palavra o Exmo. Vereador 

André. “1º Secretário “André da Farmácia”: Peço permissão para falar daqui mesmo, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. “1º Secretário “André da Farmácia”: Sr. Presidente, 

eu quero parabenizar V. Exa. pela propositura da Moção de Apelo, dizer aos Nobres Pares a 

importância de subscrever – com a permissão de V. Exa., se possível – para fortificar ainda mais o 

pedido do Vereador Willian Souza, o qual eu também defendo, também encaminhei Ofícios, Vereador 

Willian, para o Ministro Luiz Fux, Presidente do Supremo Tribunal Federal, e Presidente do Conselho 

Nacional de Justiça, que é o responsável por regulamentar os cartórios, e também à Exma. Sra. Dra. 

Ana Lia Cunha, Juíza Diretora do Fórum da Comarca de Sumaré, Diretora do Fórum de Sumaré que 

pode atestar a necessidade de um novo cartório. E também quero agradecer aqui publicamente à Juíza 

de Direito, a Diretora do Fórum, Dra. Ana Lia que, prontamente, nos respondeu por Ofício, e também 

vai encaminhar o pedido para a Corregedoria Geral da Justiça; e também encaminhamos, também, Sr. 

Presidente, um Ofício ao Exmo. Sr. Dr. Ricardo Mair Anafe, Desembargador Corregedor do Tribunal 

de Justiça do Estado de São Paulo – o qual a referida Moção já propõe –, que tem como atribuição 

fiscalizar os cartórios. Eu vejo de suma importância, Sr. Presidente, ainda mais acompanhando esses 

cartórios aí, que estão praticamente lotados, em época de pandemia, tem pessoas que ainda não se 

vacinaram com a segunda dose, inclusive eu (que ainda não tive essa oportunidade de estar com a 

minha segunda dose tomada), e a gente vê um descaso total com a população de Sumaré, que é uma 

população, é uma região totalmente difusa, que a gente vê grandes cidades dentro de uma Cidade 

totalmente longe, a pessoa que sai do Maria Antônia para registrar, que sai lá da Área Cura, do Matão 

(como foi dito, bem argumentado pelo Vereador Rudinei Lobo, o Sebastião e o Digão). Eu acho de 

suma importância, Sr. Presidente, gostaria de subscrever juntamente com V. Exa. essa Moção de 

Apelo, e solicitar aos Nobres Pares que também possam, também, subscrever para endossar ainda mais 

o pedido dessa boa propositura que V. Exa. traz a essa Casa Legislativa. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Obrigado! Eu-- [Falas sobrepostas] “Vereador “João Maioral”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 

João Maioral. [Falas sobrepostas] “Vereador “João Maioral”: Peço autorização para falar daqui 

mesmo. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedida, Excelência. “Vereador 

“João Maioral”: Eu quero parabenizar o Presidente, Vereador Willian, pela belíssima Moção, pela 

importância que ela representa para todas as regiões do nosso Município; e também peço autorização 

para assinar a referida Moção, Presidente. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Lucas. “Vereador 

“Lucas Vieira Agostinho”: Queria pedir permissão para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedida, Excelência. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presidente, eu queria te dar 

os parabéns pela referida Moção, pela sensibilidade do assunto, quem ganha isso é só a nossa 

população. Se conseguirmos mais cartórios em outras regiões, com certeza melhorar a qualidade do 

serviço, o tempo... Enfim, a população só tem a ganhar. Então, eu queria pedir autorização para poder 

estar subscrevendo a referida Moção e, mais uma vez, te dando os parabéns pela sensibilidade do 

assunto. Obrigado, Presidente! “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, Presidente. 
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“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Alan. “Vereador “Alan dos 

Santos Leal”: Peço autorização para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedida, 

Excelência. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, eu quero te parabenizar pela Moção, e 

quero pedir autorização para subscrever, para aumentar também esse coro aí para, com certeza, a gente 

sensibilizar o Presidente – o Desembargador. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Vereador. 

Eu solicito ao Exmo. Vereador Sílvio (como Vice-Presidente), se pode assumir o meu lugar para que 

eu possa ir à Tribuna, por gentileza. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Pois não, Senhor-- 

[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Mas antes alguém pediu questão de ordem-- 

[Falas sobrepostas] “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. Antes-- [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: V. Exa. primeiro [Risos]. “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: Antes de V. Exa. falar em-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Sim, 

concedido a palavra. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Eu sei da luta que é para a gente 

poder trazer mais cartórios, mas é muito importante para o Município de Sumaré, hoje o serviço está 

acumulado aí em quatro cartórios e de grande dificuldade, a gente está vendo, e a pandemia mostrou 

isso daí pelas filas e – me desculpe – pelo péssimo atendimento dos cartórios que nós temos hoje no 

Município de Sumaré, né? Pessoal debaixo de sol, debaixo de chuva, depois de muita gente pegar no 

pé, acabaram colocando na frente alguns, umas tendas, só que a população não tem nada a ver com 

isso, a população tem que ser atendida. Como o Nobre Vereador falou: “Para ser pago, né, nada ali sai 

de graça”, o Vereador Sebastião Corrêa mencionou, e isso é fato: quando se entra lá dentro, tudo é 

caro, não é barato. Então, eu acho que seria salutar para o Município de Sumaré nós termos uma 

distribuição melhor desses cartórios dentro do Município para atender, principalmente, os bairros mais 

distantes: pessoal da Área Cura, Matão, Maria Antônia, que ficam muito distantes aqui do Centro, né, 

muito importante. Parabéns pela Moção, Presidente, e gostaria de autorização para subscrever, e 

parabenizo novamente. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Excelência! Vereador Ulisses com 

a palavra. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Dá licença falar daqui mesmo, Sr. Presidente? “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Eu queria 

falar antes que a V. Exa. ir para a Tribuna, né, depois a gente fica mais difícil para falar, né? [Risos]. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Fica à vontade [Risos]. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: 

[Risos] Sr. Presidente, eu quero parabenizar V. Exa. pela essa Moção, eu acho que essa Moção, ela 

vem em uma hora muito importante! Mesmo nós sabendo, nós sendo sabedores que a nossa Cidade é 

uma Cidade já, praticamente, com 300 mil habitantes, é uma Cidade, ela é distribuída, né, ela não é 

uma Cidade compacta, nós temos regiões que é uma outra cidade, né? Eu acho que essa Moção, ela 

vem enriquecer e mostrar para a nossa população que há a possibilidade desses cartórios chegar até 

elas. Depende, agora, né, da gente, acho que essa Moção, ela mostra isto, e eu acho que o momento 

que a Câmara de Vereadores encaminha essa Moção – por isso que eu quero pedir também já, desde 

já, autorização para subscrevê-la, acredito eu que todos nós (membros dessa Casa) precisa subscrever 

essa Moção – porque ela demonstra a necessidade de ter mais cartório na nossa Cidade, para bem 

atender a nossa população. Obrigado, Sr. Presidente! Obrigado, Nobres Pares! “Sr. Presidente 
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“Willian Souza”: Obrigado, Excelência. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 

Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Peço permissão para falar daqui mesmo. [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Hélio Pereira 

da Silva”: Eu quero parabenizá-lo pela Moção, uma Moção de suma importância. Cartórios nas 

regiões, em todas as regiões deveria ter um cartório. Então, por isso que eu quero parabenizar o senhor 

pela Moção, eu quero que a população veja que o senhor preocupa muito com a população, como nós, 

todos os Vereadores também, mas essa Moção é uma Moção que vai ajudar muito a população, para 

não ter que sair da Área Cura, vir até Nova Veneza, e Área Central, para não sair do Matão, Maria 

Antônia, para que tenha um cartório em cada região para facilitar a vida das pessoas. Parabéns e 

obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Excelência, pelas palavras. 

Agora, eu peço ao Vice-Presidente da Mesa Diretora que assuma a cadeira da Presidência para que eu 

possa me dirigir à Tribuna. “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: Pois não, Sr. Presidente, 

fique à vontade. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Sr. Presidente em exercício, Vereador Sílvio, 

demais Vereadores, Exmos. Vereadores dessa Casa, a imprensa que nos acompanha, os Servidores 

desta Casa, a sonoplastia e as demais pessoas que aqui estão nos acompanhando, e a população que 

nos acompanha também pelo YouTube. Faço questão de usar a Tribuna, porque é um assunto um 

pouco complexo e parece ser fácil ou resolvido por Ofício, mas não é! Existe um trâmite, existe um 

Processo Legal a se cumprir para a abertura de um cartório em um Município, e é um processo um 

pouco complexo, complicado, difícil, mas que nós (com a nossa equipe), já há três anos estamos 

estudando todos esses caminhos para que possa colocar. De antemão, dizer aqui, e dizer ali nos 

comentários, o Vereador Sirineu aqui fez uma Moção ao Sr. Márcio, né, que é do Projeto Vulcão e 

também exerce cargo de Comissão (exerceu cargo de Comissão no Governo do Prefeito Luiz Dalben), 

e ele disse uma frase muito importante, que: “O terceiro setor tem uma importância muito grande”. E 

é importante dizer que o Prefeito Luiz Dalben fez, com muita maestria, o tratamento ao terceiro setor. 

Aliás, o Projeto Vulcão (através do Márcio) recebeu inúmeras iniciativas por parte da Prefeitura de 

Sumaré, foi muito bem tratado durante o Governo do Prefeito Luiz Dalben, e tudo aquilo que ele tem 

falado e disse que fez, é muito importante ressaltar que teve participação do Prefeito Luiz Dalben. 

Porque, se o Prefeito Luiz Dalben não tivesse dado a ele um cargo em Comissão, não seria possível 

ele se lisonjear com tantas palavras em uma Sessão da Câmara. Um cargo em Comissão, às vezes, faz 

a ponte para o sucesso, e quem passa a ponte não pode esquecer quem estendeu ela no passado. 

Sobretudo dizer aqui sobre o cartório, e o cartório aqui colocado, senhores, nós temos aqui uma 

discussão. O, então, Prefeito da época, Dirceu Dalben [Falha no Áudio] – está bem ruim aqui o 

microfone, aqui, não está, senhores? Tá falhando, né? Ou o senhor traz um sem fio, ou melhora aqui 

para mim, por favor. [Falha no Áudio] Acho que agora vai melhorar até para as pessoas que estão em 

casa nos acompanhar – senhores, nós temos aqui uma Lei de n. 3.646, de 21 de dezembro de 2001, o 

autor da Lei é o, então, Prefeito Antônio Dirceu Dalben (que hoje é Deputado Estadual). Na Lei, dispõe 

sobre: “A criação de distritos no Município de Sumaré e dá outras providências”. O, então, Prefeito da 

época, Antônio Dirceu Dalben, criou os distritos do Matão, da Área Cura, Maria Antônia e Dall'orto, 

e o distrito do Picerno. Só é possível em uma Cidade ter cartórios de outros tipos de serviços quando 
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se contém e esteja contemplado em um distrito. Então, é importante dizer esse ponto: não se pode 

colocar apenas um cartório em qualquer região da Cidade, em qualquer ponto, existe uma regra para 

isso e existe uma Lei que atribui essa questão colocada. E essa divisão, subdivisão geográfica, se dá 

quando se tem distrito e, na época, o Prefeito Antônio Dirceu Dalben fez a criação dos distritos, o que 

trouxe um inúmero crescimento para a nossa Cidade. Os distritos são as subdivisões administrativas 

na Cidade, quando dentro do Município existe um povoamento expressivo (em termos populacionais), 

mas que estão afastados da área urbana, principalmente, daquilo que se chama Centro da Cidade. As 

divisões são de naturezas: administrativa, militar, judicial, fiscal, policial e até mesmo sanitária. Com 

essa divisão, os distritos conquistam Centros Administrativos Municipais próprios: delegacias, 

cartórios entre outros serviços públicos. Com um cartório por distrito, a população fica beneficiada, 

conforme todos aqueles Vereadores que antecederam disseram aqui com muita maestria tudo aquilo 

que é possível trazer de benefício para a população. Acontece que, para fazer todo esse processo 

acontecer e trazer cartórios para a nossa Cidade – e não só cartórios, também corporação do Corpo de 

Bombeiros, batalhão da Polícia Militar e outros equipamentos –, que, pensando nisso, o Prefeito Dirceu 

Dalben, na época, e hoje Deputado Estadual, fez uma Legislação criando. Nós não podemos apenas 

fazer o pedido para que se crie um cartório, é necessário percorrer um longo caminho – Vereador Sílvio 

– e esse longo caminho é o que nós estamos dando início e por isso eu tomo a liberdade de fazer o uso 

da Tribuna. Quando o Vereador André citou aqui um pedido que fez à Magistrada Ana Lia Bial, e ela 

também fez a comunicação, nós já estávamos com um Processo em percurso no Tribunal de Justiça, e 

esse processo já estava tramitando em todas as outras demais partes (conforme o protocolo já 

adquirido). O que é que eu estou pedindo ao Tribunal de Justiça? Algo muito simples. Não estou 

pedindo apenas o cartório, Presidente Joel, estou pedindo que o Tribunal de Justiça do Estado de São 

Paulo reconheça a Lei do, então, Prefeito Dalben, como uma Lei de Criação de Distrito: ela existe, é 

uma Lei aprovada pela Câmara, tem um tempo, ninguém entrou com uma ação de 

inconstitucionalidade. Então, eu peço ao Tribunal de Justiça que faça o reconhecimento dessa Lei, que 

concorde com a Lei do, então, Prefeito Dirceu Dalben. Com esse reconhecimento, Vereador João 

Maioral, fica o Tribunal de Justiça autorizado a fazer a liberação dos cartórios. E aí, sim, os Vereadores 

ficam autorizados (junto ao Prefeito Luiz Dalben) para intermediar os outros equipamentos públicos, 

porque teremos o reconhecimento de um órgão legal que é o Tribunal de Justiça, e dos 

Desembargadores Presidentes para que faça. Para isso, teremos que contar com a ajuda do nosso 

Deputado Dirceu Dalben, que a história o reserva a oportunidade do crescimento cada vez mais. 

Quando Prefeito, fez a Lei, e quando Deputado pode intermediar e fazer esse pedido, e nós já 

encaminhamos ao seu gabinete os Ofícios devidos, porque a ele é garantido o Direito Constitucional 

da Lei – e não vou pular essa questão, estamos aqui como Vereador – mas pedir a ele o intermédio que 

fosse feito com o Governo do Estado de São Paulo. São inúmeros os benefícios de um cartório, e 

sabemos muito bem o que isso pode trazer à nossa Cidade. Vejam vocês: Sumaré arrecadou R$ 5 

milhões, de janeiro de 2019 a julho de 2019; R$ 5 milhões só de ITBI. Só de ITBI, R$ 5 milhões! O 

detalhe: com cartórios contados, esses dados estão no Diário Oficial n. 616. Para o ponto que nós 

podemos equilibrar, muitas pessoas, Vereador Hélio, que moram no Matão, que mora na Área Cura, 

que mora no Maria Antônia, procuram cartórios de Campinas ou de outras cidades para poder fazer os 
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seus devidos registros, deixando os impostos para outras cidades e não beneficiando a nossa Cidade. 

Quando se tem uma arrecadação de um imposto como esse, ou de um ISS (que o cartório acaba 

recolhendo), e aqui nós temos uma Lei Estadual de n. 11.331, de 26 de dezembro de 2002 – se você 

fizer a impressão, ela está na página 4 de 36 – fala da distribuição dos recursos: 3% de ITBI arrecadado 

por um cartório fica para o Município. E mais isso: nós temos aqui, na Alínea A, B, C, D, E, F, todos 

os impostos de naturezas colocados, que têm as suas porcentagens que ficam para o Município, o que 

gera saúde, educação, transporte público e todos os benefícios que o Prefeito pode aplicar com o 

aumento da arrecadação. Trazer cartórios para os distritos da Cidade significa trazer mais educação, 

qualidade de vida para a nossa gente e para a nossa população. Nós estamos aqui como Parlamentares, 

não apenas para fazer as Indicações de pedido, mas pensar no aumento da arrecadação, no pensar em 

atrativos para gerar para a nossa Cidade. Cartórios também geram empregos de maneiras diretas, de 

maneiras indiretas, e que podem trazer mais dignidade para a nossa Cidade. Nesse sentido, senhores, 

eu apresento aos senhores esta Moção importante aqui para a nossa Casa de Leis e também para o 

Município de Sumaré. Peço aos senhores que vote favorável e que, não só isso, os senhores subscrevam 

essa Moção, para confirmar o Processo Administrativo (que nós já abrimos no Tribunal de Justiça), e 

também para embasar o Deputado Dirceu Dalben que fará, com certeza, essa defesa e essa luta. 

Primeiro passo: pedir o distrito seja reconhecido pelo TJ, pela Lei do então Prefeito Dirceu Dalben. 

Presidente, se não acontecer isso, o que é que nós temos que fazer? E aí vem um caminho que nós 

precisamos e temos que ter a ciência, e já dizemos aqui: caso a Lei não tenha um reconhecimento ou 

haja algum problema, nós temos que criar uma nova Lei? Não! Porque, depois de 2001, houve outras 

normativas a nível nacional, que diz como se cria os distritos, e aí teremos que submeter a esta Casa, 

junto ao Prefeito Luiz Dalben, um pedido formal para que os órgãos eleitorais estabeleçam nas 

próximas eleições uma consulta pública de plebiscito para a criação dos distritos. A população da nossa 

Cidade, nas próximas eleições – não na próxima agora, mas na Eleição Municipal – terá que votar se 

caracteriza ou não como distritos a Lei do Prefeito Dirceu Dalben. Então, tem que ter um plebiscito de 

reconhecimento e de consulta popular. Então, é necessário entender todo esse caminho, não é apenas, 

então – como eu disse – um simples Ofício para a criação de um cartório; é necessário entender a Lei 

Eleitoral, entender a Lei Administrativa, a Constituição do País, a Constituição do Estado, e fazermos 

pedidos contundentes para garantir à nossa população algo concreto e importante. Peço aos senhores 

o voto favorável à criação de cartórios, ao reconhecimento da Lei do, então, Prefeito Dirceu Dalben, e 

trazer para a nossa Cidade o reconhecimento dos distritos, o crescimento econômico, social e qualidade 

de vida para a nossa população. Peço o voto favorável dos senhores e, também, que subscrevam comigo 

essa Moção e, não só isso, que essa luta não seja personificada na minha pessoa, mas que seja uma luta 

dos 21 Parlamentares, do Prefeito Municipal, do Vice-Prefeito, e do Deputado Dirceu Dalben. Muito 

obrigado aos senhores que me ouviram essa tarde! A Moção continua em discussão. Não havendo mais 

oradores, está em votação. Declaro [Risos]... Declaro encerrada a votação. A Moção está aprovada por 

20 Parlamentares favoráveis, nenhum voto contrário. Agradeço a todos, muito obrigado, Srs. 

Vereadores, pelo voto favorável a essa Moção de tamanha importância para toda a nossa Cidade. Peço 

ao 2º Secretário, Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, que siga fazendo a leitura das Moções. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 
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Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: A próxima Moção (a 298), eu gostaria de retirar ela para a próxima Sessão. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: V. Exa. quer retirar? “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Sim. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Sim. O pedido do Vereador Sebastião Corrêa é Regimental, desde que o Plenário 

aprove. Então, o pedido de retirada à Moção 298 ao Rev.mo. Sr. Padre Paulo César Nascimento dos 

Santos, está em discussão. Não havendo oradores, está em votação, de forma simbólica: os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovada por toda essa Casa o pedido de 

retirada da Moção. Solicito ao 2º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 299/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, tenho a honra e grata satisfação em apresentar esta Moção de Aplausos e Congratulações à 

pequena grande atriz sumareense Maria Eduarda Batista Gomes. Nossa pequena homenageada, que já 

tem até nome artístico (Eduarda Batista), também já tem a sua carteira profissional de atriz. Nascida 

em 6 de abril de 2010, essa linda, doce e meiga adolescente é um orgulho da mãe (artesã) Rita de 

Cássia Batista Gomes e do pai Ariosvaldo Reis Gomes (pintor). Portanto, pelas profissões dos pais, dá 

para entender de onde vem o gosto e a paixão pelo mundo artístico. D. Rita diz acreditar que, pelo fato 

dos outros dois irmãos (um com 22 e outro com 28 anos) terem uma grande diferença de idade, Eduarda 

tenha encontrado na interpretação (ao brincar por muito tempo sozinha) o prazer em atuar e encenar. 

Nossa atriz Eduarda Batista, além de ser a caçula, é também o xodozinho da família. Apesar das poucas 

condições financeiras, a família faz o possível e impossível para ajudá-la, e realizar o seu sonho. O pai 

conta que o mundo artístico escolhido por sua filha é bastante competitivo, demandando muito 

empenho, dedicação e uma extrema força de vontade. Mesmo assim, confessa que onde quer que 

Eduarda esteja, lá ele estará para dar apoio, amor e carinho à caçulinha. Agora, já registrada como atriz 

profissional – diz ele – ‘as coisas ainda não melhoraram muito, já que os gastos com viagens e 

participações em produções demandam muitos investimentos, que, em tempos difíceis (como os que 

estamos vivendo) estão ainda mais escassos’. Os pais agora estão em busca de patrocínio para a 

próxima produção na qual Eduarda Batista já começou a gravar. Com todo amor, carinho e dedicação 

que os pais têm pelos filhos, em suas palavras, com emoção, D. Rita pede a Deus para que sempre a 

abençoe e proteja, para que ela tenha muito sucesso, nunca desista dos sonhos dela, e que tenha foco, 

fé e esperança, ‘mas que, acima de tudo, saiba sempre que nós (a família) sempre estaremos ao lado 

aplaudindo-a, protegendo-a e amando-a acima de tudo’. Assim sendo, Sr. Presidente, quero expressar 

a minha mais profunda gratidão a esta família, e também a esta pequena grande cidadã sumareense, 

Bruna Batista, que em breve a veremos atuando em canais de televisão, redes sociais, espetáculos e 

produção de cinema e, principalmente, pela importância de tê-la como moradora do nosso Município. 

Sem mais para o momento, aguarda-se a aprovação do presente, nos termos Regimentais. Sala das 

Sessões, 24 de agosto de 2021. Ulisses Gomes, Vereador”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

de n. 299/2021, de autoria do Exmo. Vereador Ulisses Gomes, está em discussão. “Vereador “Ulisses 

Nunes Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do autor da Moção. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Tem um vídeo que vai ser passado, 

aí eu não sei se eu passo o vídeo e vota primeiro a Moção, é isso? Vota primeiro a Moção? “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: O vídeo pode passar, Excelência. [Falas sobrepostas] “Vereador 
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“Ulisses Nunes Gomes”: Então, se puder passar, já passa-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Pode passar agora? Tá bom. [Falas sobrepostas] “Vereador “Ulisses Nunes 

Gomes”: --que depois eu faço uma fala. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Ok. 

[Falas sobrepostas] “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Obrigado, Sr. Presidente! [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Vereador protocolou em tempo Regimental, houve 

análise jurídica, nesse sentido, eu libero à sonoplastia que faça, por gentileza, a transmissão do vídeo. 

[Exibição de vídeo]: >> Oi, meu nome é Maria Eduarda, meu nome artístico é Eduarda Batista. 

Tenho 11 anos, e hoje eu já estou com meu diploma de atriz mirim, estou com a minha carteirinha, 

certificado... E eu já fiz várias coisas, eu já fiz [Ininteligível] com a Bela e a Fera, já fiz a novela 

Esperança, que está saindo agora e está sendo muito legal gravar, algumas cenas estão gravando 

aqui em Sumaré; já fiz também Magia Academy, Minha Vida é um [Ininteligível]. Eu queria agradecer 

muito à Lilian Bonfim por ter me dado essa oportunidade, agora ao Sr. Ulisses por ter me dado essa 

homenagem linda, e também quero agradecer a VP Academy. >> Eu como pai, né, fico muito 

orgulhoso, né, de tudo que ela falou aqui. E estamos muito empenhados, né, no futuro dela, não é fácil, 

tá? É difícil, mas a gente que é pai, temos que ter força, né? E essa vontade que ela tem de ser atriz, 

a gente está correndo atrás para que ela consiga evoluir, né? E eu agradeço, também – como ela citou 

– o Sr. Ulisses, né, o Vereador, que está sempre acompanhando a gente aí, sempre apoiando, ele está 

sempre falando para a gente, ele sempre vem me visitar aqui em casa, o que a gente precisar e estiver 

no alcance dele, da Prefeitura, nós podemos contar. Então, desde já, eu agradeço de coração. >> 

Oie, tudo bem? Boa tarde! Eu sou a Lilian, diretora de cinema, Presidente da VP Academy, e me sinto 

muito honrada, muito feliz pelo convite de gravar esse vídeo em homenagem à Duda, a minha atriz, 

que está atuando na novela Esperança e sua turma como Verena. Muito obrigada à Prefeitura pelo 

convite, pela confiança em nosso trabalho, por todo o apoio cultural que vocês têm nos dado. Um 

beijinho, Duda, uma menina, gente, superdedicada, talentosa, que eu tenho muito orgulho porque eu 

acompanhei toda a evolução dela, né, desde que ela iniciou na VP, no decorrer dos trabalhos, ela, a 

cada trabalho, melhorava, evoluía mais, então é uma menina de ouro! Parabéns, tudo de bom, que 

Deus te abençoe, nunca desista dos seus sonhos, e conte comigo, conte com a VP! Tchau! “Vereador 

“Ulisses Nunes Gomes”: Sr. Presidente, eu peço autorização para falar daqui. Eu acho que 

demonstrou aí a Moção e o vídeo aí. Eu queria, em rápidas palavras, pedir o voto, né, dos Nobres 

Vereadores nessa Moção; mas o que me chamou a atenção nessa família, a gente visitando e 

conversando com eles, quando eles colocam, né, para a gente que essa menina é orgulho da família, 

né, pelo trabalho que ela vem desempenhando na nossa Cidade. É uma menina que nasceu na nossa 

Cidade e me chamou a atenção porque ela está representando já a nossa Cidade até fora do país. Mas 

quando eles me falam que ela é o orgulho da família, eu pensei: “Por que não o orgulho da nossa 

Cidade? A nossa Cidade vai sentir orgulho da Eduarda”. Então, é essa a mensagem que eu queria que 

essa Moção passasse para nossos Nobres Vereadores, Nobres Pares e para a nossa sociedade 

sumareense, né? Então, uma menina que representa a nossa Cidade, ela é o orgulho da família, e, por 

que não, não ser orgulho da nossa Cidade pelo trabalho que ela vem representando a nossa Cidade, 

tanto aqui no Brasil, quanto fora do Brasil. Então, nesse sentido – viu, Sr. Presidente – que eu externo 

essas palavras aqui, e muito obrigado pela... por ter atendido esse vídeo, né? Demonstrado tudo isto 
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que essa menina vem fazendo para a nossa Cidade, ela é filha sumareense! Obrigado, Sr. Presidente, 

obrigado aos Pares, e eu peço o voto, porque é muito importante a assinatura de todos os Pares nessa 

Moção porque vai ajudar na caminhada da Eduarda, é nesse sentido que eu queria pedir o voto de 

vocês nessa Moção. Obrigado! “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de autoria do Exmo. 

Vereador Ulisses, de n. 299/2021, está em discussão. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Ô, 

Presidente, pela ordem. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Joel. 

“Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Parabéns Vereador Ulisses pela Moção, pela Eduarda e pelo 

trabalho que tem desenvolvido, e representando muito bem Sumaré. Deus abençoe e também gostaria 

de estar assinando. Lembrando aos Vereadores, na Moção anterior do nosso Presidente, eu vi que acho 

que poucos Vereadores assinaram aquela Moção, seria bom todo mundo assinar para dar força lá no 

Tribunal, tá bom? Obrigado, Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em 

discussão. Não havendo mais oradores, está em votação. Vereador Ulisses, parabéns pela Moção, 

parabenizo a atriz sumareense Maria Eduarda Batista, parabéns pela homenagem, parabéns pela 

descrição da Moção e peço a V. Exa. permissão para subscrever a Moção. “Vereador “Ulisses Nunes 

Gomes”: Está à disposição de toda a Casa, Sr. Presidente. [Manifestações fora do microfone] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Declaro encerrada a votação. 18 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovada a Moção por essa Casa. Solicito ao Exmo. Vereador Rodrigo que faça a leitura 

da próxima Moção. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 300/2021. “Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, no uso das atribuições conferidas pelo Regimento Interno 

dessa Casa de Leis, apresento a presente Moção de Aplausos ao Dia do Maçom, comemorado todo 20 

de agosto, ao qual eu estendo a todas as lojas maçônicas do Município de Sumaré: Loja Maçônica 

Sagrada Virtude, Deus Justiça e Amor, Fraternidade Sumareense e Construção do Templo de Salomão, 

em reconhecimento ao extremo trabalho que eles vêm desenvolvendo arduamente para a evolução da 

sociedade, além de praticarem a benevolência sem medir esforços ao próximo. No dia 20 de agosto, 

de acordo com o calendário nacional, é comemorado o Dia do Maçom e não poderia deixar de 

manifestar esta data significativa que homenageia os membros dessa tão ilustre sociedade fraternal. O 

dia busca homenagear a maçonaria, que lutou em favor do povo brasileiro e da nossa independência 

de Portugal, no ano de 1822, ano em que foi declarada a independência do Brasil. Esta é uma instituição 

de caráter universal sendo formada por membros sem distinção de raça, nacionalidade, cultura, credo, 

religião, com a finalidade de buscarem o aperfeiçoamento intelectual, moral e ético para enfrentar as 

diversidades do mundo e combater os males que afligem a sociedade, firmados nos princípios da 

liberdade, igualdade e fraternidade. O maçom não defende sua causa, mas a causa de todos aqueles 

que visam a incansável construção do edifício social mais justo e perfeito, defende a justa contra a 

tirania – a justiça contra a tirania. O maçom está presente nos mais importantes momentos de 

transformação ao longo de toda a história, no Brasil e no mundo. Desde os tempos da inquisição, 

passando pela revolução francesa, chegando à proclamação da República, independência do Brasil e 

abolição da escravatura, dentre outros momentos de relevância; tudo a seu modo peculiar: em silêncio, 

porém, atuante. A maçonaria universal é uma instituição séria, respeitada, admirada e consagrada como 

uma sociedade na qual se pratica o bem sem olhar a quem. Forjam-se masmorras ao vício, nutre-se o 

ideal de melhor servir a humanidade e pratica-se filantropia (na última acepção da palavra). Em 
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Sumaré, não poderia ser diferente, temos quatro lojas maçônicas regularmente conhecidas, que são: 

Loja Maçônica Deus, Justiça e Amor; Loja Maçônica Fraternidade Sumareense; Loja Maçônica 

Construtores do Templo de Salomão; e Loja Maçônica Sagrada Virtude, as quais (seguindo os seus 

calendários) reúnem-se arduamente em busca de uma sociedade justa e igualitária, além de realizarem 

anualmente vários programas e projetos filantrópicos, os quais muitas das vezes não chegam sequer 

ao ouvido da sociedade, mas de forma típica, continuem empenhados nos seus propósitos e bem social. 

Essa data é importante para que seja feita uma reflexão sobre todas as pessoas empenhadas nas obras 

voltadas ao bem-estar da comunidade como um todo, buscando incluir os excluídos, amparar os 

desamparados, empregar os desempregados, agindo sempre com coragem, firmeza e determinação 

para aprovar ações desta natureza e reprovar tudo aquilo que contrarie os seus princípios. Em razão do 

exposto, solicito aos Nobres Vereadores que aprovem esta Moção de Aplausos e que seja expedido 

Ofício com cópia desta propositura nos endereços abaixo citados, cientificando as lojas maçônicas 

desta propositura, com as nossas sinceras congratulações a todos: Loja Maçônica Sagrada Virtude; 

Loja Maçônica Deus, Justiça e Amor; Loja Maçônica Fraternidade Sumareense; e Loja Maçônica 

Construtores do Templo de Salomão. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021. André da Farmácia, 

Vereador.” “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 300, de Aplauso ao Dia do Maçom 

(comemorado dia 20 de agosto), de autoria do Exmo. Vereador André da Farmácia, está em discussão. 

Não havendo oradores, declaro encerrada a discussão, coloco em votação. Declaro encerrada a 

votação: 14 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito 

ao Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes que siga fazendo a leitura das Moções. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 301/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, é com imensa alegria, honra e satisfação que vimos diante desta Egrégia Casa de Leis, 

apresentar esta Moção de Congratulação e Aplausos ao Clube Recreativo de Sumaré, na pessoa de seu 

Presidente, o Sr. Gustavo Andrade Caron, pela prontificação em ceder o espaço de sua estrutura para 

a implementação de mais um Posto de Vacinação em nosso Município. Fundado em 13 de março de 

1950, o Clube Recreativo de Sumaré é um dos espaços esportivos e sociais mais tradicionais de nosso 

Município. Com mais de 12 mil sócios, entre titulares e dependentes, o Clube está estruturado com 

piscinas, quadras de tênis, basquete, futsal e areia, academia, campos de futebol, campo de bocha e 

piscina coberta, além de diversas outras comodidades. Sua estrutura completa (a maior da região) e o 

grande número de atividades que oferece para toda a família, fazem do Clube Recreativo um dos 

espaços mais respeitados por toda a população de Sumaré. Hoje, são 71 anos fazendo parte das histórias 

de milhares de sumareenses. Pelo Clube passam, diariamente, cerca de 700 pessoas. Sua estrutura é 

uma das mais completas do interior de São Paulo em termos de tecnologia, comodidade e usabilidade, 

por unir as principais modalidades esportivas, recreação e atividades físicas. Tudo sob a coordenação 

de profissionais qualificados e dedicados. O Clube Recreativo surgiu da fusão de duas agremiações 

antigas da cidade: o Grêmio Esportivo Paulista e o Clube Recreativo e Esportivo Alliança. O Alliança 

foi fundado em 1918 por imigrantes portugueses e o Paulista foi fundado em 1907. O Alliança tinha 

sua sede social na Rua Antônio Jorge Chebab, na quadra entre a Rua Sete de Setembro e a Praça da 

República. A sede do Paulista ficava na antiga 5ª Travessa, depois Rua José Maria Miranda, entre a 

Rua Sete de Setembro e a Praça da República. No dia 13 de março de 1950 aconteceu a fundação 
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oficial do Clube Recreativo Sumaré. Ela aconteceu na sede provisória do Alliança, na rua Sede de 

Setembro, n. 157, em Assembleia Geral dos dois Clubes, que ratificaram a fusão. As condições para a 

fusão (aprovadas pelos presentes) foram as seguintes: construção de uma nova sede social, união total 

dos patrimônios e uma nova denominação, que não constaria o nome de Alliança, nem de Paulista. As 

Assembleias que se sucederam foram oficialmente do Clube Recreativo de Sumaré. Na primeira 

Assembleia foi eleito seu primeiro presidente: José Maria Matosinho; a segunda diretoria eleita com 

Antônio Sanguini (na Presidência) e inaugurou a Sede Social na Rua Antônio Jorge Chebab, n. 1.309. 

Atualmente, encontra-se sob gestão do Presidente Gustavo Andrade Caron (eleito em 2018 e reeleito 

em 2020). Nascido em Campinas, nossa cidade vizinha, em 15 de maio de 1977, e morador de nossa 

Cidade há 44 anos, Gustavo Caron é pai de dois filhos: Matheus e Rafael (de 14 e 7 anos, 

respectivamente). Gustavo tem uma brilhante trajetória pessoal e profissional, sendo o proprietário da 

Ótica Caron, além de ter sido Presidente da Acias (Associação Comercial e Industrial de Sumaré) nos 

anos de 2011 e 2012. Durante sua gestão à frente do Recreativo, Gustavo tem se destacado não só pela 

manutenção do legado e do patrimônio do Clube, como pela atenção dada às causas sociais ao nosso 

Município, por meio da participação ativa em campanhas e ações que visam trazer benefícios a toda 

comunidade. Tal proatividade se confirmou com o início da vacinação contra a Covid-19, em março 

deste ano. O Clube Recreativo, assumindo sua posição de responsabilidade diante da comunidade, 

uniu-se ao time de esforço coletivo pela vacinação em Sumaré, prontificando-se a ceder parte de sua 

estrutura para a implementação de mais um Ponto de Imunização em nosso Município. No espaço de 

seu Salão Social foram administradas, até o dia de hoje, mais de 36.554 doses de vacina. Diante da 

ação de prontificação, nobremente adotada pelo Clube Recreativo de Sumaré, para receber em suas 

dependências milhares de nossos cidadãos, somando-se aos esforços da Administração Municipal na 

luta pela imunização de nossa população, esta Moção, expressando nossos agradecimentos e aplausos, 

é o mínimo a ser feito para agradecê-los por seu inestimável serviço, colaborando no cuidado e 

preservação de milhares de vidas. Sendo assim, requeremos, na forma regimental, que, após ouvido o 

Plenário, conste na Ata a presente Moção de Congratulação e Aplausos ao Clube Recreativo de 

Sumaré, na pessoa de seu Presidente, o Sr. Gustavo Andrade Caron, pela prontificação em ceder o 

espaço de sua estrutura para a implementação de mais um Posto de Vacinação em nosso Município. 

Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021. Lucas Vieira Agostinho, Vereador e Willian Souza, Vereador”. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação e Aplausos ao Clube Recreativo de 

Sumaré, na pessoa do seu Presidente (Sr. Gustavo Andrade Caron), pela prontificação em ceder o 

espaço de sua estrutura para implementação de mais um Posto de Vacinação em nosso Município, de 

n. 301/2021, de autoria Exmo. Vereador Lucas Agostinho e subscrita pelo Vereador Willian de Souza, 

está em discussão. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Pela ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Joel. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: 

Parabéns ao autor da Moção, Vereador Lucas, junto com o nosso Presidente, Vereador Willian, e 

parabéns ao Clube que, além da parte social, né, está no Município há muito tempo, abriu as portas e 

a nossa população está sendo beneficiada com a vacinação ali naquele local. Parabéns! E Deus abençoe 

a todos! “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Lucas. “Vereador “Lucas Vieira 
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Agostinho”: Peço autorização para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Excelência. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Sr. Presidente Nobres Colegas Vereadores, tomei 

a iniciativa de elaborar essa Moção aqui de Congratulação ao Clube Recreativo em nome do nosso 

amigo Presidente Gustavo Caron, pela iniciativa que eles tiveram. Nós, o mundo entrou numa situação 

nunca vista, né, que foi a questão da pandemia do novo Coronavírus. E, assim que começou a 

vacinação, o Clube entrou em contato com a Prefeitura, com a Secretaria de Saúde, com o Prefeito, e 

cedeu o espaço ali da Sede Social ali, para poder estar fazendo a vacinação. Fico muito feliz, muito 

contente quando eu vejo a sociedade civil participando dessas ações e ajudando a população, né, num 

modo geral. E eu tomei iniciativa para fazer essa Moção junto com o Presidente, para fazer essa 

homenagem, para valorizar as pessoas que ajudam, sem ver reconhecimento em troca, sem interesse 

pessoal ou financeiro, alguma coisa nesse sentido assim. Então, tomei iniciativa e, por essa Moção, e 

queria dar os parabéns ao Clube Recreativo e em nome do nosso amigo, o Presidente Gustavo Caron, 

por estar cedendo esse espaço e fazendo esse lindo trabalho aí para nossa sociedade. Obrigado, 

Presidente. “Vereador “João Maioral”: Questão de ordem, Senhor. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador João Maioral-- [Falas sobrepostas] “Vereador “João 

Maioral”: Peço permissão para falar daqui mesmo, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “João Maioral”: Obrigado. Primeiramente, quero parabenizar o 

Vereador Lucas, o Vereador Willian (Presidente desta Casa) pela belíssima Moção apresentada ao 

Gustavo Caron. Eu conheço o Gustavo Caron dos trabalhos que eu tenho, alguns locais que ele assumiu 

o compromisso, é uma pessoa séria e dedicada, muito detalhista, inclusive. E parabenizar o Clube e 

ele por ter cedido. Tenho certeza que está muito colaborando pela Cidade, e parabenizar a ele aí pelo 

trabalho dele, que ele vem realizando frente ao Clube Recreativo. E parabenizar os dois Vereadores e 

peço autorização para assinar a referida Moção. Obrigado. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: 

Presidente, só para complementar, se o senhor permitir-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Sim, Excelência, fica à vontade! “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: --o Gustavo Caron é o 

Presidente do nosso Partido (do PSD) e bem que o Vereador Lucas o disse, ele nem... poderia até ter 

sido candidato a Vereador no ano passado, mas não saiu. Então é uma pessoa que está sempre ajudando 

a população, e imbuído, uma pessoa do bem, então, parabéns ao Gustavo Caron, ao Clube e à 

população de Sumaré. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Rodrigo Digão. “Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: Peço permissão para falar do local. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Primeiro, quero 

parabenizar os Vereadores pela Moção, parabenizar o Gustavo Caron, em nome dele, todo o Clube 

Recreativo. Vale ressaltar que o Clube não só abriu as portas, como fica até mais tarde, é um dos 

pontos... é o ponto de vacinação que se estendeu para toda a população, fica às quintas-feiras até às 

20h, cedeu seu espaço; assim como eles, a Igreja Batista também, que o Presidente fez a Moção, 

congratulando, isso é muito importante, né? Mais uma vez o terceiro setor sendo importante para a 

nossa Cidade. Então, quero parabenizar vocês e poder subscrever junto. Muito obrigado! “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 
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Ulisses. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Peço autorização para falar daqui. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Sr. Presidente, eu não 

podia deixar de parabenizar V. Exa., o Vereador... o Nobre Vereador Lucas, por essa Moção, e 

parabenizar o Gustavo. O Gustavo é uma pessoa, né, que a gente percebe que ele gosta da Cidade, ele 

quer bem a Cidade, ele faz um trabalho muito voltado para melhorar a nossa Cidade. É uma pessoa, é 

um empresário, mas é um empresário que tem, valoriza muito a nossa Cidade. Então, essas pessoas, 

eles nem... às vezes nem eles imaginam a importância que é para a nossa sociedade. Então, quero 

parabenizar o Gustavo por esse trabalho que ele vem desenvolvendo, pelo trabalho, pelo fato de ter 

cedido o Clube para poder fazer a vacina. Mas quero parabenizar pelo todo trabalho, pelo todo 

conhecimento e pela toda a vontade que ele tem para melhorar a nossa Cidade. Então, nesse sentido, 

eu quero parabenizar a V. Exa. e o Nobre Vereador Lucas, e o companheiro Gustavo. Parabéns e 

obrigado! “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Alan dos 

Santos Leal”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do 

Exmo. Vereador Alan. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, peço autorização para falar 

do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Quero 

parabenizar o Vereador Lucas e o senhor, Presidente, pela referida Moção. O Gustavo, além dele ceder 

o local para a vacinação, ajudar no combate ao Covid na Cidade, ele faz um excelente trabalho no 

momento em que o Clube não estava aberto, estava fechado e, mesmo assim, continuou fazendo um 

belo trabalho frente ao Clube. É merecida essa Moção e eu peço autorização para subscrever. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Sim. [Falas sobrepostas] “Vereador 

“Lucas Vieira Agostinho”: Está aberta a toda a Casa. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não havendo 

mais oradores, declaro encerrada a discussão, está em votação. Enquanto vota, agradeço o Vereador 

Lucas por ter permitido que eu subscreva com ele a Moção e, mais uma vez, parabenizar aqui o Clube 

Recreativo de Sumaré, que faz um excelente trabalho com a comunidade, abrindo as portas, fazendo 

um avanço importante e, de maneira muito especial, ao meu amigo Gustavo Caron, que tem um 

trabalho espetacular em nossa Cidade. Já foi Presidente da Acias, Presidente do Recreativo, Presidente 

de Partido, uma pessoa que discute e leva a Cidade a sério, uma pessoa de conduta ilibada, um 

comerciante, um empresário admirado por toda a nossa Cidade, que sempre está atento aos assuntos 

da nossa Cidade e uma pessoa que, sem dúvida alguma, tem muito a colaborar e fazer crescer em nossa 

Cidade o desenvolvimento social. À frente do Clube Recreativo tem tido uma gestão exemplar, e 

vemos o reconhecimento sempre dele, os pronunciamentos em nome do Clube, que faz agregando cada 

vez mais com a Cidade de Sumaré. Parabéns ao Clube Recreativo, ao Corpo Deliberativo, à Diretoria, 

em especial ao meu amigo Gustavo Caron, que faz um trabalho espetacular em nossa Cidade. Declaro 

encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. 

Solicito ao Exmo. Vereador Rodrigo, na condição de 2º Secretário, que faça a leitura da próxima 

Moção. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 302/2021: “Exmo. Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Sumaré, é com imensa alegria, honra e satisfação que venho diante desta Egrégia 

Casa de Leis, apresentar esta Moção de Congratulação e Aplausos a todos os funcionários dos 

Gripários de Sumaré. Os funcionários dos cinco Postos de Saúde de nosso Município que foram 
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direcionados para atendimento exclusivo de casos suspeitos e confirmados de Covid-19, atuando na 

linha de frente no combate a este vírus, que causou tantas tragédias, voltaram, nesse mês, a realizar 

atendimentos regulares em suas respectivas Unidades. Após um período de mais de um ano dedicando-

se exclusivamente a identificar e tratar os casos de Covid-19, as atividades regulares de atendimento à 

população dos bairros foram retomadas. A pandemia da Covid-19 iniciou-se no ano passado em nosso 

país e deixou um gigantesco número de vítimas em seu caminho. Visando preparar-se para enfrentar 

os casos do novo coronavírus, as Unidades de Saúde: UBS Veccon, UBS Bordon, UBS Florely, UBS 

Matão e UBS Ypiranga foram direcionadas para atender, exclusivamente, os casos relacionados à 

Covid-19, sendo definidas como os Gripários de nosso Município. Com a rápida propagação do vírus 

entre a população e consequente aumento dos casos, estes profissionais atuaram na linha de frente do 

combate ao coronavírus em nossa Cidade, enfrentando jornadas exaustivas e expondo a si mesmos e 

às suas famílias ao risco de contaminação, correndo graves riscos de serem infectados, tudo devido a 

sua incansável luta em prol da saúde e das vidas de nossos cidadãos. Esses médicos, enfermeiros, 

recepcionistas, funcionários da limpeza e de manutenção, entre tantas outras funções essenciais no 

travar desta batalha, verdadeiros guardiões da saúde e da vida, se mostraram os maiores heróis desse 

combate. São inúmeros os casos de funcionários que fizeram extensos plantões, abrindo mão de seus 

horários de descanso para estarem de prontidão para receber pessoas contaminadas, ajudando a 

enfrentar esse desafio e vencer a doença. Além disso, no momento mais crítico da pandemia, enquanto 

os órgãos especializados em saúde de todo o mundo recomendavam fortemente que as pessoas 

ficassem protegidas em suas casas, foram esses os indivíduos que mais arriscaram-se à exposição 

diariamente, lidando diretamente com os casos de contaminação e enfrentamento um risco real – e 

enfrentando um risco real. Diante do exposto, é impossível negar a vitalidade do trabalho desses 

profissionais no combate à Covid-19, pessoas que colocaram suas vidas em risco para preservar a vida 

de nossos cidadãos, uma tarefa tão nobre que torna nossos agradecimentos e aplausos o mínimo a ser 

feito para agradecê-los por seu inestimável serviço, preservando e cuidando das inúmeras vidas 

humanas que estavam em suas mãos. Desta forma, requeiro, na forma regimental, que, após ouvido o 

Plenário, conste na Ata a presente Moção de Congratulação e Aplausos a todos os funcionários dos 

Gripários de Sumaré: UBS Veccon, UBS Bordon, UBS Florely, UBS Matão e UBS Ypiranga, e que 

do fato se dê ciência aos homenageados. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021. Lucas Vieira 

Agostinho, Vereador”. “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: A presente... Alô? A presente 

Moção se encontra em discussão. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Presidente? Pela ordem, 

Presidente. É o Joel. “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: Pois não, Vereador. “Vereador 

“Joel Cardoso da Luz”: Parabéns ao Vereador Lucas, que, novamente, foi uma Moção importante, 

direcionada ao pessoal dos Gripários, né, do nosso Município, que atende a nossa população com amor, 

né, com zelo, e também, eu sei que é direcionado ao Gripário, pessoal do Gripário, mas a todos os 

profissionais de Saúde que, durante essa pandemia, tem trabalhado, incansavelmente, para atender o 

nosso povo e tem ajudado, e muito! Tem deixado seus familiares, tem estado de frente com a questão 

da saúde e o povo de Sumaré tem... sendo bem assistido com esses profissionais da Saúde. Então, 

parabéns, Lucas, Vereador Lucas, pela Moção, e também gostaria de estar subscrevendo a mesma. 

“Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: Está em discussão a presente Moção. “Vereador 
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“Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio 

Coltro”: Questão de ordem Vereador Lucas, autor da Moção. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Queria pedir permissão para poder estar falando do local. “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio 

Coltro”: Autorizado, Sr. Vereador. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Sr. Presidente, Nobres 

Colegas, essa Moção de Aplausos a todos os Servidores do Gripário, eu tive a sensibilidade de poder 

estar fazendo essa homenagem a eles, que foram guerreiros nessa pandemia, estão sendo guerreiros, 

né? Não só o dos Gripários, mas o da saúde nu, modo geral, que vêm enfrentando essa pandemia no 

dia a aí e vêm fazendo um trabalho, na medida do possível, aí, maravilhoso. Então, essa singela 

homenagem aqui são para esses servidores, e queria deixar aberta a toda a Casa, os Nobres Vereadores, 

se quiserem assinar essa Moção junto, será muito bem-vindo. Deus abençoe. Obrigado, Presidente. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “2º Vice-Presidente 

“Sílvio César Coltro”: Questão de ordem Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Peço autorização para falar daqui mesmo, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Autorizado, Nobre Vereador. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Parabéns ao Nobre Vereador 

Lucas, né, pela Moção, a gente tem que lembrar, sim, pelo belíssimo trabalho que fizeram os 

funcionários do Gripário, né? Em geral, mas o Gripário também foi uma grande luta que lá onde todos 

que estavam com a pandemia, com o Covid, foram lá, e eles colocaram as suas vidas, né, e com muita 

determinação, respeito ao próximo e à profissão, atenderam todos, né? Agora, já, graças a Deus, deu 

uma melhorada, e agora já volta para as Unidades, mas devemos não esquecer desses profissionais que 

estiveram lá. Parabéns a todos e gostaria de subscrevê-la. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: 

Está em discussão. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “2º 

Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Vereador. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Eu peço permissão para falar daqui mesmo. “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: Autorizado. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Eu queria aqui parabenizar, 

Vereador Lucas, pela excelente Moção ao pessoal aí do Gripário, e a todo o pessoal, à equipe de Saúde, 

em nome do secretário Rafael Virginelli, que desempenharam um excelente trabalho no nosso 

Município, aí contando com a vacinação e com toda a equipe que foi destinada, não só lá no Clube 

Recreativo, em vários outros pontos do Município, a equipe toda preparada, sempre atenta lá para 

atender a nossa população. Graças a Deus estivemos várias vezes aí na frente, na questão da vacinação 

em quantidades aplicadas, e hoje, agradecer, também, ao nosso Prefeito Luiz Dalben, por podermos já 

estar vacinando aí as nossas crianças, né? Crianças aí de 12, 13, 14 anos já estão aí, graças a Deus, 

sendo vacinadas e com certeza um pouquinho mais de tempo, isso aqui será passado, e vamos voltar a 

viver aí melhor e com vida, se Deus quiser. E peço para subscrever a vossa Moção, Sr. Lucas 

Agostinho, Vereador. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Será uma honra ter a assinatura do 

senhor, Nobre Vereador. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Bom, Vereador Lucas, 

primeiramente eu gostaria de parabenizar pela presente Moção. Vivemos momentos difíceis desde o 

início da pandemia, esses Gripários foram oportunos no momento de maior gravidade no Município 

de Sumaré: janeiro, fevereiro, março, abril, maio desse ano, aonde se elevou os números de casos, e 

temos conhecimento de muitos Servidores que se dedicaram plenamente (não só nos Gripários, né? 

Mas na rede toda de Saúde, né?), foram guerreiros bravos que colocaram suas vidas em risco em prol 
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dos terceiros, né? Então, é de grande valia a sua Moção, parabenizo, parabenizo também o Secretário 

Virginelli pela condução, por todo o trabalho feito, sabemos de todas as dificuldades que vivemos no 

momento de maior gravidade da pandemia. Eu acho que Sumaré, assim como outros municípios, 

conseguimos passar por essa fase, sabemos que perdemos pessoas pelo caminho (infelizmente), mas 

que, graças a Deus, agora com a vacina evoluindo já temos uma curva descendente e que, em breve, 

tudo isso será passado, mas não podemos deixar e esquecer, e muito menos no futuro, que isso se repita 

novamente, né? Então, precisamos lembrar isso todos os dias. Ninguém mais? Vamos colocar em 

votação? [Falas sobrepostas] “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Ô, Nobre Vereador Pereirinha, com a palavra. 

[Falas sobrepostas] “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Eu peço permissão para poder 

falar daqui. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Está autorizado. “Vereador “José Adílson 

Pereira dos Santos”: Eu quero parabenizar o Nobre Vereador Lucas Agostinho pela Moção; e, em 

nome do Secretário Rafael Virginelli, parabenizar todo o grupo de Saúde, o pessoal do Gripário, né? 

Como o senhor mesmo nos disse, Presidente, foi um tempo ímpar, né, que vivemos, muitas pessoas 

que se foram, e eles sempre ali, o pessoal à frente, a postos, colocando as suas vidas em risco para estar 

salvando outras. Eu quero parabenizar mais uma vez o Vereador Lucas e pedir permissão para estar 

subscrevendo a Moção. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Será um prazer ter a assinatura dos 

senhores na referida Moção. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador André. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Vereador Lucas, eu quero parabenizar V. Exa. pela presente Moção, aqui, às Unidades de Saúde da 

UBS Veccon, Bordon, Florely, Matão e Ypiranga, e parabenizar a todos os Servidores, todos os 

trabalhadores da Secretaria Municipal de Saúde, na pessoa do nosso Prefeito Luiz Dalben e do nosso 

Secretário Rafael Virginelli, que vem conduzindo aí a Pasta. E, também, quero, neste momento, 

também, anunciar aqui uma notícia que saiu aqui no site da Prefeitura: as doses aplicadas da pandemia 

(que foram 270 mil doses), sendo a primeira dose 189 mil e a segunda dose 72 mil, aproximadamente, 

65% da nossa população já se encontra vacinada com a primeira dose. Agradecer a todos os 

profissionais da Saúde, solicitar a V. Exa. – eu sei que já deixou em aberto para toda a Casa – mas 

solicitar a V. Exa. para estar subscrevendo essa Moção a esses guerreiros e a todos os Servidores da 

Saúde. Muito obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Moção de Congratulação e 

Aplauso aos funcionários dos Gripários de Sumaré, de autoria do Vereador Lucas Agostinho, continua 

em discussão. Parabenizar o Vereador Lucas pela Moção de tamanha relevância e cumprimentar, de 

maneira muito especial, os trabalhadores dos Gripários, que trabalham com excelência e que trabalham 

de muito bom coração. Arriscando a sua vida, estando à linha de frente. Aliás, quanto tudo parou, eles 

continuaram trabalhando. E a gente deixa a congratulação, o respeito, a admiração inenarrável pelos 

trabalhadores da Saúde. Importante V. Exa. ter observado os trabalhadores, em especial dos Gripários, 

né? Às vezes a gente faz a Moção e o senhor teve o cuidado e a delicadeza de encontrar uma categoria 

que tanto trabalhou no combate ao Covid, parabéns! O senhor que atua muito na área da saúde. E 

parabenizo o Prefeito Luiz Dalben pelo trabalho e por coordenar todo trabalho da Saúde. Aliás, o 

Prefeito Luiz Dalben é o líder da Prefeitura Municipal e tudo acontece apenas com a permissão dele, 
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né, Vereador Hélio? Ele que libera, ele que faz o pagamento em dia, ele que faz as liberações... Então, 

o Prefeito Luiz Dalben merece as congratulações, assim como todos os trabalhadores dos Gripários. 

“Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Vereador Joel. 

“Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Para contribuir com a fala do nosso Presidente: também ao 

Deputado Dalben, né? Eu lembro que naquele momento de pandemia, ele conseguiu abrir mais leitos 

na nossa região e a população foi assistida, então, lembrar dessa importante ajuda do nosso Deputado 

também, para o nosso Município. “Sr. Presidente “Willian Souza”: É verdade, bem observado. O 

Deputado Dalben tem trabalhado, como eu já o citei aqui, e reforçando pelo Vereador, sempre 

Presidente Joel, essa admiração. Os trabalhadores da Saúde, então, o nosso aplauso aqui, em especial 

ao pessoal do Gripário. Continua em discussão. Não havendo mais oradores, declaro encerrada a 

discussão, está em votação. [Manifestação fora do microfone] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário. Está aprovada a Moção por 

toda esta Casa. Solicito ao Secretário que faça a leitura da última Moção. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Moção n. 303/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho 

a honra e a grata satisfação em apresentar esta Moção de Aplausos e Congratulações ao amigo e 

empresário do ramo de hotelaria da nossa querida Cidade de Sumaré, Sr. Wilson Oliveira Carvalho. 

Nosso homenageado nasceu na Cidade de Boa Esperança, Minas Gerais, em 26 de junho de 1957, filho 

do primeiro casamento de Expedito Pereira Carvalho e Estelina Oliveira Carvalho. Aos 6 anos de 

idade, juntamente, com os seus cinco irmãos, mudou-se para a Cidade de Araçatuba, em São Paulo. 

Com a separação dos pais ele, então, com 12 anos permaneceu morando com a mãe e todos os irmãos. 

Tiveram uma vida difícil e, logo cedo, foram trabalhar para ajudar nos estudos e sustento da família. 

Por serem de uma família unida e trabalhadora, todos cursaram o ensino superior e venceram: Sr. 

Wilson se formou em técnico de agrimensura e odontologia, profissão iniciada em 1984, quando 

constrói a Clínica Médica Odontológica São Paulo. Então, já casado com sua esposa, a Sra. Creuza 

Linhares Rodrigues de Carvalho, com quem sempre enfrentou e venceu os desafios do dia a dia e de 

uma vida toda, e com quem teve filhos: Germano Oliveira Carvalho e Leovaldo Linhares Rodrigues 

Neto. Sr. Wilson também é um empresário do ramo da pecuária e em outros comércios, e sempre 

esteve envolvido com as questões sociais tendo participado de entidades importantes para a sociedade, 

como: Rotary Club, Apae, Sindicatos, Comunidade Católica, Casa da Amizade e Creche das Crianças. 

Nosso homenageado, além de ser um bem-sucedido empresário sumareense (sendo proprietário de 

duas unidades do famoso Hotel Marfim), tem, também, vasta experiência como Servidor Público na 

Cidade de Aral Moreira, Mato Grosso do Sul, onde foi Secretário de Saúde, Fazenda e Planejamento 

durante sete anos; e, por último, foi Prefeito da Cidade, e ao lado de sua esposa que esteve à frente do 

Fundo Social de Solidariedade, desenvolveram um excelente trabalho e pelos quais são lembrados até 

os dias de hoje. Há 12 anos em Sumaré, Sr. Wilson conta que escolheu essa Cidade pois há tempos já 

estavam por aqui seus irmãos e familiares. Os mesmos falavam do potencial de crescimento do 

Município. Inicialmente, por este motivo (por acreditar neste potencial), que este empresário aqui se 

estabeleceu. Porém, naquele momento, não teria a dimensão de sua decisão já que, ao gerar emprego 

e renda ao Município, tem contribuição direta para o crescimento da Cidade ao oferecer serviços de 

primeira qualidade na hotelaria e incentivando o turismo comercial. Assim sendo, Sr. Presidente, quero 
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expressar minha mais profunda gratidão a este homem e empresário, extensivo à sua família, que 

escolheu nossa Cidade para investir, para prosperar e morar. Uma pessoa de fala mansa, tranquila e 

que dá prazer em conversar por longas horas, ouvindo suas histórias de vida e experiências. Diante do 

exposto, Sr. Presidente, e sem mais para o momento, aguarda-se a aprovação do presente nos termos 

regimentais. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021. Ulisses Gomes, Vereador e Willian Souza, 

Vereador”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 303/2021, está em discussão, de autoria 

dos Vereadores Willian Souza e Ulisses Gomes. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Ulisses. 

“Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Eu peço autorização para falar daqui, bem rapidinho? “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Eu só 

quero pedir aos Pares, voto nessa Moção, é uma Moção de grande importância, é um empresário da 

nossa Cidade, é uma pessoa [Falha no áudio] que veio para a nossa Cidade, fazer empreendimento na 

nossa Cidade com toda a sua família e, hoje, está instalado aqui gerando emprego, renda para a nossa 

Cidade. Então, nesse sentido, eu quero pedir o voto dos Nobres Pares nessa Moção, para que a gente 

possa entregar para ele e, se puderem, com a assinatura de todos os Nobres Vereadores. Obrigado, viu? 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Excelência! Eu peço o voto favorável de V. Exas. ao 

querido senhor e Dr. Wilson, né? Tive o prazer de conhecê-lo, conversar com ele, tomar um café, a 

sua família que estava ali também conosco. Deixar aqui as congratulações a todo o trabalho, ao 

histórico, ex-Prefeito, né, e empreendendo aqui na Cidade de Sumaré. Um trabalho fantástico, muito 

importante, proprietário dos Hotéis Marfim, que geram emprego, renda na nossa Cidade, né? E que 

acabam aí tendo uma visão de crescimento com o Dr. Wilson, né? Porque ele mostra quantas pessoas 

passam pela Cidade, quantas pessoas passam... ele tem uma visão muito ampla - com os seus filhos ali 

explicando - de como a Cidade tem um crescimento importante e como ela está bem localizada para o 

ramo de hotéis, né, para o ramo hoteleiro, e ele investiu aqui. Foi Prefeito, uma pessoa com caráter 

enorme, um coração enorme, então, eu deixo aqui as minhas congratulações, foi um prazer; no sábado 

estávamos lá conversando (eu e o Vereador Ulisses) e agora temos a honra e a grata satisfação de fazer 

essa Moção, pedir o voto favorável dos senhores, a assinatura dos senhores para mostrar ao Dr. Wilson 

(sempre Prefeito) que nós temos aqui as portas abertas dessa Cidade para o empreendedorismo, para a 

geração de emprego, renda e que ele conte sempre com a nossa Cidade, com esta Casa. Foi um prazer 

enorme conhecê-lo e os Votos de Congratulação para o Dr. Wilson. Continua em discussão. Não 

havendo mais oradores, declaro-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: --Questão 

de ordem do Vereador Lucas. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presidente, eu queria te dar os 

parabéns pela Moção, eu fico muito feliz quando eu vejo os Nobres Pares fazendo homenagem aos 

empreendedores da nossa Cidade. É muito importante isso, a valorização do comércio, do 

empreendedor na nossa Cidade. Então, mais uma vez, queria te dar os parabéns, ao Vereador Ulisses, 

e pedir autorização para poder estar subscrevendo a referida Moção. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Está aberta a toda esta Casa. A Moção continua em discussão. Declaro encerrada a discussão, está em 

votação. As Moções de Pesar de n. 293, 296/2021, de autoria dos Vereadores Rodrigo Dorival Gomes 

e Alan Leal, estão aprovadas pela Mesa Diretora. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 
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nenhum voto contrário, está aprovada a Moção. Não temos Vereador inscrito no Expediente, sendo 

assim-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: --Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Pelo bom andamento da Sessão, 

Presidente, gostaria de passar direto para a Ordem do Dia. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O pedido 

de V. Exa. é regimental desde que tenha a aprovação do Plenário. Nesse sentido, eu coloco o Plenário 

à decisão: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovada, por toda 

esta Casa, a passagem direta para a Ordem do Dia. Declaro encerrado o Expediente às 20h10. Peço 

aos senhores que registrem a presença, assim que abrir o painel, por gentileza. Com quórum suficiente 

para a reabertura dessa Sessão, declaro a Sessão Ordinária do dia 24 de agosto de 2021, reaberta... às 

20h11. Temos quatro Pedidos de Urgência. O primeiro Pedido de Urgência está assinado por? “1º 

Secretário “André da Farmácia”: 20 Vereadores, Sr. Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: 20 Vereadores, conforme o 1º Secretário. Eu solicito ao 1º Secretário 

que faça a leitura do Requerimento de Urgência. “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Pedido de Urgência Especial, nos termos do Art. 233 e 

seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V. Exa., após ouvido o Plenário, a 

tramitação em Regime de Urgência Especial, da seguinte matéria: Projeto de Lei 259/2021, autoria do 

Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 69/2021, que: ‘Dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente, no valor de R$ 1,8 mil’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria 

Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021”. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Feita a leitura do Requerimento de Urgência, na íntegra, eu coloco o Requerimento 

de Urgência em votação. O Requerimento. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Está aprovado por toda esta Casa. Pergunto ao 1º Secretário, peço a ele que faça a leitura 

dos Pareceres do Projeto de Lei 259/2021. “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação 

e Redação Final: Favorável; Finanças e Orçamento; Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis ao Projeto de Lei 259/2021, eu coloco em discussão 

o Projeto de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 69/2021, 

que: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito 

adicional suplementar no orçamento vigente, no valor de R$ 1,8 mil”. Não havendo oradores, declaro 

encerrada a discussão, está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum 

voto contrário, está aprovado por esta Casa, por unanimidade. Para registrar em Ata, eu vou ler 

novamente a ementa do Projeto, para que fique registrado aqui. Eu e o Vereador André, e o Vereador 

Hélio fez uma observação, mas só para caracterizar se algum Vereador tiver dúvida, diga. O Projeto 

que nós acabamos de votar agora é o 259/2021, de autoria do Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza 

Dalben, a Mensagem 069/2021, que: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para 

promover a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente, no valor de R$ 1,8 mil, 

para os fins que especifica e dá outras providências”. Pergunto se há algum questionário, alguma 

observação. Não tendo questionário ou observação, vamos para o segundo Pedido de Urgência. 

Pergunto ao 1º Secretário por quantos Vereadores está subscrito o Pedido de Urgência. “1º Secretário 
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“André da Farmácia”: 20, Sr. Presidente. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 

é número regimental à sua apreciação. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura, na íntegra, do 

Requerimento de Urgência. “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Sumaré. Pedido de Urgência Especial, nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento 

Interno dessa Casa, requeremos a V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de 

Urgência Especial, da seguinte matéria: Projeto de Lei 260/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz 

Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 70/2021, que: ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo 

Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente, no valor 

de R$ 12.698,00’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que 

acompanha a matéria. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Número regimental à sua apreciação, com 20 Parlamentares subscrevendo, e feita a leitura na íntegra 

do Requerimento de Urgência, o Requerimento de Urgência está em votação: os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado... está aprovado por 19 

Vereadores e nenhum voto contrário. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. 

“1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação: Favorável; Redação Final: Favorável, Sr. 

Presidente; Finanças e Orçamento: Favorável. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres 

Favoráveis ao Projeto de Lei 260/2021, de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza 

Dalben, Mensagem 070/2021: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a 

abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente, no valor de R$ 12.698,00, para os fins 

que especifica e dá outras providências”, está em discussão. Não havendo oradores, está em votação. 

Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário. Está aprovado o Projeto de 

Lei, por toda esta Casa. Terceiro Pedido de Urgência. Assinado por quantos Vereadores, pergunto ao 

1º Secretário? “1º Secretário “André da Farmácia”: 20 Vereadores, Sr. Presidente. [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 Vereadores subscrevendo o Pedido de Urgência. 

Peço ao 1º Secretário que faça a leitura do Requerimento de Urgência, na íntegra. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Pedido de Urgência 

Especial, nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V. Exa., 

após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial, da seguinte matéria: Proposta 

de Emenda à Lei Orgânica n. 04/2021 autoria dos Vereadores Alan Leal e demais Vereadores, que: 

‘Fica garantido o direito ao afastamento das suas funções inerentes ao Cargo Público que ocupam junto 

à Prefeitura, Câmara Municipal e autarquias, para desempenho de Mandato Eletivo em Sindicato da 

Categoria, no máximo um Servidor para cada grupo de mil Servidores Públicos Municipais, 

assegurado o recebimento dos vencimentos integrais do cargo ou função, bem como as vantagens 

adquiridas nos termos da Legislação vigente’. O Pedido da Urgência da matéria fundamenta-se na 

própria Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021”. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: O Pedido de Urgência está assinado por 20 Parlamentares, número regimental à sua 

apreciação, o Requerimento de Urgência está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Um voto contrário do Vereador Antonio dos Reis Zamarchi, os demais votos 

favoráveis, está aprovado o Requerimento de Urgência. Peço ao Secretário que faça a leitura dos 

Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação Final: 
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Favorável, Sr. Presidente; Finanças e Orçamento: Favorável. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com 

os Pareceres Favoráveis... com os Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão, em primeiro turno, a 

proposta de Emenda à Lei Orgânica do Município de Sumaré de n. 04/2021, de autoria do Vereador 

Alan Leal e demais Vereadores, que: “Altera a Redação do caput do Art. 178 da Lei Orgânica do 

Município de Sumaré”, está em discussão. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem Vereador Alan Leal. “Vereador 

“Alan dos Santos Leal”: Peço autorização para falar aqui do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido! “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Meus Nobres Vereadores, caro Presidente, nós 

fomos atacados pela Presidência da Associação, criaram fake news, criaram pânico, desinformação aos 

associados, aos Servidores. Soltaram um informativo alegando que nós estávamos votando um Projeto 

para fechamento da Associação dos Servidores. Em momento algum essa proposta de Emenda à Lei 

Orgânica, ela fecha a Associação. Em momento algum foi discutido ou tratado esse assunto! Essa 

forma de fazer, de criar fake news é só para causar pânico aos Servidores e aos seus associados, e ela 

atacou essa Casa! Eles atacaram essa Casa, eles atacaram os 21 Vereadores, se eles quisessem atacar, 

eles deveriam ter atacado a mim (que fui o autor do Projeto) e não os 21. Então, isso é inadmissível, 

uma Associação que representa os Servidores, que representa os seus associados, querer criar 

desinformação! Isso, além do mais, colocaram que iria encerrar as atividades da escolinha de futebol, 

que iria finalizar os contratos conveniados, operadora de convênio médico, plano de saúde, 

odontológico, seguro de vida, cartão de desconto, planos de telefonia móvel e encerrar a farmácia. Mas 

para quê tudo isso? Qual é o objetivo? Qual era o objetivo da Associação? Causar tumulto? Eu não 

entendi, até agora, qual é o interesse e qual é o objetivo deles. Esse Projeto, nada mais, que ele vai 

igualar. Agora, a Associação de Moradores de Amigos de Bairro, o seu Presidente, ele precisa 

trabalhar, ele não se afasta do trabalho dele para administrar uma Associação. As entidades que 

representam a luta pelos animais, os seus Diretores, os seus Presidentes eles também executam esse 

trabalho, só que eles não se afastam do seu trabalho, eles continuam trabalhando. Mas por que eles têm 

que ser diferenciados? E aí, além de tudo, eles sequer procuraram o Vereador para dialogar, para 

perguntar, mas não, fizeram ataques, colocaram uma faixa na Associação, olha isso aqui! Isso é 

inadmissível, gente! Eu peço o voto de vocês e, mais uma vez, eu repito: eles atacaram a honra dessa 

Casa. Obrigado, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A proposta de Emenda à Lei Orgânica 

continua em discussão. Com a palavra Exmo. Vereador Antonio dos Reis Zamarchi. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, eu posso utilizar daqui, embora, eventualmente, seria 

na Tribuna. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Fique à vontade, Excelência, se 

sinta à vontade! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Eu quero aqui parabenizar o Nobre 

Vereador, Alan Leal, pela sua colocação, realmente ele tem razão nas colocações, eu acho que não é 

dessa forma que consegue ter as coisas. O motivo de eu ter votado contra a Urgência e votar contra 

agora a primeira votação, eu vou deixar bem claro aos Nobres Pares e a quem estão ouvindo, os nossos 

ouvintes: eu não estou aqui acusando A ou B, mas eu tive o entendimento que na semana passada esse 

Projeto viria para a Ordem do Dia normal, e não no Regime de Urgência, tamanha a importância de 

um Projeto desse, onde ele envolve uma classe. Não adianta dizer que não envolve o Servidor, que 

envolve. Não adianta dizer que a Associação não representa o Servidor, ela representa, senão não 
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estaria aqui desde 1976. Se hoje tem convênio médico, foi pela Associação; se hoje tem convênio dos 

mercados, foi pela Associação; se a essa Diretoria não está bem, é outro departamento, mas a 

Associação merece todo o respeito, como eu digo sempre, merece. E se ela não está bem por causa da 

direção, que troque a direção! O que nós, o que eu entendo, nós hoje temos o Sindicato que tem os 

seus representantes e pode ter, embora, eles são, têm direito adquirido pelo Federal, pela Federação 

Brasileira do Sindicato. Em nosso Município, porém, essa Lei (na época que foi criada) deu esse direito 

à eles, e não foi criado pelo Poder Legislativo, foi criado pelo Poder Executivo. Se você pegar a Lei 

Orgânica do Estado de São Paulo, Art. 24, ela é vista nesse Artigo: “Compete ao Poder Executivo”, 

isso, em princípio. Posso até – por isso que eu estou dizendo, que eu pensei que ela vinha normal, na 

Ordem do Dia - estar aqui na segunda votação, mudando o meu posicionamento, eu estou aqui desde, 

você que eu estou desesperado aqui, entrando aqui, vou em um lugar, vou em um outro para tentar 

achar as [Ininteligível], e eu achei esse entendimento na Constituição Estadual – está aqui se você quer 

ver, o Art. 24 está aqui - eu quero esmiuçar mais, estudar, ter um estudo mais profundo, talvez, daqui 

na próxima Sessão, surpreende V. Exa. eu vir votar a favor! Mas no momento eu não estou preparado 

para votar a favor, uma vez que o Projeto é muito polêmico, envolve o Servidor Público, e alguns - eu 

não vou dizer nomes aqui - me procuraram, falaram: “Uai”, que não está contente e já têm outros que 

estão contentes. Então, infelizmente, está uma polêmica! É muito pouco tempo hábil para que a gente 

possa analisar uma matéria de tamanha importância dessa. Então, no meu entendimento, eu vejo que 

eu vou procurar mais aprofundar, posso, talvez, na próxima segunda Sessão votar. E vou mais além: 

está aqui o Nobre Vereador João Maioral, não é meu, é uma pessoa do qual eu respeito muito, eu disse 

para ele ontem, até chamei, né, João, para fazer uma Emenda junto que eu estava estudando alguma 

forma; e até falamos ontem, né, João, por telefone, e o João falou: “Eu acredito que não vai ser de 

Urgência, porque é uma matéria polêmica e que não caberia, talvez, vir a Urgência”. E, para a minha 

surpresa, ela veio de Urgência! E eu nem me preparei para ver essa Emenda, possa, talvez, também se 

essa Emenda não tiver fundamento não vão colocar, e, eu colocando a Emenda – eu vou deixar bem 

claro, fique à vontade os Nobres Pares -, talvez até melhora com a posição, não é ser contra. Então, de 

princípio, eu vou declarar o voto contrário agora, porque quero ter mais conhecimento, mais 

aprofundado dessa matéria, e ela prevê um início – que isso aí deveria ser administrativa - não que ela 

é inconstitucional, porque partiria do Executivo e não do Poder Legislativo - mas tudo bem! Pode ficar 

tranquilo, Nobre Vereador, quero parabenizar, sim, a atitude de V. Exa., principalmente o seu discurso 

agora, viu? Acho que está defendendo a Casa, é muito importante isso aí! Eu também sou contra a esse 

manifesto aí, eu acho que quer atingir, que atinja a pessoa, direto. Acho que quem tem caráter, chega 

e fala para a pessoa, não fica falando em rede social. Eu repudio, também, essa situação, que não deve, 

porque essa Casa tem um grande respeito, não importa o trabalho de cada um aqui, todos foram eleitos 

aqui, foi eleito pelo voto legítimo, e foi eleito porque tem trabalho. Vai fazer uma campanha, se você 

não tiver trabalho, se elege! Não sabe que não é fácil enfrentar um mandato de Vereador, todo mundo 

está sábio disso aí, o quanto que é difícil e o quanto que tem que ter respeito, e ter o crédito perante a 

população. Muito obrigado! É só, Nobre Presidente. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de 

ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Alan 

Leal. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Só para esclarecer ao Vereador Antonio dos Reis Zamar – 
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Zamarchi, desculpa. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Pois não, fique à vontade 

[Ininteligível]. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: É que, em momento algum, a gente tem problema 

com a Associação, a sua direção... não foi falado sobre isso, o Projeto não trata sobre isso. O Projeto 

trata só para, é assim, se você analisar o Projeto, se você olhar direitinho, você vai ver que a gente só 

está tirando a forma que eles trabalham hoje. Hoje, o funcionário, que é pago pela Prefeitura, o que é 

que ele faz? Ele fica lá na Associação. Então, por que é que não podemos colocar outras associações? 

Então, quer dizer, tem que ser igual para todos! Você entendeu, Nobre Vereador? E outra coisa: o 

Pedido de Urgência, quem fez foi esse Vereador aqui, não foi o Presidente. Não, só para esclarecer, 

entendeu? Porque na sua fala, ela deixou transparecer que teria sido colocado pelo Presidente. Tá bom? 

É só isso, só. Obrigado! [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Só uma 

questão de ordem. Em momento algum, meu Nobre, você pode ter entendido, eu não disse Sr. 

Presidente, não quis nem dizer quem foi que falou, foi o entendimento que nós tivemos aqui - acho 

que por todos - que não iria votar aquele dia, e que ele - deu a entender, posso ter entendido mal - que 

ele viria normal na Ordem do Dia, por ser votação de dois turnos. Que, na verdade, não seria nem de 

uma Sessão para outra, é dez dias, né? Mas tudo bem! Quanto isso aí, Nobre Vereador, eu quero mais 

uma vez parabenizar, o senhor esclareceu muito bem esclarecido, então, fica esse posicionamento meu. 

Posso, daqui, na próxima Sessão que ver o Projeto, eu vou mudar o meu voto num outro entendimento 

e isso não vai ser surpresa nenhuma, tá bom? Muito obrigado, Nobre Vereador! “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Obrigado, Excelência! Vereador João Maioral, com a palavra. [Falas sobrepostas] 

“Vereador “João Maioral”: Peço autorização para falar daqui mesmo, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “João Maioral”: Sr. Presidente, Srs. 

Vereadores, realmente a gente teve essa ligação [Falha no áudio], pedindo, conversou pessoalmente, 

depois ligou no período da tarde, pedindo se eu poderia estar assinando a Emenda, foi quando eu 

respondi que não teria necessidade de eu assinar, porque se eu assinasse a Emenda dele, não ficaria 

legal porque eu já ia votar favorável ao Projeto, quer dizer, isso aí eu ia ter que fazer um voto contrário 

à Emenda. Então, isso foi a resposta, quer dizer, eu falei: “Não adianta a assinar”. Quanto à questão de 

dizer se era [Ininteligível], mas na última Sessão ele não tinha como votar, muitas vezes, em Regime 

de Urgência por se tratar de um Substitutivo Total; e hoje, na verdade, ele já entrou com um Projeto 

direto e que aí, quanto à legalidade de votar hoje em Regime de Urgência - é necessário, já votamos 

diversos projetos de alteração da Lei Orgânica em Regime de Urgência - então, esse também não é 

diferente, é legal quanto à votação. O meu voto é favorável, inclusive, tive reunido com o pessoal do 

Partido, eles acham que também o Projeto é legal, já teve em outros Presidentes, em outros momentos, 

a intenção de que fosse alterado, realmente, isso aí. E hoje é um momento que ele apresentou o Projeto 

e concordo com o Projeto, vou votar favorável, acho que é um bem para todas as Associações. Porque, 

daqui a pouco, senão a gente vai fazer uma Associação no bairro tal, vamos também cada um solicitar 

um funcionário aí e, daqui a pouco, não tem funcionário para trabalhar. Então, eu acho que, parabéns 

ao Vereador, isso é muito importante! “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Rudinei Lobo. 

“Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Peço autorização para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Primeiramente, eu quero 
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primeiro parabenizar ao Vereador Alan Leal pela propositura. Eu já usei esse termo aqui esses dias 

atrás, e vou usar de novo: ele teve uma visão de águia! O Projeto aí, nada mais vai fazer do que trazer 

economia aos cofres públicos, de uma maneira grande. Eu não tenho os valores de quanto o pessoal lá 

da Associação ganha por mês, mas, porém, trazendo eles de volta para a Prefeitura, além de melhorar, 

mais ainda, a qualidade de ter um Servidor Municipal podendo atender à população de Sumaré, eles 

não vão ficar desempregado e não vão perder, não vão deixar de receber, eles só vão deixar de trabalhar 

na Associação para ser um Servidor, eles vão trazer uma igualdade perante todas as Associações. Vai 

ser igualitário, como todas as outras Associações. Então, é um Projeto que eu vejo até como uma 

economicidade muito grande para o Município. Traz o benefício para todo mundo e, provavelmente, 

são concursados, prestaram concurso para ser um Servidor Municipal, e hoje eles servem à Associação. 

Porém, podem, ainda, continuar na Associação, porém, não remunerado como uma Associação de 

Amigo de Bairros e determinadas outras. É a minha visão, tem o meu voto favorável e, olha, dá um 

orgulho de votar um voto desse, que vai trazer economia e vai trazer funcionário de volta para a 

Prefeitura. Obrigado. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Ulisses. “Vereador “Ulisses 

Nunes Gomes”: Peço autorização para falar daqui mesmo. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Acho que o Projeto, ele está bem 

explicado, né? Quero parabenizar o Vereador Alan, Nobre Vereador pelo Projeto, acho que é isso que 

o Nobre Vereador Rudinei Lobo já acabou de explicar. Acho que é um Projeto que ele traz só benefício 

para o Município, então, um Projeto desse é um Projeto de grande envergadura! E, na verdade, alguns 

cuidados nós temos que ir tomando na nossa Cidade, a nossa Cidade, ela vai crescendo e nós temos 

que pensar em qualidade para a nossa Cidade, em qualidade de vida, né, em respeitar as instituições. 

Nós não estamos, e esse Projeto eu não estou percebendo nele nada que prejudica a Associação. Nada 

que prejudica a Associação. E eu estou vendo uma outra coisa nesse Projeto: que trazendo esses 

funcionários para os seus postos de trabalho e a Associação precisando de funcionário, é até bom que 

cria a mão de obra! Nós estamos saindo de uma pandemia, o pessoal desempregado, quem sabe até 

cria, vai sair seis funcionários de lá, dez – eu não sei quantos que é ainda - mas quem sabe pode ser 

contratado outros funcionários e esses daí já estão contratados. O que está acontecendo – a gente tem 

que ter esse olhar: com mais cuidado com o dinheiro público – eu acho que é com essa preocupação 

que esse Projeto foi feito. Então, nesse sentido, eu quero te parabenizar, Vereador, e dizer que o meu 

voto é favorável, pode contar com o voto, eu não voto contra trabalhador, mais aí eu não estou votando 

contra o trabalhador, não estou votando, não estou tirando direito nenhum do trabalhador, não estou 

tirando o direito à Associação, então, é um voto consciente esse voto, voto ele tranquilo, eu sei que os 

meus eleitores, que a população que me apoia, vai apoiar o meu voto nesse Projeto. Obrigado, Sr. 

Presidente! “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Sr. Presidente, eu peço permissão para falar daqui mesmo. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Queria parabenizá-lo, Vereador Alan 

(Alan Leal), pelo Projeto. E, na mesma linhagem do Vereador Ulisses, do Vereador Rudinei, eu quero 

aqui dizer - que fique gravado aqui nos Anais dessa Casa - para que todos os Funcionários Públicos 
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saibam que esse Projeto não está prejudicando nenhum Funcionário Público. Está trazendo aquelas 

pessoas que estão no cargo lá - como já foi falado - para os seus devidos locais de trabalho. E também 

vai reduzir os gastos da Prefeitura! Vai reduzir os gastos da Prefeitura. Então, a sua preocupação, 

Vereador Alan, eu tenho certeza que é: a redução dos gastos dos cofres públicos - conforme eu entendi 

no seu Projeto - e os Funcionários Públicos, pode ter certeza, não vão ser prejudicados em momento 

algum! O meu voto eu declaro favorável ao seu Projeto, e quero parabeniza-lo, mais uma vez. 

Obrigado, Sr. Presidente! “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Lucas. “Vereador “Hélio Pereira 

da Silva”: Peço permissão para poder estar falando daqui. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presidente, Nobres Pares, na semana 

passada eu vi nas redes sociais, fui cobrado por alguns amigos, colegas, Servidores da Prefeitura (assim 

como eu) dizendo que essa Casa de Leis estava fechando a Associação. E eu não vi nenhum Projeto 

de Lei aqui com o intuito de fechar a Associação. O intuito do Projeto não é esse, não é fechar a 

Associação, não é impedir nenhum tipo de atendimento que a Associação faz. O Projeto do Vereador 

Alan, ele está fazendo uma regulamentação em cima de alguns Servidores que são concursados na 

Prefeitura e prestam serviço na Associação. Então, só para deixar bem claro que essa Casa de Leis não 

vota em Projeto para fechar a Associação. A Associação, ela vai manter o trabalho dela, assim como 

ela mantém hoje. Só que a Prefeitura não vai ceder os Servidores que estão trabalhando (alguns 

Servidores) que estão hoje na Associação, voltam para o seu cargo efetivo; nenhum Servidor vai ser 

exonerado, ninguém vai ser mandado embora, os salários deles não vão reduzir, eles vão continuar 

ganhando as mesmas coisas. A questão é: se ele quer prestar um serviço dentro da Associação, que ele 

possa vir para a Associação e prestar esse serviço voluntário, como nós vemos em algumas outras 

Associações na Cidade, como a Associação da Guarda Municipal, Associações de Moradores. Então, 

era só para deixar esse esclarecimento que nós não estamos votando em nenhum Projeto para fechar a 

Associação, o serviço da Associação, ele pode manter da mesma forma que ele mantém hoje. 

Obrigado, Presidente! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Eu já concedo a palavra, eu só queria um 

esclarecimento: Vereador Antonio dos Reis Zamarchi, V. Exa. me antecedeu - eu gosto de observar 

para a gente não cometer nenhum equívoco na Lei, né? - o senhor citou a Lei Orgânica do Estado, é 

isso? É que o senhor falou Lei Orgânica do Estado. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: 

Estadual, Art. 24. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Prepara a tela para mim dessa imagem, Dr. 

Márcio. Que Artigo que é? “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Se eu falei, eu falei... “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Não, que Artigo que é, Excelência? “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Art. 24. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Tá. É só para esclarecer, o que é que o senhor 

achou aí, só para mim entender aqui, porque-- “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Não, é só... 

no entendimento que está aqui, Nobre Presidente, é que são todas as Leis de Iniciativas, a Lei de 

Iniciativa, ou seja, “iniciativa de Leis Complementares Ordinárias, cabe qualquer membro ou 

Comissão da Assembleia Legislativa ao Governador do Estado, Tribunal de Justiça ao Procurador-

Geral de Justiça e aos cidadãos, na forma e nos casos previstos nessa Constituição. Parágrafo 2º: 

Compete, exclusivamente, ao Governador Estado de São Paulo (que seria, representando da forma que 

fosse o Prefeito, que é o Executivo), a iniciativa da Lei que dispõe sobre: Servidores Públicos do 
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Estado, regime jurídico, provimentos de cargo, estabilidade e aposentadorias”. Estabilidade. Não estou 

dizendo que seja um estudo aprofundado, eu fiz bem rapidinho. Posso daqui - deixei bem claro - que 

eu posso na segunda votação, eu vou procurar uma [Ininteligível] e votar favorável, eu não estou-- 

[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não, tudo bem. “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: --questionando nada que esse é o ponto. Eu deixei bem claro! [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Não, tudo bem. É só porque o senhor citou o Art., e eu-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sim. “Sr. Presidente “Willian Souza”: --

fiquei preocupado da gente estar descumprindo. Mas e aí-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio 

dos Reis Zamarchi”: Não, sim. Pode ser um primeiro entendimento e aí depois-- [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Claro! Não, não, sim! É que aí o senhor também citou na sua fala: 

“Constituição do Estado”-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: 

Constituição Estadual. “Sr. Presidente “Willian Souza”: --“Lei Orgânica do Estado”, e aí-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Se eu falei isso-- [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Falou! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --se eu falei, então, 

me desculpe, retiro a palavra, porque [Risos]-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Não, não! Não precisa nem pedir desculpa, só queria achar o livro de referência de V. Exa.-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --Constituição Estadual. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: É, porque daí nós fomos procurar e não existe Lei Orgânica do Estado, a gente ficou 

procurando. [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: O Estado 

[Ininteligível], é o da Constituição, né? [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: É. O 

Art. 24, ele se relaciona a obrigações do Governador, né, então, não cabe ao Prefeito. Quando fala 

“Prefeito”, está escrito “Prefeito”. Ela não faz nenhuma simulação, a Constituição não faz simulação 

em nenhum aspecto, né? Então, quando ela fala, ela fala diretamente ao cargo a quem de origem, né? 

Então, se fosse aos Prefeitos, assim seria. Mas nós estamos discutindo a Lei Orgânica do Município. 

Cada Município tem a sua autonomia de ter a sua Lei Orgânica, né? Então-- [Falas sobrepostas] 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Não, sim, sem dúvida! Até adiantando, Sr. Presidente, já 

que o senhor me deu a oportunidade-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Fica à 

vontade, fica à vontade! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Também tem na norma 

[Ininteligível] geral que também motiva a questão que não parte, que é, exclusivamente, do Prefeito 

Municipal, e já é uma norma, uma matéria de competência do [Ininteligível] do Prefeito Municipal 

que é uma norma [Ininteligível] geral. Isso aí, também, [Ininteligível] rápido, mas com certeza, na 

próxima Sessão, eu votando a favor ou contra, eu vou trazer um esclarecimento melhor, pode ficar 

sossegado. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Ok. “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Obrigado, Sr. Presidente-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Imagina! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --pela oportunidade, viu? “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Excelência, Exmo. Vereador Sílvio Coltro, peço a V. Exa. a gentileza de assumir a 

cadeira da Presidência dessa Casa para que eu possa me dirigir à Tribuna. “Vereador “Hélio Pereira 

da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente, até antes de o senhor iniciar a sua fala. E quero também 

aqui dizer e deixar gravado nos Anais dessa Casa, que eu estou no meu segundo mandato e nunca votei 

um voto contra nenhum funcionário público e não votarei. Deixar bem claro. Obrigado, Sr. Presidente. 
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“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sim. O senhor me permite, Sr. Presidente, antes do 

senhor... pode ser, Sr. Presidente? Desculpe, o senhor está com a palavra aí, pode ser, Sr. Presidente? 

“Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: Sim-- “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: 

Rapidinho? “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: Rapidinho. Vamos lá-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Obrigado, Presidente! Eu pedi lá para o 

orador porque, na verdade, se ele não permitir, já está na oração. Ele já está-- [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: Está em exercício aqui, olha. [Falas sobrepostas] 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Então, foi, eu cumprimento os dois, obrigado aos dois, 

viu? “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: Ô, Nobre Vereador, dá o voto de confiança aqui 

no substituto. [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Não, é que é dos dois 

agora, que o senhor está exercício, mas ele é o orador da Tribuna, ele está com direito à Tribuna, se 

ele falar “não”, eu não posso falar! Infelizmente, a palavra é dele. A palavra é dele. “Sr. Presidente 

Em Exercício “Sílvio Coltro”: Vamos lá, Nobre. [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Deixar bem claro aqui, porque deu a entender aí – que eu vi com a palavra de alguns 

Vereadores - que esse Vereador está falando que vocês votam contra o Funcionário Público, pelo amor 

de Deus, eu não falei isso aí, muito pelo contrário! Eu fiquei até bravo também, que eles devem 

respeitar nós, [Ininteligível] quem falou, que não é dessa forma, esse poder é constituído, tem que ter 

um respeito! Então, em momento algum eu disse que está votando contra o Funcionário Público, pelo 

contrário: aqui não tem nada a ver com o Funcionário Público, é o cargo de quem está na Associação. 

Os funcionários, eu até acredito que deveria - talvez, posso até fazer alguma Emenda vir - que os 

funcionários teriam direito, no geral, de escolher essas pessoas. Aí, sim, eles escolheriam, não a 

diretoria, aí sim. Porque aí é por eles. Talvez, vocês estejam surpresos com a Emenda desse nível, que 

veio, o próprio Funcionário Público vai escolher essas pessoas a critério deles, que, aí sim, seria 

representatividade geral no ramo do Funcionário Público. Muito obrigado, Sr. Presidente! Muito 

obrigado, o Nobre Vereador, orador da Tribuna! “Sr. Presidente Em Exercício “Sílvio Coltro”: 

Perfeito. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Sr. Presidente em exercício, Srs. Vereadores, público 

presente, aqueles que nos acompanham pela internet, à imprensa (Servidores desta Casa). Nessa noite, 

estamos fazendo aqui uma mudança na Lei Orgânica do Município de Sumaré, de autoria do Vereador 

Alan Leal, com inúmeras assinaturas - deve chegar aqui a mais 18 assinaturas, mais ou menos, pelo 

que eu estou olhando - ou seja, um Projeto que passou a ser de toda esta Casa de Leis. Lamentavelmente 

– e aqui eu me solidarizo e parabenizo o Vereador Alan pela grandeza de dizer que o Projeto era seu - 

o Projeto era da autoria de V. Exa., desmereceram a sua propriedade intelectual dizendo que o Projeto 

era de outros Vereadores; em alguns momentos disseram que o Projeto era meu (não era, eu apenas 

estava subscrevendo como os demais, em outros momentos do Vereador Hélio, não era [Risos]), mas 

essa incoerência, ela é comum para aqueles que optam pelo mundo jurídico do juris esperneante, e esse 

juris esperneante já é conhecido por essa turma toda. Mas, além do juris esperneante que eles usam, 

eles usam também o esgoto da política para se utilizar. Isso é lamentável! Fico feliz, Sr. João Maioral, 

Vereador que eu admiro, respeito, do PDT (Partido Democrático do Trabalhador), dos trabalhadores, 

trabalhista, o senhor que tem bons conselhos de pessoas que são ligadas a Sindicatos dos 

Trabalhadores, quando eu ouço o seu pronunciamento, e quando eu ouço o seu pronunciamento, 
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Vereador Ulisses, que é um guerreiro, um trabalhador, uma pessoa que também do Partido dos 

Trabalhadores, não tenho dúvida nenhuma que eu estou do lado certo da história para opinar esse voto; 

e já vi V. Exas., que estão na Casa há muito tempo, fazerem votos de extrema importância. Então, é 

importante, eu quero dividir a tela com vocês quando eu falo do esgoto da política, dá uma olhada no 

que eles colocaram na porta do Sindicato, na porta do Sindicato, essa imagem – não sei se, Mesquita, 

você consegue colocar em todas as TVs aqui, não? Se você conseguir, tá bom – “Vereadores votam 

Projeto para o fechamento da Associação dos Servidores”. Que Projeto é esse, né? É a minha dúvida. 

Fechamento da Associação? Temos mais uma faixa no portão: “Fechado! Vereadores votam Projeto 

para o fechamento da Associação dos Servidores”. Olha a distorção, olha a má-fé, olha a indução! Essa 

Casa não está votando nenhum Projeto para fechamento, isso é uma faixa colocada na porta da 

Associação. Ou os senhores estão e eu não estou sabendo? Como se não bastasse, a interpretação da 

faixa é colocada no site oficial da Associação dos Servidores Municipais, o informativo. Então, eu 

divido a tela com V. Exas. e leio: “Informamos, a todos os nossos associados, que, a partir da próxima 

segunda-feira (23/08/2021), a Associação estará fechada em virtude da Câmara Municipal que votará 

um Projeto de autoria dos Vereadores que inviabiliza a administração da Associação e acaba com as 

atividades dessa entidade”. Vocês são maus, hein?! “Em virtude desse fato quem ataca diretamente a 

ASMS, a diretoria se vê obrigada a iniciar as tratativas de finalizar todos os contratos com as empresas 

conveniadas, tais como: operadoras, convênio médico, planos de saúde, odontológico, seguro de vida, 

cartão desconto, plano de telefonia móvel e também encerrar a ASMS Farma, e escolinha de futebol, 

entre outros assuntos relacionados à vida dos nossos associados. Lamentamos essa atitude e intenção 

impensada da Câmara Municipal - quando fala Câmara, dos 21 Parlamentares, até do senhor, Vereador 

Antonio dos Reis Zamarchi - que visa, exclusivamente, acabar e destruir a entidade assistencial, que, 

desde 1976, tem história de lutas e conquistas dos Servidores Municipais. Assinado: ASMS Farma 

Medicamentos Gratuitos e ASMS (Associação dos Servidores Municipais de Sumaré)”. Diga-se de 

passagem, logo embaixo, nós temos um comentário - peço que divida a tela da página dos Servidores 

Municipais - uma Servidora, ela pergunta o seguinte: “Como ficará quem tem convênio Samaritano?” 

Como que ficará, Vereadores, segundo a nota? Acaba, não é isso? A nota acabou de dizer isso, que 

acaba! Aí - eu vou reservar aqui, porque não merece ter o seu nome citado pela minha boca e não vou 

dar o palanque que ele sempre gostou de picadeiro - mas o responsável pela Associação, diz o seguinte: 

“Não muda nada, pode agendar as consultas e continuar a utilizar o serviço do plano, sem problema”. 

Ele escreveu acima que a Câmara está fechando e colocou a faixa, embaixo (com a sua própria conta 

do Facebook) ele escreve para a Servidora: “Não muda nada, fica tranquila!” Ué? É uma distorção ou 

não é? Mas não parou, vamos continuar - pode abrir o próximo comentário. “Achei que íamos perder 

o convênio”, escreve a Servidora. Ele, aí, vamos lá, temos mais: “Queremos explicação sobre o 

assunto, até porque somos associados, penso que para tal, necessita da Assembleia para, pelo menos, 

51% dos votos associados”. A Servidora fala: “Para você desistir de tudo isso, você precisa do voto 

dos associados. Como assim? Vamos ficar sem convênio?", a Servidora pergunta. Ele escreve 

embaixo: “Não! Vamos trabalhar junto às operadoras para garantir todos os contatos e direito dos 

nossos associados”. Oras! Mas na nota ele está dizendo que fica e depois embaixo ele está dizendo que 

não tem problema nenhum! Não sou eu que estou dizendo, é a conta dele. É a contradição, o desespero! 
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Ele faz uma nota para os Servidores Municipais, diz que todo mundo vai perder convênio, e depois ele 

escreve embaixo dizendo assim: “Não gente, fica tranquilo, os convênios vão continuar”. Nós temos 

aqui uma divisão, quando todo esse comentário começou, na sexta-feira, Srs. Vereadores, nós temos 

algo importante, um pronunciamento nos chama a atenção. Um advogado da Cidade que cuida, 

especialmente - e aqui eu tomo a liberdade de citá-lo - o Dr. Rizzo (que é um advogado conceituado, 

que defende há muito tempo os Servidores dessa Cidade e, sobretudo, o Dr. Rizzo que é advogado dos 

aposentados e pensionistas), ele se pronuncia no Facebook e eu tomo a liberdade para parafraseá-lo e 

citar o seu texto do Facebook, que diz o seguinte: “Quero esclarecer aos meus amigos sobre a 

informação da Associação dos Servidores, já que a entidade vai fechar em razão do Projeto de Lei, de 

autoria da Câmara Municipal”. Primeiro, não há nenhuma previsão no Projeto de fechamento da 

entidade - um dos fundadores dizendo e interpretando, advogado -, o Projeto visa somente a alteração 

nas questões de afastamento dos Diretores das entidades, que são Servidores Públicos: “O afastamento 

de Diretores não implica em qualquer possibilidade e no funcionamento da entidade, e qualquer 

rescisão contratual automática de convênios. Todo e qualquer contrato é firmado pela entidade e não 

por um Diretor específico! (Ou é?) Por outro lado, a entidade manterá os seus recebimentos 

normalmente, e existem funcionários na entidade que admiraram os convênios, aliás, como sempre foi 

- Administraram, acho que ele queria dizer - O fato da entidade ficar fechada por um dia, não significa 

rompimento, inviabilidade e descontinuidade do contrato dos convênios. A responsabilidade civil ao 

afirmar, de forma leviana, que haverá rompimento de convênios e contrato que foram formados há 

décadas sem, contudo, ter qualquer motivação jurídica para tal, qualquer previsão no Projeto ou 

qualquer previsão no Projeto da Câmara, pelos esclarecimentos feitos diretamente a mim, pelos 

Vereadores Willian Souza e Alan Leal, não há qualquer previsão ou intenção de inviabilizar a entidade, 

e reforçam o apoio incondicional aos Servidores Públicos ativos e aposentados. Segue o Projeto de Lei 

para conhecimento de todos”. Essa é a outra postagem. Senhores, diante de algumas postagens - temos 

mais um monte de print aqui para ser colocado - eu não consigo entender onde essa Casa vai 

inviabilizar. Primeiro, eu lamento muito, e Vereador Antonio dos Reis Zamarchi, o senhor falou; “É 

difícil a gente chegar até aqui”. É difícil! Mas para a gente chegar até aqui, a gente não precisa mudar 

a Lei Orgânica do Município, o Estatuto e nem as Leis que direcionam as eleições (como às vezes são 

feitos em algumas Associações), mudam, na calada da noite, o Estatuto, para votar aqueles que querem. 

Mas eu não vou entrar nessa questão agora, porque em outro momento eu falo sobre isso. Digo mais! 

As pessoas, às vezes, que estão na Associação já tentaram ser eleitas por voto popular, na urna e 

perderam, aliás, sofreram massacre nas urnas. E aí, tentam se apegar a qualquer outro lugar, mas não 

é disso que eu quero falar. Eu quero dizer a esta Casa e aos Servidores que quem tem medo de tomar 

decisões não merece uma cadeira nessa Casa e nem uma cadeia pública. Primeiro, eu quero pedir a 

essas pessoas que disturbam e que tentam proferir contra essa Casa qualquer tipo de ação ou qualquer 

tipo de mentira, que essa Casa vai defender a integridade física, moral e psicológica dos 21 

Parlamentares. Até do Vereador Antonio dos Reis Zamarchi, se posiciona a favor, inclusive, nessa 

noite do Projeto. Todos! Essa Casa vai entrar com todas as ações necessárias para mostrar a má-fé 

daqueles que estavam direcionando ao Sindicato, à Associação. Sobretudo, todo o transtorno que foi 

causado na vida dos Servidores com informações mentirosas, informações absurdas e, sobretudo, dizer 
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que esta Casa não pode versar sobre esse direito. Estranho, Presidente, Vereador Joel, Vereador João 

Maioral, quando foi para inserir esse Artigo na Lei Orgânica, podia, tudo bem! Porque essa Casa que 

inseriu! Aí ninguém achou Jurisprudência para dizer que a Câmara não podia fazer a Legislação. Aí 

podia! Aí não tem problema! Quando é a favor de beneficias, aí a Câmara pode! Quando é para 

interferir na eleição de Presidente da Câmara, aí pode a Associação entrar! Agora, quando é na raça, 

na força, na coragem e na Lei, aí eles querem tirar as faixinhas que estão enferrujadas e guardadas para 

poder botar pressão nessa Casa. Nós fomos eleitos é pelo voto popular, é pelo voto da urna, é pelo 

povo trabalhador dessa Cidade e muitos Servidores Públicos Municipais. Não me importo se alguns 

Servidores fizerem crítica a essa Presidência ou a esses Vereadores, um dia vão agradecer da gente 

estar levantando o tapete e tirando a cortina de um palco obscuro e que esconde muitos espetáculos 

que muita gente, por ora, não pode ver. Aliás, pode preparar a próxima representação, porque aqui a 

gente não tem problema nenhum com isso. É garantido pelo Estado Democrático de Direito que o 

Vereador faça uso da Tribuna e da palavra para dizer aquilo que pensa e aquilo que defende. É 

garantido pela Constituição e pela democracia, inclusive, que a gente possa ouvir as bobeiras que a 

gente ouve desses que estão do outro lado, pendurando a faixa. A Constituição permite e nós temos 

que ouvir, esse é o Direito Democrático. Agora, dizer que essa Casa, nessa tarde, não pode fazer esse 

voto, é um absurdo! Por isso que eu assinei o Regime de Urgência. Concordo com o Vereador Antonio 

dos Reis Zamarchi que podia colocar na Ordem do Dia, mas o Vereador usou da sua prerrogativa de 

pedir Urgência, e se tem uma Urgência e 18 Parlamentares assinou, eu vou respeitar a democracia e 

também conterá a minha assinatura. Agora, isso não proíbe que Emendas sejam apresentadas! 

Mudança de Lei Orgânica é feita em dois turnos: hoje, estamos votando o primeiro turno. Caso 

qualquer Parlamentar queira apresentar uma Emenda à Lei Orgânica, pode apresentar para o segundo 

turno, que será colocado na Ordem do Dia e terá prazo para poder ser avaliado pelas Comissões; não 

estamos votando na surdina e nem calados, a primeira mudança é hoje, mas a segunda é daqui 15 dias 

e com o Direito Constitucional para que se apresente as Emendas. As Emendas serão apreciadas pelo 

Plenário, ninguém aqui está fazendo nada obscuro: a Sessão está sendo transmitida, as pessoas estão 

assistindo e está dando a devida publicidade. A Constituição Federal diz, no Art. 8º: “É livre a 

associação profissional ou sindical”, claro que é livre! E o Projeto não retira o direito da Associação 

do Servidor promover a extinção da Associação. O que é que o Projeto diz? O Projeto diz que não 

ficará mais funcionários emprestados, garantidos pela Lei Orgânica. O próprio Presidente da 

Associação disse, em uma entrevista de rádio, que ele tem dentro da Associação sete funcionários 

contratados pela Associação, e aí ele responde o seguinte - pergunta para o entrevistador –: “Quem é 

que vai gerenciar esses funcionários?” Oras! Defende o trabalhador, mas gosta de ter o capitão do mato 

dentro da Associação? Não entendo esse tipo de coisa! Elege um deles - podemos dar uma aula de 

administração - elege um deles, nomeia gerente e ele administra a Associação, e presta conta para o 

Presidente da Associação! A outra indagação do Presidente na entrevista da rádio: “Como é que eu 

vou atender as pessoas durante o dia das 8h às 5h?” Presidente, o senhor anda atendendo os Servidores 

Municipais que deveriam estar no posto de trabalho, das 8h às 5h? Estranho! O atendimento é óbvio, 

o Presidente tem que fazer aquilo que ele foi chamado por vocação, por dedicação, fazer um plantão 

da 5h da tarde às 10h da noite e atender os Servidores, aliás, os Servidores merecem sair do seu posto 
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de trabalho e ter um atendimento na Associação, um atendimento decente. Se adequa, se adequa! Os 

Guardas Municipais que prestam concurso, trabalham na viatura o dia inteiro, e ainda se dedicam na 

sua vida particular, não sei, às vezes as pessoas esquecem o que é vestir uma farda e andar na viatura, 

mas a partir de hoje vai ter que voltar. Embora para a viatura, embora somar com a gloriosa Guarda 

Municipal, não é assim que a gente acontece. Presidente, eu peço ao senhor - e se o Plenário permitir 

- que o senhor acrescente a mim, generosamente, cinco minutos se o senhor puder, eu agradeço, se não 

tiver objeção do Plenário. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Concedido. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Saberei devolver esse favor. Sobretudo, os Guardas Municipais ainda trabalham 12 

por 36 e não reclamam, salvam vidas o tempo todo. Porque um Presidente de uma entidade não pode? 

Eu fui Presidente, Vereador Hélio, da Associação de Moradores do meu bairro e nunca ganhei um real 

para isso; e depois que eu voltava do trabalho, entrava 4h da manhã no serviço, Vereador Sirineu, e 

voltava 5h da tarde. Quando eu voltava, ia fazer reunião, organizar a população, fazer marcha, fazer 

manifestação. Estou mentindo, Vereador João? O senhor que me conhece desde os 11 anos de idade? 

Um pastor de uma igreja, quando começa sua obra, muitas vezes não é assalariado. A dedicação à 

vocação é uma coisa bonita, é uma coisa que não precisa você ter benefícios e privilégios. Você tem 

que se dedicar, uma hora a vida lhe oferta aquilo de volta, que você plantou. Então, não estamos 

fechando a Associação. A pergunta foi o seguinte, também, na rádio: “Será que o problema está na 

Associação, de ter cinco, seis cargos lá emprestados? Será que o problema está na Associação?” Eu 

não sei se está na Associação, mas se ele quiser denunciar outras, a gente pode fazer outras mudanças, 

mas agora a demanda que chegou aqui da mão dos Servidores, que eles não aguentam mais, não 

aguentam mais ver a injustiça! A Associação dos Guardas Municipais gostaria de ter os seus Servidores 

que são da Diretoria, dispensados do trabalho e poder trabalhar e se dedicar. A Associação da 

Educação, da Saúde – não é justo uma Associação e a entidade não vai deixar de ter representatividade 

- o Sindicato dos Servidores Municipais se pronunciou e falou que ele pega todos os convênios e tudo 

que tem para não deixar os Servidores na mão, foi pronunciamento público que o Sindicato dos 

Servidores absolve tudo isso! É entidade de representatividade, constituída, legalmente composta e, 

então, os Servidores Municipais não precisam se preocupar com essa questão. Agora, fica a prova, se 

é amor pela causa ou se é à regalia! Porque se vir uma determinação que Vereador não vai ter mais 

salário, eu garanto para os senhores, que muitos dos senhores vão continuar aqui trabalhando! Porque 

é amor pela causa! É amor pela causa, o amor pela causa é importante ser feito. Agora, vejam, 

importante, eu vou basear mais: a Lei Orgânica do Município diz, aos 176, Art. 176: “É assegurado ao 

Servidor Municipal a livre associação sindical”. Quem não é associado à Associação, pode ser ao 

Sindicato, está livre. Ninguém está tirando esse direito de ninguém! E o Art. 177 diz que: “A 

Associação dos Servidores ou Sindicato dos Servidores gozarão de adequada proteção dos termos 

dessa Lei”. Essa Casa vai continuar protegendo a Associação dos Servidores, nós não estamos tirando 

esse Artigo. A prova que nós não estamos fechando a Associação é o Art. 177, a Casa, a Câmara, o 

Governo, vai continuar protegendo tudo aquilo que a Associação tem direito. O Art. 14 da Lei Orgânica 

do Município diz que “compete ao Município, no exercício da sua autonomia, legislar sobre tudo que 

o respeite o interesse local”. Quem é o Município? É a Prefeitura? O Município é composto pelos 

Poderes a que são constituídos! É uma composição! Nós estaríamos cometendo um erro de 
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gerenciamento, Vereador João (que é decano nessa Casa), se a gente tivesse fazendo uma Lei 

Municipal - uma Lei Ordinária comum, certo? - Fazendo uma Lei dizendo que a Associação ia ter que 

perder os seus, aqueles que estão emprestados, ou dispondo do horário da Associação. Nós não estamos 

fazendo isso! Nós estamos fazendo uma Proposta de Emenda da Lei Orgânica do Município, com os 

votos qualificados, com os pareceres e tudo proposto. Não tem erro de gerenciamento! Eu não estou 

dizendo o horário, eu não estou dizendo absolutamente nada do funcionamento ou do gerenciamento, 

para tanto o Art. 23 da Lei Orgânica, no Parágrafo Único diz: “Em defesa do bem comum, a Câmara - 

a Câmara - se pronunciará sobre qualquer assunto de interesse público”. Qualquer assunto de interesse 

público! É qualquer! Não tem aqui uma aspa, não tem um Parágrafo Único, não tem nenhuma 

relevância nesse ponto. Então, não há ingerência. Então, o Art. 177 deixa isso bem claro: o 

funcionamento, os “garantimentos” de constituição, de administração e tudo mais. Senhores, nós 

precisamos aqui, essa tarde - essa noite já - fazer esse voto importante, um voto qualificado, um voto 

pronto. Depois, eu fiz aqui, pontualmente, as explicações, garantindo todos os direitos constitucionais, 

a Associação continua funcionando, porém, ela tem que funcionar com aqueles que estão lá dentro, 

manter os trabalhos que estão dados, se eles cancelarem – Alô, Servidores municipais! - se cancelarem 

algum contrato por causa dessa Lei, nós entraremos na Justiça com responsabilidade civil! O contrato 

não foi feito em nome da Associação, e sim, em nome do... não foi feito em nome de nenhum Diretor, 

em nome da Associação, pessoa jurídica! E aí, Vereador Toninho, eu finalizo parafraseando o senhor: 

“Se a Diretoria não aguenta trabalhar sem as regalias propostas, então eles que saiam e chamem uma 

nova eleição, não é o contrário”. Muito obrigado! Continua em discussão a Proposta de Emenda à Lei 

Orgânica n. 04/2021. Continua em discussão. Não havendo discussão, eu pergunto ao Plenário, antes 

de colocar em votação, se há algum Requerimento de Recurso sobre o Pedido de Urgência. Eu pergunto 

se algum Vereador gostaria de fazer alguma questão de ordem regimental para que possamos dirigir à 

Mesa Diretora ou à Comissão de Justiça e Redação sobre a Urgência de proposta à Lei Orgânica do 

Município. Algum Vereador gostaria de fazer alguma reclamação regimental? Registro em Ata que a 

Presidência colocou à disposição do Plenário tempo regimental para poder fazer reclamação 

regimental, e não houve manifestação de nenhum integrante compondo o Plenário. Feito isso... feito 

isso e não tendo mais discussão, está em votação. Lembrando que o voto é aberto. “Vereador “Joel 

Cardoso da Luz”: Pela ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Presidente Joel. 

“Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Em primeiro turno, né, Presidente? “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Obrigado, Presidente. Eu vou ler até a Emenda. Votação em primeiro turno da Proposta de 

Emenda à Lei Orgânica do Município de Sumaré n. 04/2021, de autoria do Vereador Alan Leal e 

demais Vereadores, que: “Altera a redação do caput do Art. 178 da Lei Orgânica de Município de 

Sumaré”. Votação em primeiro turno. Eu declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis e 1 voto 

contrário, está aprovada, em primeiro turno, a Proposta de Emenda à Lei Orgânica 04/2021. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, 

poderia nomear o voto contrário, por favor? “Sr. Presidente “Willian Souza”: Sim, Excelência, o voto 

contrário foi do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Muito 

obrigado, Presidente! [Falas sobrepostas] “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, 
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Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Alan. “Vereador “Alan 

dos Santos Leal”: Presidente, meus Nobres Vereadores, eu quero agradecer a todos que votaram nessa 

Lei, nessa alteração, que nada mais do que uma Lei antiprivilégio. Obrigado a todos! “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Pergunto se algum Vereador gostaria de fazer mais algum comentário, para a gente 

fechar essa questão. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Rodrigo Digão. Ô, desculpa! 

[Manifestações fora do microfone] “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Não tem problema, 

não. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Vocês se parecem. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

É, não tem problema. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Os dois... Eu vou corrigir: com a palavra o 

Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes-- [Falas sobrepostas] “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Obrigado, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: --2º Secretário da Mesa 

Diretora. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente, eu só queria aqui explanar a 

explicação do meu voto favorável, para que fique gravado aqui nos Anais desta Casa: votação em 

primeiro turno da Emenda da Lei Orgânica, que o nosso Vereador Alan Leal propôs. Deu para entender 

bem, com toda a explicação que nossos amigos Vereadores aqui fizeram, e concluindo com a 

explicação do senhor, Sr. Presidente, que não está sendo prejudicado nenhum Funcionário Público 

Municipal de Sumaré, e também não está sendo prejudicada a nossa Associação de Servidores 

Municipais. Se tem algum prejudicado aí, deve ser alguns aí que estão com dificuldade de voltar a 

exercer a função daquilo que o concurso que ele fez e foi aprovado, essa é a dificuldade dessas pessoas. 

Se não quer ser Guarda Municipal, vai lá na Regional, está precisando de “nego” para valer, está 

precisando de gente para limpar boca de lobo, coisa que eu fiz há muito tempo. E graças a Deus, o 

povo acreditou e me colocou aqui, e hoje eu estou aqui para falar aquilo que eu estou sentindo. Porque 

como o senhor disse, Sr. Presidente, se estivéssemos aqui prejudicando qualquer Funcionário Público, 

ou qualquer daquelas regalias que têm, mediante à Associação, que são os convênios, que é a escolinha 

de futebol, que é o espaço da Associação, aí sim... aí sim, Sr. Presidente, eu acredito que o senhor 

encontraria vários votos contrários. Mas o que fizeram foi uma distorção daquilo que esse Projeto de 

Lei está propondo, fizeram fake news, colocaram faixas para todo lado. E, na verdade, é o seguinte: 

estamos precisando é de funcionário na Guarda Municipal, nas Regionais, na Saúde, na Educação, 

onde for! Se não der conta de tocar o seu concurso, que você prestou, pede transferência de Secretaria, 

mas tem que trabalhar! Porque para o nosso Prefeito estar arcando com o salário do Funcionalismo 

Público em dia, ele tem que ter honra, ele tem que saber administrar. E, com certeza, a Associação 

deve ter funcionários lá que dão conta de tocar aquilo, até sem Presidente. Então, aqui o meu voto, 

aqui um desabafo e, com certeza, aguardamos aí o segundo turno da votação. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Só um esclarecimento, parece que a gente tem tanto a falar, né? Eu vi uma publicação: por 

que os Vereadores não cortam as suas regalias? Eu acho importante dizer isso, sabe, para aqueles que 

nos assistem. Essa Casa não tem telefone corporativo, nenhum Vereador! Aliás, somos um exemplo 

para muitas Câmaras Municipais, não tem! Tinha, e não tem mais! E foi uma decisão coletiva, não é 

do Presidente, os Vereadores que estavam aqui lembram disso. Carro: era... tinha carro para cada 

Parlamentar, cada parlamentar tinha 200 litros de gasolina, não era? Não vamos dizer que não faz falta, 

a gente trabalha numa cidade geograficamente espalhada, cortada por duas rodovias, não é fácil, não 
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temos. Dois assessores por Gabinete, sendo que um tem que ser especialista na área, com diploma de 

grau superior. No-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, 

lembrando que era quatro-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Era quatro. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: --abaixou para dois. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Passou 

para dois. Vereador não tem hora extra em Sessão como tinha, Sessão Extraordinária. O cumprimento, 

as Comissões, com todo respeito a todos que passaram (e está aqui o Sr. João, que é decano, o Joel), 

hoje tem Comissão que funciona no Plenário, no Plenário, gravada, gravada! Então, quer cobrar dessa 

Casa, quer cobrar dessa Casa? Cobre direito! Agora dizer: “É regalia”, não! E sabe qual foi o resultado 

disso, Vereador Sirineu? V. Exa. não estava aqui, mas dizer para o senhor, e vai ser assim de novo: 

quando faltou dinheiro na Prefeitura para comprar respirador, que não tinha, quem socorreu? A 

Câmara! E não foi o Presidente Willian, foram os 21 Vereadores que o Plenário decidiu; nós 

fornecemos mais de 2 milhões para o Prefeito Luiz Dalben, onde ele conseguiu, adequadamente, 

comprar, Vereador Raí, os respiradores que faltavam. Isso aqui é a gestão. E a imprensa noticiou que 

a Câmara Municipal de Sumaré é a mais barata da Região Metropolitana de Campinas, está em vários 

jornais. Então, dizer isso para a pessoa que está em Casa, assistindo, e eu estou até emocionado aqui, 

porque a gente está recebendo muita mensagem de Servidores, dizendo que a justiça está sendo feita. 

Nós aqui tomamos uma decisão nessa noite, e eu digo aqui com muito orgulho - eu entendo o voto do 

Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, porque ele posicionou, e o respeito nesse sentido - mas eu vou 

dizer o seguinte: essa Casa aqui foi eleita pelo voto do povo, pelo voto popular, e aqui não tem filho 

de pai assustado. Não tem! Aqui nós somos firme e forte, esses caras acham, Vereador Hélio, esses 

caras acham que a gente foi criado na papinha, nós fomos forjado na luta. Para mim estar nessa cadeira 

aqui de Presidente, e os senhores aqui, eu marchei e lutei muito nessa Cidade, levei muito gás de 

pimenta na cara, muita borrachada, muita ameaça para conquistar as lutas para o nosso povo. Então, a 

gente está aqui hoje para garantir isso, não é qualquer faixinha que vai nos assustar, não. Essa Casa dá 

um recado importante: Parabéns ao Parlamento! Parabéns! E dizer a quem está em casa, que hoje nós 

tiramos da Associação os Servidores que estavam lá dentro, lá dentro, ganhando dinheiro do salário 

público para estar dentro da Associação! Foi isso que nós fizemos, só isso! E eles estão bravos... Então, 

você que está em casa, nos assistindo, cuidado para não compartilhar, porque você vai estar ajudando 

essas pessoas, porque eles vão fazer um monte de fake news. E o detalhe é o seguinte: é óbvio que eles 

vão estar bravos, porque quem tinha que estar na viatura, vai voltar para a viatura e sair do 

ar-condicionado; quem tinha que carpir, vai sair do no ar-condicionado e vai carpir, e vai fazer tudo 

isso. Eu recebi um recado, um recado, na sexta-feira, Vereador Hélio - até liguei para V. Exa. -, e 

falaram o seguinte, e está aqui V. Exa. - eu não vou falar o nome de maneira alguma da pessoa, porque 

eu respeito, admiro e tenho um carinho enorme pela pessoa que falou isso, como diz o Vereador: se 

fosse Programa do Raul Gil, eu ia tirar o chapéu para essa pessoa que eu estou falando, mas ela, no 

coração dela, sabe disso - falaram que a gente se tornamos - eu, V. Exa. e o Vereador Hélio - inimigos 

mortais daqueles que ocupam os cargos de diretores. Eu não sei o que significa isso. Se for ameaça de 

morte, a nossa assessoria entrega senha das 8h ao meio-dia, fique à vontade. Eu vi que alguns 

Vereadores acho que queria falar, queria acrescentar alguma coisa. Vereador Rudinei, o senhor pegou 

o microfone. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu queria, sim. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 
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Pode falar. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu só ia fazer um adendo na sua fala. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Fica à vontade. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: E até a água foi modificada, 

né? “Sr. Presidente “Willian Souza”: Só não crítica a minha gestão assim. [Risos] “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: De jeito nenhum! A gente, hoje, tem um bebedouro ali na frente, ali, que, 

querendo ou não, foi um corte também, não é verdade? Uma economia. “Vereador “Hélio Pereira 

da Silva”: Foi uma redução de gasto, Vereador. [Falas sobrepostas] “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: Isso. É isso aí. “Sr. Presidente “Willian Souza”: É importante dizer, né, que... né, Presidente 

Joel? O senhor começou cortando e, depois, a gente cortou o contrato, né? Mas enfim, eu não vou nem 

falar da gestão da Câmara, mas se eles quiserem debater sobre isso, eu estou à disposição, né? Eu tenho 

orgulho da gestão, orgulho dos Diretores desta Casa, dos concursados dessa Câmara (que são maioria 

hoje, mais do que comissionados), então eu tiro o meu chapéu, de verdade. E os concursados aqui 

trabalham felizes, contentes. Vocês precisam ver, eu vi há pouco aqui uma postagem, uma foto dos 

concursados, todos uniformizados, né, e preparando para a Sessão. Tem gente que vê eles trabalhando, 

fala: “Aquele ali é comissionado?”, não é concursado. Eu tenho orgulho da equipe da Câmara 

Municipal, eles dão show, né? Na pessoa da Dona Lídia e do Júnior (que estão aqui), eu cumprimento 

todos os concursados e comissionados da Câmara Municipal. E assessor aqui trabalha, viu? Olha o 

número de documentos, Sr. João. Você pega uma Sessão dessa, Vereador Rodrigo, o tanto de 

Indicação, de Moção, nós começamos essa Sessão, quanto tempo? Os assessores aqui trabalham, e 

olha, não importa, tem assessor que é de Partido contrário, tem assessor que não gosta de mim, e que 

eu amo de paixão, mas eu tiro o meu chapéu pelo trabalho, pelo carinho, porque se as pessoas estão 

trabalhando, desenvolvendo, esse é o trabalho da Câmara! E sabe qual é o pior? Quando mamava na 

teta da Câmara, não reclamava da Câmara, né? Agora, que que a gente corta a teta da Associação quer 

ficar bravo. Mas chega de falar, senão eu vou ficar falando a noite inteira. Próximo Vereador, alguém 

quer falar alguma coisa? “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Ney do Gás. “Vereador “Valdinei 

Pereira da Silva”: Eu iria falar, mas senti muto bem representado pela V. Exa., mas eu quero fazer 

um adendo aqui à sua explanação: V. Exa. foi o Presidente da Associação de Bairro (eu também fui), 

e eu carregava gás 12 horas por dia, chegava à noite para organizar algum evento, e nunca fui 

remunerado, como os demais que estão, que nos sucederam depois, não são remunerados e faz o 

trabalho deles, com excelência, o tempo é curto, mas todos fazem. Então, não é justo uma associação 

ter privilégio e todas as outras não. Eu acho que se for para ter privilégio, que tenha todas, ou então 

nenhuma, como estamos fazendo e fazendo muito bem. E quero aqui parabenizar o Vereador Alan pela 

coragem quando colocou toda a Casa, como você falou, eu poderia falar de você, mas eu fiquei feliz, 

colocou toda a Casa, que nós aqui somos um grupo, e estamos aqui para dividir responsabilidade, estou 

aqui para apoiar e também para lutar junto. Eu quero lutar, porque os Servidores merecem respeito, 

nenhum momento aqui estamos falando em fechar a Associação, muito pelo contrário: estamos aqui 

falando em retomar a credibilidade dos Servidores Públicos. Então, parabéns, Vereador Alan, eu me 

senti representado pela sua Lei, conte comigo! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Próxima Urgência. 

Pergunto ao 1º Secretário quantos Vereadores assinaram o último pedido de urgência; “1º Secretário 

“André da Farmácia”: 20 Vereadores, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 
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Vereadores é número Regimental à sua apreciação. Solicito ao Secretário que faça a leitura do 

Requerimento de Urgência. “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento 

Interno dessa Casa, requeremos a V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de 

Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei 192/2021, autoria do Exmo. Vereador Silvio 

Cesar Coltro: ‘Autoriza a criação do Programa de Cooperação Sinal Vermelho Contra a Violência 

Doméstica no Município de Sumaré’. O Pedido da Urgência da matéria fundamenta-se em justificativa 

que acompanha o presente Requerimento. Sala das Sessões, 24 de agosto de 2021”. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: 20 Vereadores, número Regimental à sua apreciação, eu pergunto ao Plenário se 

acata ou não o Requerimento de Urgência. Está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, 

os contrários se manifestem. Está aprovado por toda esta Casa o Requerimento de Urgência. Pergunto 

ao Secretário: os pareceres da Emenda... Opa! Desculpa! [Manifestação fora do microfone] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Emenda não precisa colocar. Vereadores, nós temos uma Emenda ao 

Projeto, tá? Então nós vamos votar primeiro a Emenda. Solicito ao 1º Secretário que faça a Leitura dos 

Pareceres da Emenda Modificativa 192/2021. “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e 

Redação e Redação Final: Favorável; e Direitos Humanos: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis à Emenda Modificativa ao Projeto 192/2021, a 

Emenda está em discussão. Não havendo oradores, a Emenda está em votação. A Emenda. Declaro 

encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Emenda 

Modificativa ao Projeto de Lei 192/2021. Pergunto ao Secretário quais são os pareceres do Projeto de 

Lei 192/2021. “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação Final: Favorável; 

e Direitos Humanos: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres 

Favoráveis ao Projeto de Lei 192/2021, eu coloco em discussão o Projeto de Lei, que é de autoria do 

Vereador Silvio Coltro, que: “Autoriza a criação do Programa de Cooperação Sinal Vermelho Contra 

a Violência Doméstica no Município de Sumaré”, está em discussão. “2º Vice-Presidente “Sílvio 

César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com a palavra 

o autor do Projeto de Lei. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Solicito autorização para estar 

falando daqui do local mesmo. Nobres Vereadores, esse mês aqui trata do Mês de Lilás, que é contra 

a violência às mulheres, então essa Lei visa a gente regulamentar, no Município de Sumaré, o combate 

à violência doméstica com o sinal X, assim como vem acontecendo em todo o país. Nada mais justo 

do que nós sairmos na frente dos demais Municípios vizinhos e colocarmos essa Lei em prática no 

Município de Sumaré. Essa Casa, o qual muito se preocupa com os direitos e, principalmente, a 

violência doméstica e os direitos sociais que tanto V. Exas. têm aprovado recentemente. Eu me orgulho 

de fazer parte dessa Câmara e ver o trabalho e a consciência que nós temos aqui, principalmente de 

âmbito social dentro do Município de Sumaré. Peço aos senhores que deem um voto favorável à 

presente Lei. Muito obrigado! “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Projeto de Lei 192/2021, continua 

em discussão. Não havendo oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei. Ordem do Dia! Item 1 da Ordem 

do Dia: discussão e votação do Projeto de Lei 224/2021, ele sai da Ordem do Dia, por apresentação de 

Emenda, de autoria do Exmo. Vereador Hélio Silva. Item 2 da Ordem do Dia: discussão e votação do 
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Projeto de Lei 240/2021, é de autoria do Vereador Silvio Coltro, que: “Altera o dispositivo da Lei 

3063, de 2 de outubro de 1997, que dispõe sobre a cobrança de tarifa de água e esgoto com o excesso 

de consumo”. Eu solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis ao Projeto de Lei 240/2021, eu coloco ele em 

discussão. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Eu tive até nesse Projeto, eu tive até uma conversa com meu Nobre Vereador, amigo, 

companheiro, Vereador dessa Casa, o Silvio Coltro, que existe uma Lei nossa, de nossa autoria, 

inclusive, sobre essa legislação. E a gente tinha, talvez, uma certa preocupação (mas o Silvio depois 

esclareceu que falou com o Jurídico dessa Casa, não tem problema) quanto à questão de nós 

aprovarmos a Lei e ela passar a ser da BRK. Hoje existe a Lei, que quando fez a concessão já existia 

a Lei e ela ia ser cumprida. Então, tinha aí uma dúvida se poderia prejudicar a Lei, uma vez ela 

passando para a BRK. Porque nós tivemos, recentemente, um Projeto de autoria nossa aqui nessa Casa, 

mexeu na tarifa de esgoto, que esse que deu Parecer contrário. Eu [Ininteligível], fiquei quietinho. 

Então foi essa dúvida. Mas diante da colocação do Silvio - e eu também conversei com o Jurídico - eu 

acredito que não venha a mudar, mas se vir a mudar, nós vamos para cima da BRK, meu Nobre 

Vereador. Portanto, eu vou votar favorável ao Projeto, porque ele apenas está mudando, né, só está 

mudando de DAE para Concessionária, que a Lei mantém o mesmo corpo da Lei, não muda nada. “2º 

Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Muito obrigado, Nobre Vereador-- [Falas sobrepostas] 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Beleza? Então, o meu voto é favorável. “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: --Questão de ordem Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Silvio. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Nobre 

Vereador Antônio, como eu havia dito, na verdade nós estamos mudando para a Concessionária, como 

nós tínhamos... era a Odebrecht antes, mudou para a BRK, né, então nós estamos deixando ela genérica 

para que se amanhã outra venha a ocupar o lugar da BRK, a Lei não precisaria sofrer modificações 

novamente, né? E favorecendo, legalizando a situação dos nossos munícipes, que têm o amparo pela 

Lei. Obrigado. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, a observação 

do senhor é muito importante, porque ela faz a mudança, né? Mas eu, primeiro, quero parabenizar o 

Vereador Silvio pela Lei, de extrema importância. E nós tivemos aqui, Vereador, várias leis que nós 

tivemos que mudar, porque nós pegamos aqui a Câmara - quando foi 2017, né, nós assumimos a outra 

Legislatura? -, estava muito recente a concessão, e aí 2017 até o final da outra Legislatura, nós tivemos 

que fazer tanto Projeto de Lei para fazer a adequação... Vou dar alguns exemplos para o senhor, por 

exemplo: a Lei Orgânica do Município não tinha a palavra “Concessionária”, ou seja, nós não 

podíamos fazer Requerimento (lembram disso?), não podia convocar o Diretor da Concessionária. Aí, 

nós tivemos que fazer Proposta de Emenda da Lei Orgânica e mudar. A dos buracos, sabe aquela que 

tinha prazo para o DAE fechar? O DAE tinha um prazo para fechar, tivemos que incluir 

“Concessionária”. Tem uma do Vereador João, que fala sobre não cortar água nas sextas-feiras e nos 

finais de semana: só incluía o DAE, nós tivemos que mudar para “Concessionária”. Então, essas 

mudanças de palavras é importantíssimo que sejam colocadas e mudadas. O Prefeito teve que fazer 
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uma alteração - não sei se os senhores lembram - sobre as dívidas do DAE, ele teve que passar para 

“Concessionárias”. Então, a ponderação do senhor é boa, a preocupação, mas dizer que o Vereador 

Silvio fez um projeto muito importante. Eu e o Vereador Hélio, tivemos uma ideia - e aí, também, 

passar à Casa, acho que o Vereador não vai ligar da gente dividir - de ser além de um vazamento, 

passar para dois. Mas como é de extrema urgência esse projeto, assim, é importante que a gente atenda 

à população, eu sugiro que a gente vote, espere a sanção do Prefeito, e depois fazer uma Emenda à Lei 

dizendo o seguinte: que ao invés de um vazamento, seja dois, porque a população sofre mesmo com 

essa questão, né? E quando era o DAE, eu lembro que era muito fácil, né, você fazia uma reclamação 

de vazamento, e eles descontavam da tua conta, você tinha o direito de uma por ano, né? E hoje você 

não tem esse direito, e o Vereador Silvio faz essa concessão, acrescenta, né, coloca, e nós podemos 

acrescentar depois, fazer uma para dois, né? E, ao mesmo tempo, quero pedir um perdão para os 

senhores. Essa questão da Associação me tomou muito tempo (e o Vereador André me lembrou), nós 

ficamos de fazer um Requerimento coletivo e eu não consegui fazer para essa semana, prometo que a 

semana que vem eu trago esse Requerimento sobre a concessão, porque essa questão da Associação 

precisamos estudar bastante, tomou muito tempo, mas a semana que vem, tá? Então, parabéns, 

Vereador Silvio, né? E, depois, é uma ideia minha e do Vereador Hélio aí, fiquei à vontade. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: O senhor me permite mais uma colocaçãozinha? [Falas sobrepostas] 

“2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Toninho, pode passar para ele? Os senhores que-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Não, acho que é os mais velhos primeiro, Silvio. [Risos] “2º Vice-Presidente “Sílvio 

César Coltro”: Fique à vontade, tudo bem que caiu o cabelo, mas o seu está branquinho, né?-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Agora você não quer falar, né? “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: --Fique à vontade, Toninho. “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: É, me permita, Presidente, essa brincadeira-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Sim, sim-- “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --que eu tenho essa 

liberdade com o Silvio-- “Sr. Presidente “Willian Souza”: --Sim, sim, fique à vontade-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --o Silvio é um amigo, além de um amigo 

é como se fosse um irmão-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Fique à vontade. 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --Eu brinco que eu chamo a mãe dele de “mãezona”, 

então, a Dona Vera tenho uma consideração, que ele sabe disso, é amizade de longas datas. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Fique à vontade. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Tomando 

já a colocação que o senhor fez, Sr. Presidente, eu achei importante. Uma outra situação também que 

eu presenciei, inclusive, lá na reclamação da BRK, que eles, quando você vai fazer pelo regulamento 

deles, você tem direito, você pede o cumprimento da Lei, eles estão [Falha no áudio] você não 

conseguia detectar o vazamento antes, [Ininteligível] todas as contas que fez parte do vazamento. 

Então, poderia anexar nisso, nesse sentido, também nessa Lei, que não tem o limite, assim, de quantas 

contas d'água, desde que provocou o vazamento, pode ter abrangido uma conta, duas ou três, porque 

talvez o vazamento está lá debaixo de casa lá, é difícil achar ele, é meio complicado, e seria nesse 

sentido, talvez de acrescentar isso também. Quanto à questão que V. Exa. falou, o que nós pensemos 

na época? É porque para dar os 50% a mais, a gente tem que fazer um... você tem que fazer uma 
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contagem dos, pelo menos, no mínimo seis meses, para dar um, chegar na média, mas eu acredito que 

duas vezes daria, sim, porque dá uma média de seis meses. Eu acho que dá para fazer sim, muito bem 

lembrado, dá para fazer isso aí: vai dar na média dos seis meses, tá bom? [Falas sobrepostas] “2º 

Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, só para completar-- [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: --

acho que valeria a pena, realmente, alterar para duas vezes ao ano, devido à instabilidade na rede, 

quando retorna a água, a pressão que se estoura de cotovelos, emendas e outras situações nos canos, é 

realmente de grande proporção. Então, acho que vale a pena, realmente, depois realizar uma Emenda 

na Lei. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, desculpa, eu acho que eu estou 

falando um pouquinho até demais. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não, fique à vontade. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: É que o assunto é realmente importante. Se o senhor souber a luta 

que foi para conseguir aprovar essa Lei. Trouxeram Sabesp, Sanasa, para provar que não tinha 

vazamento, que não tinha ar. O intuito da Lei era mais o ar, viu? Que Sumaré sabe que esse problema 

de faltar água é crônico. Quando faltava água, o reloginho... disparava: 200 por hora. E eles vieram, e 

trouxeram vídeo, e me fizeram... eu dei uma de mineirinho simples, falei para eles: “Eu vou provar 

para esses caras que a coisa não funciona”. Catei o hidrômetro e levei para lá, eu coloquei ele ao 

contrário, ele voltou, zerou! Eu levei aquela bombinha de encher pneu de carro - foi dentro do 

departamento do DAE - e bombei lá e liguei o ar nele, e ele voltou para trás, zerou. Falei: “Bom, se 

ele vai para trás, vai para frente”, foi eu que convenci eles aprovar a Lei, mas foi difícil aprovar essa 

Lei. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Muito bem. O Projeto de Lei continua em discussão. Não 

havendo mais oradores, declaro encerrada a discussão, está em votação. Encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei. Item 3º da Ordem do Dia: discussão 

e votação do Projeto de Lei 241/2021, de autoria do Vereador Pereirinha: “Colocação de tela de 

proteção em novos empreendimentos de Sumaré para evitar que tenham possíveis quedas das janelas, 

varandas e áreas comuns”. “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador André. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Eu peço até permissão para o Zé - do Vereador Zé Pereira - para poder compor uma 

Emenda. Então, eu gostaria, Zé, se possível, retirar por Emenda, para mim poder fazer um... pedir 

Vista para propor uma Emenda ao Projeto de Lei. “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: 

Sim, Vereador, sem problema. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Pedido de Vista é regimental. Eu 

consulto ao Plenário: o Pedido de Vista está em discussão. Não havendo oradores, está em votação: os 

favoráveis ao Pedido de Vista permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está concedido 

Vista, por tempo regimental, a pedido do Vereador André. Item 4º da Ordem do Dia: discussão e 

votação do Projeto de Lei 243/2021, de autoria do Vereador Hélio Silva, que: “Institui o Dia do Esporte 

Amador no Município de Sumaré e dá outras providências”. Eu solicito ao Secretário que faça a Leitura 

dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação Final: 

Favorável; e Educação e Saúde: Favorável. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres 

Favoráveis do Projeto, coloco o Projeto em Discussão-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Hélio 

Pereira da Silva”: Questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian Souza”: --com a palavra o autor do 

projeto. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente, Nobres Pares, Dia do Esporte Amador. 
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Caros Pares, esse Projeto busca estimular a prática de esportes amadores como forma de promoção da 

saúde, da valorização da Cidade de Sumaré e do estímulo às relações sociais por meio do esporte. A 

nossa Cidade sempre promoveu importantes competições de esportes amadores, criando um hábito 

muito saudável para todos e elevando a estima da saúde, pois esses campeonatos promovem a limpeza 

e manutenção de campos, quadras e outros ares para a prática de esporte. A pandemia tem nos ensinado 

que nada é mais valioso que a saúde e a vida em sociedade. Quando a Cidade promove os esportes, ela 

também promove a dignidade das pessoas e a qualidade de vida de todos. Esperamos que nos próximos 

aniversários da Cidade de Sumaré e todo o mundo estejam em condições sanitárias melhores, por isso, 

aproveitar as festividades de aniversário de Sumaré para que a promoção de torneios, campeonatos e 

festivais de esportes amadores é uma iniciativa muito importante para resgatar o melhor de nossa 

Cidade. Então, é por isso que peço aqui o voto de todos os Pares favorável ao Projeto. E muito 

obrigado, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Projeto de Lei 243/2021 continua em 

discussão. Não havendo oradores, está em votação: os favoráveis votem. Vereador Hélio, parabéns 

pelo Projeto! Parabéns por pensar no Dia do Esporte Amador! Parabéns por incentivar o esporte, por 

fazer essas legislações de tamanha relevância para incentivar, né? Esses dias eu vi uma pessoa 

criticando, que a Câmara vota o dia tal, o dia da semana, é tão importante para a categoria, né, ter a 

semana, o dia de tal situação para incentivar. Parabéns a V. Exa.! “Vereador “Hélio Pereira da 

Silva”: Obrigado. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei, por unanimidade. Item 5º da Ordem do Dia: 

discussão e votação do Projeto de Lei 247/2021, de autoria do Vereador Ulisses, subscrito pelo 

Vereador Willian Souza, que “Institui no Município de Sumaré a Semana de Consciência Negra e dá 

outras providências”. Eu solicito-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: --Questão de ordem do Vereador Ulisses. 

“Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Eu peço Vista desse Projeto de nossa autoria, por tempo 

regimental. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Pedido de Vista, por tempo regimental, está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. Está aprovado por toda essa Casa o Pedido de Vista em tempo regimental. Item 6º (e 

último) da Ordem do Dia: discussão e votação do Projeto de Resolução 10/2021, de autoria do 

Vereador Willian Souza que: “Dispõe sobre a criação da Comissão de Assuntos Relevantes no âmbito 

da Câmara Municipal para o desenvolvimento de estudos, visando a revisão, atualização, 

aprimoramento da legislação que regulamenta o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente (o CMDCA), Conselho Tutelar e demais entidades que tratam da defesa, dos direitos da 

criança e do adolescente no Município de Sumaré”. Solicito ao Secretário que faça a Leitura dos 

Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: Direitos Humanos: Favorável; Educação 

e Saúde: Favorável; Justiça e Redação: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Com os Pareceres Favoráveis do Projeto, o Projeto está em discussão. “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do 

Vereador Rudinei Lobo. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu quero parabenizar pelo Projeto, eu 

quero adiantar o meu voto favorável e quero, depois, pedir, se for possível e tiver o entendimento da 

Casa, se for possível, que eu seja um dos membros, tendo em vista que a gente tem bastante Projeto 
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nessa linha de pensamento aqui que o senhor está propondo hoje, está bom? Obrigado. [Risos] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Senhores, eu peço o voto favorável dos senhores para esse Projeto, é um 

Projeto muito importante, porque a gente precisa revisar as legislações da Cidade a esse respeito. E a 

intenção é chamar todos os Conselhos que direcionam o direito da criança e do adolescente, Conselho 

Tutelar, o Promotor de Justiça da Cidade, sabe, todas as entidades, ouvir palestrantes e formular e 

reformular as Leis do Município, e criar novas Leis sobre isso. Para os senhores terem ideia, uma 

eleição de Conselho Tutelar, hoje, em Sumaré, ela não pode nem ser divulgada em redes sociais, e é 

uma tendência! Então nós precisamos alterar algumas Leis, nós precisamos fazer algumas alterações 

importantes. Dei um exemplo para os senhores, tem outras: a composição dos Conselhos, a necessidade 

de abrir um novo Conselho Tutelar, né? Nós temos inúmeras demandas para poder discutir. Sobretudo, 

ainda o direito de criança e adolescente, ouvir a Pestalozzi, ouvir a Apae, ouvir entidades, sabe, do 

Terceiro Setor, especialistas, professores das redes, enfim, é fazer com que a sociedade participe de 

uma formulação de uma nova legislação de direito da criança e adolescente no Município de Sumaré. 

Como o Vereador Rudinei Lobo se manifestou, se tiver mais Vereadores - não precisa ser agora -, mas 

pode, depois, mandar uma mensagem, alguma coisa: “Eu quero participar da Comissão”, que a gente 

vai compor essa Comissão. A Comissão não está composta, tem eu, como Presidente, porque eu sou o 

signatário, que estou propondo ao Plenário, mas os demais, a gente compõe com os Vereadores, tá 

bom? Se for aprovada, obviamente. A Comissão continua em discussão. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do 

Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: E também é importante, 

Presidente, é muito importante esse Projeto, que não precisa também participar da Comissão, que 

acompanha as Sessões, traga as ideias, né, que venha participar junto, né? Isso é muito importante. 

Que a gente participou de alguns Conselhos aí, e os demais Vereadores vinham, dava as ideias, que 

ajudava muito a Comissão, e isso é muito importante. Obrigado. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Verdade, Vereador, bem observado. O Projeto de Resolução 10/2021 está em 

discussão. Não havendo oradores, declaro encerrada a discussão. Está em votação. “Vereador “Hélio 

Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do Exmo. Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Enquanto há a votação, Sr. 

Presidente, eu queria aqui, registrar que os Nobres Pares que compõem comigo a Comissão de Justiça 

e Redação e Redação Final, para que amanhã, às 9h, estejam aqui no Plenário para se reunir. Muito 

obrigado! E parabéns pelo Projeto! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, Excelência. 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Ney. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Aproveitando o gancho do Nobre Vereador Hélio, gostaria de convidar os integrantes da Comissão de 

Meio Ambiente para nos reunir aqui, amanhã, às 10h. Obrigado. “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Presidente? Aproveitando a deixa-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Oi? Quem chamou? “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: --convocar também os - o 

Vereador Lucas-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Vereador Lucas. “Vereador 

“Lucas Vieira Agostinho”: --aproveitar a deixa, os membros da Comissão de Obras, amanhã, às 2h 

da tarde. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Registrado! Mais alguma convocação? Vereadores, 
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alguém quer fazer convocação de reunião de Comissão ainda? Aproveita. “Vereador “Ulisses Nunes 

Gomes”: Comissão de Direitos Humanos, amanhã, às 11h. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 11h. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Comissão de Educação e Saúde, amanhã também, por volta 

de 11h, mais ou menos, porque nós já aproveita, como o Vereador Hélio participa, a gente já fecha, 

né, o Vereador aí também. Obrigado. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Mais alguma Comissão? 

Votar, Vereador Alan? “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, questão de ordem. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Alan. “Vereador “Alan dos Santos 

Leal”: O meu sistema aqui não está indo. Escolha seu voto, não está indo. [Manifestações fora do 

microfone] “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Ah, entendi! Nossa! “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Eu quero aqui parabenizar as Comissões, Vereadores, muito obrigado pelo trabalho dos 

senhores! Os senhores têm feito as Comissões funcionar e fica muito mais fácil fazer a Ordem do Dia. 

Em especial, quero parabenizar o Vereador Hélio (da Comissão de Justiça e Redação), o Vereador 

André e Vereador Joel, que têm pego os Projetos, feito as dicas, as observações, obrigado pelo trabalho 

das Comissões! Só é possível fazer uma Ordem do Dia completa assim se as Comissões trabalharem. 

Então, muito obrigado! Que assim a gente faz com que a Cidade cresça cada vez mais. Declaro 

encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada o Projeto de Resolução 

10/2021. Oradores, temos mais dez Vereadores... [Risos] Não temos mais inscritos para fazer o uso da 

palavra e, não tendo mais nada a tratar, declaro encerrada a Sessão Ordinária do dia 24 de agosto de 

2021, às 21h48. 

“Nada mais havendo a tratar, a Presidência dá por encerrada a presente Sessão Ordinária, cuja ata, se 

aprovada, irá assinada pela Mesa Diretora dos Trabalhos. Câmara Municipal de Sumaré, 24 de agosto 

de 2021.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
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